
o TEMPO - Frente fria: em curso. Pressão
atmosférica média: 1006.2 milibares.
Temperatura média do dia: 19.6 graus'
centígrados. Umidade relativa média: 8),6

por cento. Estado médio do céu: cumulus,
strl,ltus, de meio a encoberto. Nevoeiros no

turnos nas serras, margens de rios e planalto.
EstiIPo médio do tempo: com formações de
chuvas esparsas no Planalto e Litoral (forma
ções locais sobre baixadas de inundação e

vales de rios). Estado médio do tempo geral
no Estado: estável. Previsão: A. Seixas Netto.

'�R.��EMPRI::STIMO· - Para aplicação em investi
mentos na área do PI ano Diretor de TeÍeco
munícações da COTESC, o Diretor Finan
ceiro daquela empresa, Sr/Francisco Silveira
Médici, obteve na última quarta-feira, em

Brasília, junto à Telebrás, a autorização para
a ç;etivaçãó de operação de empréstimo no

valor de Cr$ 10 milhões, a ser concedido pe
lo Banco do Brasil.
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Seleção apronta'paraestrear
.

A escalação de Jairzinho pelo meio e Valdomiro pela ponta é fat� praticamente decidido,��la comissão técnica da CBD. Hoje a seleção faz treino tático, o primeiro dos três antes da estréia (Página 8).

,

-Valdomiro é certo e Alfredo pode jogar casoMarinho naõ se restabeleça.
.'

No se�ndo jogoJair poderá �oltar a ser escalado na ponta direita .•. . .. entrandoMiranâinha pelo meio, caso se saia bem fios treinos táticos.'

Piolhos ameaçam fechar' escolas
,

. �ágili(J 9.

Consumo' da 'carne baixa 4.0%
Página '2.

Soja pode ir a Cr$ 10', 00' a lata
-

l.'

Os esgotos clandestinos
Enquanto a Casan examina o projeto da nOl/a rede de esgotos da cidade, com

,

promessa de iniciar-as obras no próximo ano; os inúmeros esgotos
'clandestinos existentes na Ilha e no Continente âespejam seus detritos

e dejetos nas praias; contaminando suas águas e afiigentando veranistas. (P.12)

Emerson em boa posição na Suécia
, Com o quarto lugar no treinode ontempara o Grande Prêmio da Suécia,

a ser disputado amanhã, Emerson Fi ttipaldi está bem colocado
para tentar obter uma nova vitória. Nicki Lauda chegou, em primeiro lular,
enquanto que José. Carlos Pace, em boa performance, chegou em sexto (P.8)

Enquanto a liberdade não chega
, Um grupo de 70 sentenciados da Penitenciária do Estado estâ recebendo

treinamento profissional para se yabilitar ao trabalho em diversas
modalidades e oitcioe, quando deixar o presidio. Os habilitados receberão
'diploma: a ser impresso pelos próprios detentos, no setor tipográfico. (P.6)

Abertoso� Jogos Es'tudantis
Tiveram início ontem os 40s. Jogos Estudantis de Santa Catarina, com a participação de 500 atletas representando as Coordenadorias de Educação da Capital e do Interior. O encerramento é amanhã (P. 7).
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Internacional ·1-----------------------------'

A viagem que o presidente Nixon inicia se

gunda-feira pela Arábia Saudita, Israel, Si
ria, Jordânia e Egito é considerada de grande
importância diplomática, uma 'vez que

repete a nova posição norte-americana.
A intenção implícita dessa viagem é criar um

'

status inteiramente novo na região, não ape
nas entre árabes e israelenses,mas também
entre as super-potências. E cada passo que
Nixon der, segundo os observadores re

presentará uma diminuição correspondente
da influência soviética.

A viagem do presidente Richard Níxon por cinco

países do Oriente' Médio, com' início segunda-feíra,
reveste-se de grande importância diplomática, mais pelo
seu poder simbólico - como reflexo da nova posíção
norte-americana na zona - do que propriamente pelos
acordos que poderão ser obtidos.

'

A pesar de a Casa Branca não ter manifestado
abertamente a intenção implícita da viagem de Nixon (a
explícita e "consolidar os resultados já obtidos no

caminho da paz"), esta não é-outra senão criar um status
completamente novo.na região, não apenas entre árabes
é israelenses, mas também entre as superpotências.

Evidentemente, nem todos crêem que' tal objetivo
possa ser conseguido com a simples visita do presidente
dos Estados Unidos ao Egito, Arábia Saudita; Síria,
Israel e Jordânia. Alguns críticos chegam inclusive a

afirmar que o escândalo Watergate é o principal motivo
da viagem presidencial - talvez como um meio de
convencer o Congresso e o povo norte-americanos ê:Ieque
sua atuação é vital pa� as questõesmundiaís.

Çontudo, dirigentes dos países incluídos no roteiro da
viagem indicaram que Watergate absolutamente não
afetou seus planos de receber com -eordialidade o

presidente, e por seu turno, peritos norte-americanos das
esferas oficiais e privadas concordam todos em atribuir
importância à viagem de Nixon e em prever que os

resultados, quaisquer que sejam, serão positivos. E, de
certa forma, ela reafirmará o que Kissinger qualificou de
firme propósito norte-americano. de obter a tão

propalada "paz justa e duradoura" no Oriente Médio.
REDUZIR A INFLUÊNCIA SOVIÉTICA

'

Ao mesmo tempo, a visita de Nixon reforçará a

promessa dos EUA em dispensar tratamento igualitário
às nações em conflito na região, o fato de, entre os

dirigentes das grandes potências, apenas Nixon ser

acolhido com benevolência tanto pelos arabes quanto
pelos israelenses, é uma lição dirigida a Moscou. Cada

passo de Níxon no Oriente representará urna diminuição
correspondente da influência sóviética.

.

O resultado será ainda mais patente se, como esperam
as autoridades, ele for recebido com manifesta�ões de
entusiasmo nas várias escalas da viagem (embora não se

afaste a possibilidade 'também de manifestações de

protesto). E, ao que tudo indica, tais esperanças -se

concretizarão. No Egito, que ultimamente vem'dando uma
guinada pró-Estados Unidos, a visita é considerada, de '

"grande importância". Jordãnía.e Arábia Saudita seguem
tradicionalmente urna linha política influenciada pelos
Estados Unidos, hem como Israel. Os dirigentes sírios é

que têm demonstrado mais frieza. Mas eles receberão
bem o 'preSiden'te

'.

norte-américanej "ainda que seu

objetivo não seja outro'que não o de tentar obterêjuda
econômica.

• A junta militar chilena, num plano
destinado a reduzir ao mínimo os gas
tos da administração nacional, se pro
põe a reduzir em 20 por cento 6 nú
mero de funcionários públicos e colo-'
car à venda os carros que não são es

sencialmente úteis nos ministérios e re

partições publicas.
Segundo as últimas cifras, há no

Chile cerca de 500.000 funcionários
públicos, e os gastos do governo no pa
gamento de suas remunerações são vul
tosos. A redução será feita lentamente,
devendo terminar a 31 de dezembro de
1975. Nesse meio tempo, serão realiza
dos esforços para colocar os funcioná
rios demitidos em .outras atividades.

Os serviços estatais também estão

proibidos de adquirir terrenos, edifí
cios, móveis, utensílios de escritório .e

automóveis. As universidades, incluin
do seus canais de televisão, terão que
se auto-financiar a partir de 1976.
Atualmente, elas funcionam com gran
des subvenções feitas pelo Estado,
mesmo mantendo certa autonomia.
Todas essas medidas, as mais drásticas
de toda a história administrativa chile
na, segundo alguns observadores \ são
corretas e significarão uma redução no

orçamento público que, em muitos ca
sos; tem que recorrer a emissões para
cumprir compromissos inadiáveis.

• O governo espanhol e o Vaticano
concordaram, ontem, com as condi

ções para atualizar a concordata de
1953, que regulamenta as relações en-

tre a Igreja e o Estado. A decisão ocor

reu depois da visita de .três dias do se

cretário para assuntos públicos do Va

ticano, arcebispo Agostinho' Casaroli,
que culminou com entrevista de 90 mi
nutos com o primeiro-ministro Carlos
Arias Navarro. A concordata continua
rá em vigor e será "devidamente aplica
da" até que seja adotada urna outra,
segundo o comunicado oficial.

• O Partido Conservador britânico
contratará um psicólogo para tentar

descobrir o motivo que teria levado os

habitantes da ilha de El y a eleger
neto de Sigmund Freud para o Parla
mento. Os conservadores pensaram tra

tar-se de brincadeira quando os liberais

elegeram, há 11 meses, o jornalista e

personagem de comerciais de televisão
Clement Freud, de 50 anos, para a ca

deira de Ely, que durante 28 anos este

ve em poder dos Tories. No entanto,
ele venceu a eleição parcial e aumen
tou o numero de votos nas eleições ge
rais de fevereiro. O Partido Conserva

dor, agora, contratará um perito em.

pesquisa de motivação para entrevistar
seis eleitores representativos: "Estamos
tentando de tudo para entender o que
teria levado os eleitores a tomar tal po
sição", disse um representante conser

vador. Freud, certamente, explicaria.
• No verão de 1970 o governo da Co
réia do Sul resolveu acabar com os ca

beludos. De lá para cá vem alimentan-

do sem muito sucesso uma batalha sem

tréguas para extirpar o mal. Ontem,

entretanto, o problema foi novamente
levantado pelas autoridades e, tam

bém, novas medidas surgiram para aca

bar com o "abuso". O mirIistério do
Interior e a Polícia Nacional disse que
de agora em diante as agências e em

presas estatais passarão a ser responsã- .

veis em obrigar os jovens empregados a

cortar Os cabelos. Nem mesmo 'aos ato

res, cantores e outros artistas será aber
to precedente. Os que teimarem terão
suas licenças cassadas.

• O bailarino soviético Malery Panov
e sua mulher, Galina, obtiveram per
missão oficial das autoridades soviéti
cas para emigrar a Israel. Panov tentou
durante' dois anos obter esta permis
são. Agora só falta receber os vistos de
saída para deixar a União Soviética. O
primeiro-ministro britânico Harold
Wi lson havia solicitado ao governo so-

.

viético a permissão para o altista dei
xar aquele país. Entretanto, as autori
dades informaram que a autorização
não estava relacionada a nenhuma
pressão estrangeira.

• Depois de ficar exposta em Tóquio
durante sete semanas, e ser vítima de
um ato de vandalismo, o quadro da
Mona Lisa irá a Moscou em sua viagem
de retorno a Paris. A partir do dia 14
de junho o quadro de Leonardo da
Vi nci será exposto no museu Pushkin"
a pedido do governo soviético. A ínfor
mação fõi prestada pelo museu de

.

Louvre, que não disse por quanto tem
po o quadro permanecerá em Moscou.

Distribuidora BIll

MARCOS lÉO MOGI1KA
Onde você estiver - sua mãe, jornalista Vera Mogilka e seus irmãos, Maurício,

Sérgio, Sílvia Maria e Marcelo esperam por você. Comunique-se conosco. Moramos

agora em Brasília, no endereço abaixo, não mais em cidade-satélite, Escreva, dando.
notícias ou venha para casa, o mais depressa possível. Seu avô viajou para a Alema

nha. Sua 'presença é necessária em nossa casa. Só fi�mos sabendo que estava sozi

nho, recentemente.. Não temos notícias suas desde 1972 quando veio aqui. em .

Brasília, à nossa procura; não conseguimos encontrá-lo: procuramos por você 45

dias sem cessar.

VOLTE PARA CÀSA. VOCÊ'É BENVINDO.

Superquadra Norte 412 - Bloco E - Apart. 102

\ CEP 70.000 - BRAS(LlA - DF
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Segurança boliviana
cerca universidade

realizavam as matanças

Michioni diz como as

tropas portuguesas
Ao mesmo tempo em que prosseguiam ontem as medidas

punitivas contra os integrantes da frustrada rebelião de

quarta-feira passada, as forças de segurança bolivianas
iniciaram uma violenta repressão para acabar com as

agitações estudantis que já se estendem por mais de urn
Um jovem africano sobrevivente da matança de

mes. Para isso, um efetivo policial cercou ontem, ao Wiryamu, a 16 de dezembro de 1972, em Moçambique,
meio-dia, a Universidade deLa Paz, detendo mais de cem atribuída as tropas portuguesas, prestou depoimento
estudantes, além de diversos professores. Durante a

ontem perante a comissão da ONU encarregada de

operação a polícia utilizou cães e gás lacrimogênio a fím de investigar o episódio. .

dispersar os estudantes que se encontravam em frente ao
Antônio Michioni disse ter ficado escondido numa

edifício central da Universidade. Os universitários missão religiosa, por temer que as. autoridades de'

realizavam urna concentração para apoiar uma greve Portugal tentassem prendê-lo. Recentemente, entrou em

estudantil iniciada há três semanas. Entre os detidos, contato com a Frente de Libertação .de Moçambique,
segundo testemunhas, figura Juan Quiros, prelado da Igreja que o levou para Dar Es Salaam, a fim de prestar
Católica. A ação policial foi considerada a mais violenta dos depoimento, Segundo ele" os soldados lusos irIvadiram

últimos meses. A maioria dos estudantes se refugiou no sua aldeia e confinaram muitos de seus habitantes em

próprio edifício da Universidade, outros fugiram para casas cabanas, às quais atearam fogo. Outros foram reunidos
vizinhas' e uma Igreja Católica próxima, A Universidade no centro do povoado e metralhados.

'

.

permanecia ontem cercada por um cordão de isolamento e /

A comissão da ONU já ouviu o depoimento de

fortemente custodiada. 'aproximadamente 20 pessoas, das 40 conduzidas pela'
"BAIXA DEFINITIVA" Frelímo, e as declarações' de Michioni coincidem com as

O comando conjunto das forças armadas bolivianas prestadas anteriormente por freiras epadres.
reuniu-se ontem para avaliar a influência que teve a rebelião Por outro lado, de 10 a 25 de maio, segundo o alto

de quarta-feira - a mais grave enfrentada pelo governo
comando militar de Moçambique foram mort�s 13

Banzer nos seus quase três anos de poder -, e resolveu -"dar guerrilheiros, cinco feridos e três capturados. As ,erda�
baixa definitiva" a 24 oficiais revoltosos.

�

do governo foram de nove mortos e 19 feridos. I.
I

A última expulsão em massa de oficiais foi realizada em A Organização pela Unidade Africana - OUA -

1971, no período do presidente'esquerdista Juan José anunciou ontem que o Brasil está ao lado dos Estados
Torres, para punir urna rebelião que também africanos na solicitação de .absoluta e imediata soberania

(infrutiferamente havia sido iniciada pelo atual presidente para os territórios daquele continente.
Banzer. Em agosto do mesmo ano, Banzer comandou outra A visita feita na semana passada .por um diplomata
revolta militar-civil, obtendo então o poder. brásileiro a sede da Organização, .em Addis Abeba,

Entre os destituídos, figuram os chefes da rebelião, os Etiópia, representou uma notável mudança na posição
-tenente�coronéis René Lopez Leyton e Gary Prado Salmon 'brasileira, segundo os observadores africanos, para quem.

_ líderes. do movimento de quarta-feira -,'0 primeiro o fato constitui uma "novidade", e foi bem recebida

asilado na Embaixada argentina e o segundo detido no pelos 42 Estados-membros da OUA.

quartel general das forças armadas.
. O atual secretário do orgão, N. Ekangaki, disse

também que o enviado brasileiro se opõe a uma "solução
ao estilo rodesiano" (há nove anos; a Rodésia
proclamou-se independente da Grã-Bretanha e negou-se a

aceitar a possibilidade de um eventual governo da
maioria negra) e que o Brasil está disposto a servir de
mediador nas negociações.

_

"VENTO MUDANCISTA"
Na opinião de Ekangaki, "um vento' mudancista

parece soprar em Portugal, 'porém seus dirigentes ainda
, não o sentiram", e os grupos guerrilheiros que combatem
contra os _s_o_l_dadQ.s,_Jusos não devernLf'icar
'completamente inativos", tendo em vista 'os esforços do
governo' de Lisboa em negociar a paz. "Este e o

momento hábil de intensificar a luta e conduzi-la até sua

conclusão lógica, o que quer dizer, até alcançar a

completa independência de todos os territórios
. .

ocupados". E concluiu exortando os grupos guerrilhéiros
rivais de Angola a esquecerem suas desavenças e formar
uma frente única de libertação.

Chefe "Montonero'
denuncia complô contra

a esquerda peronista
Mário Firmenich, chefe da organização guerrilheira

"Montoneros", ala esquerdista do movimento peronista,
concedeu uma' entrevista sábado a um correspondente em

Buenos AJ,res, mas ·somente ontem
1

foi autorizada sua

r"lJ1iciiç�KIC O chefe guerrilheiro denuncia a existência de
forte pressão dentro do governo de Juan Domingo Peron
visando proscrever a tendência revolucionária do
movimento peronista.

Segundo 'Mário Firmeních, o secretário-geral' de Peron,
que .também é ministro do Bem-Estar Social, considerado
urn dos expoentes da direita peronista, "está exercendo
pressão 'a favor da proscrição da esquerda do movimento,
Juntamente com todo o aparelho repressivo". O líder
guerrilheiro diz que "é evidente que há uma campanha de

provocação cujo objetivo e levar-nos a u91á resposta
violenta e de ações armadas por parte dos seriços de
inteligência ou de outros grupos de direita.

Há, também, publicações da agência oficial Telam, que
tentam, fazer com que apareçamos executando ações à
margem da lei".

.

Firmenich disse também que i'a tendência revolucíonãria
A junta militar chilena enviou ontem ao governoesquerdista do peronismo luta, em todo o país, à frente da

oposição ao "pacto social" (o "pacto' constituí-se nas
britânico uma nota de protesto, pelas deqlarações e a

"linguagem ofensiva e intolerável" dó primeiro-ministromedidas econômicas decretadas pelo governo, como o
Harold Wilson.

congelamento dos salários). Afirma o líder dos
"Montoneros" que esse fórmula divide e enfraquece a

Advertiu que "esta atitude injusta e hostilnos obriga
nação, porque prejudica os trabalhadores e os pequenos e

a refletir sobre as consequências que poderiam advir, no

medios produtores, possibilitando ao _iinperialismo uma
âmbito político e comercial, toda vez que um governo

política de reconstrução de sua própria base social". No fere e prejudica a outros, indevidamente:'.
Essa "linguagem ofensiva" do premier Wilson foi

entanto, elogiou a política externa do governo peronista e,
especialmente, as estabelecidas com relação aos países do usada no mes passado, perante a Câmara dos Comuns,
bloco socialista. Mas deixou bem claro que "a tendência, quando ele acusou a junta chilena de "praticar atos de

revolucionária peronista não apóia a tese dos dois
terrorismo e assassinato". Segundo a nota de protesto,

imperialismos, defendida por Peron. "Para nós, há um
ele afirmou, testualmente: .....Essa junta assassirIou
muitas pessoas...

"

imperialismo só: o 'norte-americano."
Para o governo militar chileno, IS·to e' lamentável:

- A tendência revolucionária peronista - explica o líder
"Um chefe de governo utilizar sua alta investidura,guerrilheiro -, não apóia a tese dos "dois imperialismos",

defendida por Peron. "quando nos criticam por não perante a Câmara dos Comuns, para fazer suas as mal
intencionadas inj úrias de uma campanha internacional

deixarmos de ser peronistas, é porque não se entende o
contra o Chile, cuj as causas e .motivações são

peronismo como movimento de massas, mas como

movimento popular revolucionário. Nós estamos
conhecidas". E condena as declarações de Wilson: "Por
um lado, o' primeiro-ministro se permite intervir num

identificados com o nacionalismo popular e. revolucionário t daexclusívi t
- .

d Chil t
.

,

assun o aexc usrva compe encia o e, e porou ro,do povo peronista e por isso somos peronistas, muito além
de nossas atuais divergências com o general Peron."

num afã desmedido de hostilidade e agressividade
partidária, utilizou uma linguagem ofensiva e intolerável

Quem são os Montoneros? Considerados a coluna
ao referir-se ao governo do Chile".vertebral da esquerda peronista, se autodefinem como,

DISTANCIAMENTO..
o r g a n i z a ç ã o político-militar". Hostilizaram,

permanentemente, o regime militar que antecedeu o

governo peronista e asseguram que; desde o retorno deste
ao poder, tem se dedicado a um trabalho político, de

"conscientição revolucionária do povo".

Por que a junta militar'
,

chilena protesta contra

o premier britânico?

Idéias Mil

MAIS no. 10

-Planeta 22

Bibl. Grandes Bras.

José Bonifácio
Castro Alves

História Revoluções
Vida a Dois

Ljt. Bras. Contemp.
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Capa de História
das Revoluções

O que está ocorrendo, na verdade, é uma deterioração
nas relações chileno-britânicas. E desde a ascensão do
governo trabalhista ao governo de Londres, as

divergências recrudesceram e o distanciamento
diplomático se tornou mais amplo. Wilson cancelou
quase todos os contratos comerciais assinados com o

Chile, e os sindicatos controlados pelos trabalhistas têm'
boicotado os embarques para esse país. Numa débil
represália, a junta militar apenas ameaçou suspender o

envio de cobre pára a Grã-Bretanha.
Anteontem, a Federação dos Estivadores do Chile

resolveu apelar à Federação de Trabalhadores Marítimos
da Inglaterra, pedindo sua irIterferência para que os

compromissos comerciais sejam cumpridos fielmente. E

para reforçar, garantiu que "a campanha internacional de
desmoralização movida contra o Chile é contrária à
realidade nacional". Entretanto, é duvidoso que tenha
exito: a Federação inglesa é controlada pelo Partido
Trabalhista. Assim, só resta mesmo aos membros da

junta chilena protestar contra essas "injúrias" e atacar a

"campanha mundial" que está sendo desenvolvida contra
o país.

Leia e

divulgue
O ESTADO 1NOTICIÃRIO FORNECIDO PELA AP

\
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Supleti.os:muita
fila para inscrições
que acabam �ia 12

Dezenas de candidatos aos exames supletivos de desenvolvem. em .Floríanópolis e a alegação é que os

primeiro e segundo graus têm que formar mas para efetuar exames em Santa Catarina são,' mais fáceis. O mesmo

suas inscrições, que começaram no dia 21 de maio e se acontece com candidatos do Paraná e Ri o 'Grande do Sul.

e stenderão até o 'próximo dia 12. A Coordenadoria VAGAS UM ITADAS
Regi'oria'll de Educação decidiu enviar mais dois A Comissão Central do Ensino Supletivo estabeleceu um
funcionários ao Grupo Escolar Antonieta de Barros, onde se' .limite máximo de vagas em cada disciplina a que os

'realizam as inscrições para auxiliar os três.la existentes, O candidatos poderão optar para fazer exame, se houver vaga.
número de Inscrítos até ontem era de seiscentos para o Em Florianópolis o problema ainda' não foi sentido e os

segundo grau e 252 para o primeiro grau. candidatos atrasados e que ainda .farão a inscrição, poderão'
encontrar dificuldades. O },imite estabelecido para

Florianópolis é de seiscentas vagas por disciplina. em
,

algumas coordenadorias regionais do interior do Estado,
'com� Rio do Sul, por exemplo, o limite é de trezentas

, .

I
. f

ÚLTIMA HORA ,

É costume já tr�dicionáJ. do brasileiro deixar para Jazer
tudo na última hora. Nas inscrições aos exames supletivos
vem acontecendo o mesmo e muitos candidatos voltam para
suas cidades' de origem a fim de, buscar documentos,
exigi�os que são e sem apelação, para tornar legal a

inscriç,ão. Na tarde de ontem uma fila, de
aproximadamente trinta candidatos aguardava a vez de

: serem chamados, através de um cartão numerado e,

'rigorosamente controlado por uma funcionária postada na

porta da sala onde são feitas as inscrições.
, Os documentos exigidos 'são: carteira de identidade,

.

quitação com o serviço militar, título de eleitor, certidão de
casamento ou nascimento, atestado de eliminação da
disciplina, carteira modelo 19_(para candidatos estrangeiros)
e duas fotografias três por quatro. São vedadas 'as inscrições
por procuração. É exigida a idade de 18 anos até a data da
última prova para candidatos de primeiro grau e 21 anos até

a data da última prova, para o segundo grau que será dia 22

de-julho. As provas serão realizadas no período de 19 a22
de jul�o, simultâneamente em 'todas as coordenadorias
regionais de educação.'

/

CANDIDATOS'
Os 852 candidatos inscritos até ontem são' originários

dos mais diversos pontos do Estado, do Rio Grande do Sul,
São Paulo, e Paraná. A maioria dos candidatos é de

Florianópolis e interior do Estado. Os paulistas procuran
Santa Catarina porque 'em .seu Estado o limite de vagas
disponíveis em cada matéria esgotou-se rapidamente. Outra
razão para a, existência de meia centena' de inscrições de
candidatos paulistas; se deve, ao trabalho que muitos

{ ,

vagas.
Funcionários da Coordenadoria Regional de Educação

de Florianópolis calculam que o número de candidatos

poderá chegar a novecentos, se persistir o hábito de deixar
tudo para os éltimos dias.
ONDE ESTUDAR
Enquanto boa parte dos candidatos procura os cursos

, supletivos para uma melhor preparação para os exames,
outros procuram por 'si mesmos angariar melhor bagagem
através da compra dos livros imprescindíveis. "

,

As livrarias têm uma coleção completa de livros de
ensino supletivo de primeiro e segundo 'graus. Para o

primeiro &rau, há livros de Ci I ências, Geografia, História, t

Matemática, ao preço de Cr$ 18,00 por unidade e

Portugues, Cr$ 14,00. O interessado, poderá ainda adquirir
um volume complementar e correspondente. "O Madureza
em 1000 testes", Cr$ 14,00) de Ceografia, Hi stória, <,

.Ci ências e demais disciplinas. Ainda paFa primeiro grau, há
lívros.de OSPB e EMC a Cr$ .15,00 por unidade, além de

outro volume "Série no teste ,a solução", que custa Cr$
7,00 e serve para todas as matérias.

'

Na área do supletivo de segundo grau, há os livros "O

Supletivo em 1000 testes" de Educação Moral e Cívica

(Cr$ 16,00)' Biologia e=Hístoría Natural (Cr$ 20,00);
'Física, (Cr$ 18,00); Geografia (Cr$ 15,50); Matemática,
(Cr$ 18,00); Química, (Cr$'16,00); Biologia em Palavras, ,

(Cr$ 25,00); Série no teste a solução (todas as disciplinas),
,(Cr$ 7,00).

I,

As previsôes da comissão
organizadora indicam que a partir

de segunda-feira'
o movimento' para as inscricões

"

aos ex,!mes supletivos
.

vai aumentar
consideravelmente.

Geyer preside.ele-i�iio de novos dirigentes dos lojistas.,

Dirigente Lojista
apoia redução de pr.azos
para financiamentos

i'

Para panicip� do encena

mento,da 8a. 'Convenção Esta
dual do Comércio Lojista de
Santa Catarina e presidir a elei
ção da nova diretoria da Con
federação Nacional do Co
mércio Lojista, chegou ontem
a Florianópolis o sr. Jorge
Franke Geyer, presidente 'da
entidade que, em entrevista
concedida à imprensa, abor
d0u diversos aspectos do movi-

I mento lojista.
Falando a respeito da redu

ção dos prazos nas vendas' a
prazo; disse o sr. Jorge Franke �ntido,- com(j válida, sem dú

Geyer que "não nos causou VIda ru��a o' Governo agiU
surpresa essa atitude do Gover-

- com mUlta cautela e de forma
no Federru, pois nós mesmos relativamente branda. Fi ca, en

) já havíamos constatado sua ne- tretanto, um problem.a sé�io
cessidade quando em agosto para resolvermos: o fmanpa
de 1973, na revista da Conte- mento de vendas de grande va

I

deraçã0,Nacional do Coméreio lor unitárib por lojistas peque
,

Lojista, publicávamos um edi-' nos, 'l.ue, ten�am dif}culdade
tori,al' sob o titulo "Prazo Lon- de capital �e giro.

'gos, e, Ressacas", através do CARTAO DE CRJtDITO
quru dizíamos que os pra:?os Apreciando' o uso dos car-

longos gerariam ressacas ao co- tões de crédit0, revelou o sr.

lhércio 'lojista. O que real.. J0rge Franke Geyer'� "Na mi
mente aeonteceu, inclusive nha êmpresa não aceitamos

\ 'cartões de crédito mas eu
com, o esgotarn,ento dos recur- pessoalme�te, corpô consumi!
sos dos cORsumidores, que fi-
_cam presos ao, pagamento em dor, (Iso cartões, pois julg9-os
36 meses, período em que, ge-' muito práticos, realmente um

ralmente, nada compram por bom, serviço ao consumidor.
falta de poder aquisitivo." Agota, como lojista, não os

"Os prazos longos ,�pros- aceito pois reduzem os lucros,
seguiu - geram também res- pois alguém deve pagar o ,servi
saca das finanC'eÍFas, cujospre- ,

ço e"presentemente, qijel!l esjuízos são maiores quando os tá paga,ndo é o lojista." ,

prazos são extensos." "É i nteressahte"':' obserVou'
- que os bancos também estão
se queixando c,ontra os car

tões, alegando que s6 dãq des

p,e sas, constituindo-se numa

prestação de serviços e nã0
num négócio. Julgo uma prova
do mau negóci0 pará o ven-'

dedor, a atitude das .empresas
aéreas que não mais aceitam
cartões de crédito."

"Tenho a impressão - con

tinuou - que em cert0s casos

,o consumidor já, está pagando
por este serviço, pois já exis
tem lojas que operam com

dois preços, um para paga
,mento à vista e outro para pa
gamento por cartões de crédi-

,

to, 0 que não achamos muito
correto."

E complementou - "A

proliferação dos cartões de'
crédito, cujo número cresce

cada vez mais no Brasil"é uma,

Complementando, o sr. Ri - consequência do descrédito do
cardo Mi randa, membro do cheque, cuja sit,uação e garan
Con�elho da Confederação e tia deixam a desejar, pois se o

supermtendente do Centro de' comerciante e o' consumidor
Desenvolvimento do'Lojismo, contassem com a credibilidade'
acrescentou -' "O Governo do cheque, nenhum dos dois
não parruisou os crédito.s lon- usaria caJ7tões, 'pois estes se-

gos, mas ap'enas criou dincul- 'riaÍn absolutamente desneces-
dades para a execução de fi- sários."

,

.

\ I
.

,nancia,mentos acima de 24 me

"ses. A i nventividade do empre
sário financeiro brasileiro 'bus-

I
ca uma'fórmula, de fazer esse

tipo de financiamento, C0m
, correção mo�etária não fixada

,

pr,eviamente. ,Apesaf disso, en
tendemos que o pr6pri0 con

sumidor não. comprará em

muitas prestações, pois nin

guém comprará sem saber o

total que irá 'pagar.
"

E mais adiante' declarou -

,

'

"Se considerarmos a neces

sidade de uma medida, neste \

"Assim '- acrescentou o

,presidente da Confederação
Lojista ,- a redução dos prazos
começou a se verificar antes
das medidas do Gó�erno, que
�? as esp. retificando, pois elas
'Ja começavam a'ser postas em

aplicação pelos comerciantes."
"Quanto às consequências,

disse que "não julgo a atitude
do Governo come uma medida
drástica, julgou-a até muito
prudente, embor;l 'sejain difí
ceis de ser apreciadas imediata·
mente. Acho que o pequeno
lOjista, por, ter pouco capital
de giro, será o maior prejudi
cado, mas penso que o proprio
mercado auto-regulará 'a situa
ção pois, como já disse, o pr0-
prio lojista, e ,mesmo o consu

midor, já estão reduzindo os

prazos."

-

Construção civil
'

aplica novo sistema para o

controle de gastos
O Programa Catarinense de Treina- mais difíceis de ser controlado". Fri

mento de Executivos (PCTE) promo- sou que a construção civil é uma fãbri
'veu (foi encerrado ontem) a: realização ca aberta, onde ainda impera muita im
do curso "Orçamento, Apropriação, provísação e artesanato.
Custo e Controle da Construção Civil". PERSP:PCTIVAS

,

O objer,iv9.�)e<tr c,Qnd�ç?es ao eII;lpre��""l J -;, Com a implantação do sistema
rjQ,.dej:Q}l?�'f1Jtar e"entypdçr o "�\stema ,,��ll9 ,:J3ianStul",teremos, vm,�tr§!-RalJ;lO
Nello ,Bianchi" de controle e apropria- mais" sisi-e.m.at.i;zado, com um maior

ção de gastos na construÇão civil, pro- controle, ,re'sultando, conseguentemen
blema crítico, no moménto, para as te, numa maior economia. Enfrenta
empresas do ramo" ritos, atualmente muitos' problemãs)iga-

Do curso, ministrado pelo próprio dós à crise de matéria prima, havendo
, el'\genheiro NeUo Bianchi, participaram necessid.ade, agora mais que antes, de
25 repIeseatantes de 10 'empresas do um maior controle dos custos". Para
ramo da construção civil do Estado, in- Gonzaga, é importante destacar o tra

tegrando-se a aproximadamente, 300 'balho (lo ProgralIl" Catarinense, de ,

empresas que já adquiriram o sistema Treinamento de Executivos, q)le vem
'

em tQdo o,Brqsil. Iniciado dia 3, o, cur- dando muito apoio à empresa privada.
so terminou ontem com a última aula Fris01! 'que é "s\}mamen,te estimu
sobre a implantação do sistema. Foram lante" a atuação do PCT,E, e que "sen-
2,30 ,horas de explanações por,dia, fi- timó-I)os gratificados em ver que o )1>0-
candó o professor, o restante, do tem- der público está se preoc4pando com

po, à disposição das empresas partici- as empresas". Segundo ele, finalmente
pantes para oonsultas sobre o sistema os órgãos governamentais compreende' ,

ou problemas similares."" ram que o desenvolvimento geral está
PROBLEMA GRAVE ligado com o planejamento e boa pro-
O professor Netlo Bianchi, com\seu graIl'lação das empresas particulares. ,

sistema, obj.etiv,a dar mais racionaliza- A respeito da crise de matéria prima
çã;o 110 controle dos custos das empre- no ramo da construç,ão civil, Gonzaga ,

sas de construção civil: método já ,em- disse que "6 consumo excessivo é que
pregado com sucesso em várias cons- gerou a escassez", atribuinJio àquele ao

trutoras, de todo o país, Com larga ex- crescimento da economia naCional, e, '

perjência no ramo, B,ianchi desenvol- aumento da renda "per-capi�a" do bra
veu seu método que envolve vários sileiIo. "Em 'consequência, gerou-se
ítens, como "cronograma físico-econô- Upl atraso em obras,advindo prejuízos
mico-financeiro", "mapa de aquisição para os construtores. Outro efeito foi
de material", "controle periódico do o encarecimento da produção".
orçamento pela Apropriação", "entro- O empresário ainda afirmou que há
sarnento e ,comunicação entre obras e ,um equívoco quanto aos materiais em
Escritório Central", e muitos outros, fafta, "sendo muito citado o cimento

que visam facilitar a programação e como um deles". Diss$! que as fábricas
controle dos custos, um dos mais gra- estão abastecendo �s empresas;, CQm o

ves problemas enfrentados pelas em- produto, não hav.endo qualquer crise.
presas.

'

Esta se verifid, segundo Gonzaga, com"
O roteiro completo de seu sistema o feiTO, e os produtos derivados do pe

custa sete mil cruzeiros, 'mas para os tróleo, como os tubos plásticos.
catarinenses sair.á por dois mil. O ,Em decoqência do, encarecimento
PÇTE está financiando um mil. Das 01 O da matéria prima na construção civil,
empresas que participaram do cUJso, frisou ,o construtor que "os empresá
duas são do interior,do Estado (Blume- rios esperam do-governo, no moment,o,
nau e C;onçórdia), sendo ·qS demais da uma orÍ(�ntação segma, como já vem

capital. Segundo fonte do PCTE, "as o'correndo, e um acompanhamento
empresas não estão pagando o curso.., e maior em ol,ltros setores. Exemplificou
sim, os direitos para a utilização do sis- com a produção de' insumos - "ferro,
tema".,

.

por exemplo�'. Para ele, a carência só
Um dos participantes, o sr. Arman- abrandará quando o país entrar num

do Gonzaga, da Construtora A. Gonza- ritmo normal de crescimento, quando
ga, disse que o curso é muito impor- passar o atual "boom" de expansão em

tante, "porque nosso ramo é um dos todos os setores;

Rondon 'chama
para. o estágio,

.

remunerado <

\

O Projeto Rondon está convo c an

do, �té a próxima segunda feira, em
sua sede, 0S 20 universitários classifi
cados, na 'maior parte da área sócio
=econômica, a' frm de estagiarem na

agência do INPS: desta Capital, de acor-
� ';1 do com:'�ll.lS.o.!lYêrijq ef�tivado com,o
referido orgã�.

'

,
Este se constitui em um dos seis

prs>gramasdo Projeto Rondon, os quais
fazem parte da "Operação "Conjugada'
Rondon", e é denominado de "Estágio
Remunerado". A fmalidade primordial
é fornecer ao estudante, no início do
seu curso universitáriQ, uma

experiência no árnbito profissional,
para que adquira Uma preparação mais
eficaz nQ que concerne,à profissão que
vai exercer.

\

O progiam,a "Estágio Remunerado"
,tem beneficiado inúmeros e'studantes,

,

desde o seu início. Sabe-se que apre
senta 5.05 vagas, em-SC, quantidade es

ta fixada pelo RondCln, que estão àe
vidamente preenc4idas, sendo que 240
pertencem à Capital" e compreendem
universitários dos mais variados cursos. ,

Q estágio no INPS possibilita ao es

tudante receber um salário-mínimo
mensal.

'

.

O Projeto Rondon �e encarrega de
fornecer os éstudantes, em número su-,

ficiente, para o INPS, devidamente
tFeinados, e o Instituto repassa seus re
'cursos financeil\os, providenciando os

pagamentos para os estagiários, que
no total, atinge à cifra de Cr$
1 9 2 . 7 6 4 , O O, d a q u a 1.' C r $
84.096,00, se destinam aos que tra
balham n_a Capital.

O período de trabalho, que compre- ..

ende quátrc horas diárias, a serem dis:
pendidas de segundai até sexta-feira, é
dado em função das horas de estudo
do universitario, podendo pois ser' no

horárió da 'manhã ou à tarde.
. ,

Confonne pesqu,isa efetuada entre
, os que estagiam no referido local, o
Projeto Rondon verificou serem satis
fatórios os resultados obtidos. Os esta
giários, até. agora, �ão Ullânimes em

afirmar que' a experiência que estão
desfrutaÍldo é válida para o futuro,
pois à chances d'e conciliar a teoria

apreendida n?s estudos com a práti�a e

fornece uma yis,ão para os que desejam
'realmente seguir. I

r •
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Konder �eis pede
no Senado' um Tribunal do

� , ,..� t.

Trabalho para se

"

\
Em discurso pronuncia- 'prol do desenvolvimento

do ontem no Senado Fede- comum da Nação, para
ral, o Senador Antoriip que se realize, também, o
Carlos Konder Reis reite- '

príncípío da conveniência
rou apelo ao � Ministro

.

da da maior proximidade do

Justiça para que, na anun- órgão julgador com os seus'
ciada reforma do Poder Ju-, jurisdicionados;
diciãrio., Santa Cataríná'se- - Que o Colendo Tri-,
ja contémplada . com ti,m ,bunal Superior do Traba-

.

Tribunal Regional do TIa- lho, reconhecendo no mo
balho. O l�prese�tante [a- virnento judiciãrio-traba
tarinense mostrou-se c�ii- lhista de outras unidades
trãrio à vinculação de Satl- lia Federação justificativa
ta Catarina ao Tribunal ,1l�s�ante, acaba de propor
Regional instalado no' Pa- '�çdação de dois Tribunais
raná, acentuando que "o Regionais do Trabalho;
desmembramento do terii- ";l,- Que o movimento
tório catarinense da j,uris-' f4.diciá�i6"trabalhista em

dição .do "Tribunai Regia- Santa Catarina é tão ex

nal da 4a. Região da Justi- Pftlssiv0 como o apresenta-,'
ça do Trabalho, com sede dô, nessas regiões, bem co

em Porto Alegre, só terá mo: em outras onde já exis
se ntído, do aspecto do' .tem' instalados' Tribunais
aperfeiçoamento, do fim;- Regionais do Trabalho, co
cionamento do Poder Judi. "xPp' demonstram as estatís
�ciário, \ se se proceder a ��ç�s judiciárias;
criação de um novo Tribh- ,"" Que no Estado de
nal, com sede em Floriano- Santa Catarina existem

polis". ",
.

�Jualmente, em regular
Lembrando que já, ..�� funcionamento, 11 Juntas

1973, ao final da sessão le- '��'Conciliação e Julgamen
gislativa, havia, levantado' 1.1?1;-e deve o Egrégio Tiibu
da tribuna do S�nado .'6, ,ria! Regional da 4a. Re

problema da' criação ,�b �ã(;, brevemente, propor a
tribunal Regional do Tliâ, �ti�ç�o das segundas Jun
balho, o Sem�'�ór ,K�rul�r' tas. de Florianópolis e Cri
Reis, desta vez, ao reiterar �iúma;
o apelo,então feito ao Mi- i - Que em 1973 foram
nistério da Justiça, mí(ifl- ajuizadas 7.513 reclamató
oionou ofício que:'re'ceb��: rias,' contra 7.206 em

da Associação dos Magís- 1972, nas 11 Juntas exis
tfad6s da Justiça' d�,.IrlÍ'bi:�,:c tentes -,.�e:m' considerar as

'lho da 4a� Região; s�bsC.d:
'

processadas perante os Juí
to pelo Juiz Pre$idenÜ!' -clã' , zes

.

de Direito do Estado
Junta de Conciliação e Jül- investidos da jurisdição
gamento de Flotia-nópoli�', trabalhista - tendo sido en

César, Seara Guímarães.i e caminhados' ao Egrégio
ainda pelo 'Presidente .

dá i Tribunal Regional do Tra

Ordem dos Advogàdôi, &0 balho da 4a. Região, 51

Brasil, Secção de. Santa. Cal. recursos no ano de 1972 e

tarina, João José Ramos' 370 recursos nos primeiros
'Schaeffer,; O' e.xpediefilt'e IO meses de 1973;
I' lhe foi encaà'liihhado ,�trt" - ,.c.. Que os expressivos
nome da "Comissão E*e�' 'índices do crescimento da

cutiva pelo Tribunal R( economia catarinense, su

gional do' Trabalho 'em ��riores aos' do próprio
Santa 'Catarina", e .anexa

. País, traduzem uma indis

ata do primeiro, encontrrt '

�Ilitivel expansão de todas

dos juízfls do Itrabalho de:� '��'�tiVidade's pro�utivas do
Santa GataIina,. de. qil� Estado; .

consta memodal, dirigido "�J';;� Que ,a aspiração para

ao Gov�rnadbr ColombÓ a:,ériação do Tribunal Re-

Sall gíonal do Traballio em
,

,eL ,

, .', ,Santa Catarina, decorrente
Desse memonal, O' Se,' desses dados está consa-

nador
. Art.tonio Carlos gfiul� nOs p;onunciamen-Konder ReIS destacou as •. "" 't d d G. .' _ ,.o.s reI era os o overna-

segumtes CO?SI�eraçoes.eII! d�r do Estado, da Egrégiadefesa d� cnaçao ,do Tnbu," Assembléia Legislativa, donal ReglOnal do,Traballw C;"'le "do P d J d'
., .

,

,

'
. '.�" '" n o er, u IClano

em Santa Catanna: - "
dó Estado, das associações

- Que e imperativo'� das classes econômicas e

qesdobramento e a multi- p'J?oJissionals, da Ordem

plicação dos orgães q_qS d,ç.s' Advogados do Brasil,
compõem a estrutura ju('W ,Sicção de Santa Catarina,
éiária do trabalho, não S0 'dàs? mais expressivas enti
nas regiões mais d�senvoi�;.",;(;l!ades' representativas do
vidas, mas tambem ,n&que� Eitapo, a que se, soma,
las mais afastadas, com,!)', agora, a.voz' da Associação
processo de integração d'b - dos Magistrados do TFaba
homem que trabalha êin I:ili.o.da 4a. Região.

J. !"

Líderes da

Oposi.ç�i>';�,���-le!Ín�Ql'hoje>

nô $ufdQ Estado -

.

" .< .

O MOB reunirá, ,poje a�" panha partidária para as

suas lideranças do �ur'4'o' eleições de 15- de novem

Estado numa concentTaç'aQj , bro, ,objetivando ainda o
•

política em }.cva Venez�� debate de aspectos de in-
para a qNal estã0 'sendp teresse interno do partido
anunciadas as Rpesenças dCi� e,a definição de metas e es

presidente do _partidg,,'; tratégias pqlíticas. Segun
Dejandir Dalpasqüale" do., _.'40 os' seus promotores,'
líder Delfim PeiXotq '{.til cerca de 3QO a 400 líderes

lho, do candidato ao SeiÍà-, regionais estarão presentes

d E l"',V'
'. '" 'd';" drn Nova Veneza, incluin-

o, ve asIO lena; e :os J;" ' 'P' 'f't P d I
d' d M '1 S ",!lO ,os re elOS e ro VQ

eputa os un o ampaI0' 'C'·, 'Cé M 'tz d. , ,,:.. ampos e sar Of-I e
Can o', Wa du. ,Buzatto), � '. .','

'
"

A ti. M L'"
' J;omvllle e Brusque, respec

n omo enyzes" un_a e ,

t'" , "t T bé 't '

�:vamen e., aro m es a

'Aderbal Rosa;' 'entr� "" 9P;", siiido 'anuriciada a pre
tros, O encontro faz p�rt�, ��tiça ,de parlamentares fe
do lançamento" da '.'cani:, dl<l;'�is.

,
'

COMUNICADO
OUNKRAFT CELULOSE E PAPEL" L-r;PÂ. comunica a

transferência no dia 30.05;74, dq sr; STUAFn ij.':: tANG para São
Paulo, ollde dirigirá o Projeto BRASKR-AFT, do Grupo Olinkraft, nova
fábrica a ser instalada, com capacidade de produção de 600 toneladas

diáriasge celulose e papel kraft.
"

"/
'

,

Outrossim, informa que o, sr. FRANCESC'O ,Ti CORRADINI foi
-

.

I. ',' 1.'"
t.

nomeado GERENTE RESIDENTE da, Olinkt�ft ,l-tda. em Igaras, no
! j

Município de Lages.I ,

.' '.�:",' ,'" ,

;f/:

Sindicato dos Contabilista!i de FlorianÓpolis _

,
..

CONVIDA
,

tod�s o.S contabilistas a assistirem à Palestra sobre a Nova Sistemática da

,

Correção do Ativo' Imobilizado, que será pronunciad<! pelos -Assessores
da Revista IMPOSTO FISCAL, de São Paulo, hoje, a partir das 20,00 ..

(
horas, no auditório da Celesc. .

. ,

,

" Após 'a palestra haverá debates e preenc:;himen'to prático dos nov,os
formulári6s, face'a recente legislação. '

ERNANI COSME GLORIA
PRESIDENTE

f·

\
' �.' "

. {

'i,·
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Cartas

PROMOSC
Como bons catarinenses

fiéis à nossa origem, estamos
comunicando a V.Sa. que está
sendo organizada �!!1 Maceió a

Promotora Catarinense c.J.

Pedrosa, ou simplesmente Pra
mosc. Nosso objetivo primor
dial será a representação co

mercial de empresas e produ
tos exclusivamente catarinen
ses.

Paralelamente a atividade

comercial, e como Santa Cata
rina é uma constante de' dina
mismo e arrojo, pretendemos
desenvolver a função informa

tiva, de divulgação do desen

volvimento, das metas e dos'
fatos ligados' à vida de nosso'
Estado barriga-verde.

Nesta fase de implantação
das nossas atividades, estamos
consultando. diversas empresas,
catarinenses e, ainda, as autorí-"
dades governamentais e orga
nismos estaduais, esperando
receber o necessário apoio ao

nosso empreendimento. Corno ,

V.Sa. bem compreendem, a

divulgação de UQl fato gerá
'uma repercussão posit-iva ou

negàtiva, d� acordo com' a

própria natureza do fato �cor
rido .:No nosso caso'( a divulga-/
ção daria às nossas atividades
maior penetração em Santa
Catarina e contribuiria para

que nossos objetivos ficassem
bem definidos no seio do em

presariado: das autoridades e

do povo em geral. Por esta.

razão, estamos procurando a

I colaboração da imprensa. E·

pedimos a V.Sa. a cortesia de,
através de uma coluna dedica

da às empresas ou à economia,
dar destaque ao fato, de que,
pela primeira .vez, "surge uma

empresa dedicada exclusiva
mente a Santa Catarina.

Esperando contar co_!l1 o

inestimável apoio de V.Sa.,
agradecemos desde já toda a

colaboração recebida, cnquan-
, to firmamo-nos com estima e

apreço., Carlos' J. 'Pedrosa, Ge
rente Geral da Promosc, Ma'

ceió, A:L.

DETRAN
O Departamento de Trânsi

to precisaria ins'talar um semá
foro na esquina da rua Álvaro'
de Carvalho com a Felipe
Schmidt, para proporcionar se
gurança ao pedestre, Outra op

ção seria a colocação de guar
das de trânsito no loca·i. Lídia
-B. Cardoso, Florianópolis.

.'
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.
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Mão-de-obra

.

o fato pode legitimamente
constituir motivo de preocupa
ção setorial, mas, se analisado
pelo ângulo superior dos interes
ses regionais e nacionais, tem um

significado diferente e até mesmo

confortador. Uma das causas

imediatas da crise de escassez po
de ser logo identificada: a indús
tria da construção I civil corno
termômetro que é da economia
'de uma nação, está trabalhando a

plena carga, o que corresponde a

uma oferta de empregos superior
aos braços dispon íveis. De outra

párte, o Plano Nacional � Valo-

rização do. Trabalhador .tarnbérn
contribui para essa redução de

operários nesse setor. Ao enobre
cer a quàlidade da mão-de-obra,
para melhorar as oportunidades
salariais do trabalhador, o Piano
estreita a oferta de braços total
mente despreparados, que en

grossam a legião dos, que perce-
bem salário-m Inimo •

Entretanto, conforme afirmou
recentemente porta-voz do 'Go
verno Federal, a causa verdâdei
ramente importante desta escas-

.

sez tem ainda outra origem, que
gratifica 0- esforço dispendido
nos últimos anos pelas forças vi
vas do Pafspara homogeneizar o
desenvolvimento brasileiro. É no

tório que o' êxodo rural erà o

grande altmentador da mão-de
obra não qualificada que, vinha
do Norte, e sobretudo do' Nor
deste, pará se fixar na região Sul.
Com a pol ítíca de valQrilacão do

.mtertor brasilefro, e de fixação
do homem à terra, através do es

tímulo às atividades agropecuá-
. rias, e ainda com a abertura de
novas fronteiras agrícolas no

Norte;> as correntes migratórias
provenientes daquelas' áreas coI.,
meçaram a diminuir,. com ten

dência a estancar,

Esta causa estrutural é o aspec
to mais' relevante do 'fenômeno
'que começa agora a ser detectado
nos grandes centros urbanos do

.Sul; sob forma de problema, Um
problema por certo de significa
ção menor, face ao que represen
ta corno inflexão' de tendências,
das mais saudáveis para o futuro

.

da economia nacional. É, em últi
ma análise, um problema que
pode ser qualificado de_saudâvel
para um país, face às caracterfsti
cas com que ele se apresenta no

Brasil dos nossos dias.
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o pai é vidrado em reformas. Refor
mas da casa. Reformas do Gabinete.

Reformas do carro. E reformas no

Ensino!
'

'Professor que é, vive 'lendo, falando,
· pensando, pesquisando çriando, des
cobrindo. T;yto assim que ainda ha

poucas horas esbarrou,. na excelente

biblioteca do prof Luis Sanches Bez

zerra da Trindade, com todo o esforço
de úm punhado de professores - que
'já se foram -, mas que deixaram Santa
Catarina em primeiro lugar nas estatis
ticas escolares dos anos 20 e 30!

Numa velha-e surrada pasta, perdida
entre centenas de livros sobr� Educa
ção -' livros que à época seriam o

dernier cri 'no assunto, lá estavam

todas as Leis, todos os Decretos, os

Regulamentos, as múltiplas Resolu

ções, todas elas,' porta-vozes de uma
·

vanguarda educacional que faria inveja
a muito educador pós-graduado .nos

confusos dias de hoje!
.Para comprovar, cito apenas, o ar

tigo primçiro da Lei 1.187, de 5 de
outubro de 1917: "O ensino prelimi
nar é obrigatório em todo o território
do Est(ldo, para as crianças de 6 a 15
anos ',: Vamos reler: "para as cria)1ças

, de 6 a 15 anos"!
"

, Pois o pai-pro[essor tem dois filhos
fi'equentando escola de primeiro grau
no estado de Santa Catarina.

Um dia desses, pelas nove horas,
·

vem um deles e lhe diz:

Hoje de tarde, tenho prova de

geografia. E não sei nada!
- O quê?
- Não sei'nada de geografia. Hoje à

tarde tem prova? O que é que eu

faço?
Estudá! Ora, essa!

- E como e que eu 'IOU saber as

vinte páginas do livro que. a professora
disse que iam cair?

E dai o professor e o pai que
I

existiam no pai-professor titubearam _

entre o ser pai - e aplicar umas

palmadas e o ser professor. _E porque
era professor dos filhos dos outros,
ganhou o professor que era também

pai!
.

, ,

- Vem cá. Vamos descobrir uma

saida honrosa para teu térrivel proble
ma geográfico!

As vinte páginas do livro eram de .

uma boniteza de causar dó! E o livro,
que vinha todo cheio de gravuras, de

mapas, de fichas, de circulos, de dese-

'nho, de sofisticaçõesa cores, de colo

rações sof.isticadas, de modernosida
des, incluia umas vinte e tantas páginas
sobre os "pontos cardiais". Aquele
negócio de "dando o braço direito

para o lado onde o sol nasce, tempos
na frente o norte, às çostas o sul, à I

direita o. leste,' à esquerda o 'oeste ':
Seguiam depois óutros tantos cardiais,
colaterais, subcolaterais, o làteral es

querdo, a ponta direita, o meio de

campo, o lJole{ro (êpa, está entrando

linguagem Jutebolenta!)A h! esquei:eu
se o pai de me dizer que entrava

também "latitude" e à "long;.tude ': .

Velha.·raposa de muitos exames, o

pai-professor ensinou ao seu rebento

'alguns macetes para acertar_ respostas
em provas de geografia.

- Filho, -faz assim: decora os con

ceitos de "latitúde" e de "longitude ':
Garanto que os dois vão cair. Sempre
cairam! Porque é que não vão cair com

.'

você?
O rebento acreditou na sinceridade

do pai-professor;'e na malandragem do

professor-pai, e prometeu decorar tão

importantes coisas para sua "auto-rea·

liz(Jção!" 'Latitude é a distâlicia em

graus· que vai do l:.:quador ao Palo" e

"longitude é a distância em graus que
vai de um ponto qualquer da superji'-

cie terrestre -até uma linha imaginária
chamada Meridiano de, Greenwich!"
E o pai, porque era professor, teve

que deixar de. ser pai para função
professorais com, os filhos dos outros!
,Ao meio-dia, depois de almoçado,

toma o jornal para ajudar a gostosa e

invejada sesta das 13 horas!
.

Pois não é que a primeira folha
estava coberta com dezenas de Green
wich! Era o rebento que se arrebenta
ra, a manhã toda, para decorar os dois
conceitos, com tanta perfeição que
nem arriscar quisera fl grafia. da estra

nha e tola palavra!

À noite, no encontro familiar, à

mesa, antes das "Divinas .... e Maravi
lhosas" e do "Machão ", o garoto:

Pai, arrombei na prova de geogra
fia. Caiu "latitude e longitude " Che
guei até a acertar a desgraçada da
Greenwich!

E dai o pai-professor, voltou aos

tempos de aluno, em. 1945. no Colégio
Catarihense, quando ele, também; es
crevera dezenas de vezes, para acertar a

grafia, a palavra Greenwich, numa pro
va parcial de junho, quando também
acertou o conceito de "[atitude e

longitude':
Da!" o pai, que 'é vidrado em refor

mas de ensino foi procurar na Lei·
5.692 para ver se ela diz cómo acabar
com a "latitude" e a "longitude" antes
que seus bisnetos lhe estraguem o.

jornal de 30 de maio do ano de '2. 023!
\ Ps.

.
- O menino, que há duas

semanas escrevera tuda a primeirà pági
na de "O Estado" com a· palavra
Greenwich, hoje, está escrellendo
assim: "Gree;n'k"!

Eleito Presidente da Assembléia Legislativa no boto: de um dos vanos

recrudescimentos da crise arenista, o Deputado Zany Gonzaga dedicou-se a um

paciente e pertinaz trabalho de revalortzação do Poder que representa, procurando
recompor em favor do parlamento estadual uma imagem que vinha 'sendo submetida
a um' voraz processo de deformação pública. Tratava-se, na ocasiâo, de um' trabalho
dificil não só pela queda de prestigio a que se viu submetido o Poder em virtude de'
questões de sua economia interna como principalmente em razão de a Assembléia
ainda não ter encontrado os rumos a seguir depois que o Legislativo no Pais viu
limitada em boa parte a sua capacidade de ação. Além disso, a Assembléia
encontrava-se dividida pelo fracionamento da bancada da Arena em grupos de
combate, ao mesmo tempo em que se tornara palco de profundas divergências de
ordem administrativa, com repercussões que transpassaram seus grossos muros de
concreto aparente. para ganhar o domtnio da opinião pública. O Poder Legislativo
em Santa Catarina.ienfim, atravessava um periodo sombrio, para o qualmuito terá
contribuído a projeção que dele -se encarregaram de fazer vozes a.quem cumpria
zelar-lhe publicamente pela dignidade e pela nobreza. Tornar o. Poder acreditado e

respeitado novamente foi o que procurou fazer o Sr. Zany Gonzaga assim que
assumiu a sua Chefia. .

Decorrido pouco mais de um ano
.

de sua investidura na Presidência da
Assembléia, pode-se dizer que seu esforço não fói em vão. O Legislativo recuperou a

boa imagem que deye projetar e soube revalorizar-se como um Poder autêntico,
conseguindo, novamente alçar-se ao nível superior para o qual foi concebido e em

cujo plano deve desempenhar o seu papel representativo. Os problemas politicos
dos Partidos que o integram através das suas bancadas parlamentares já não

.. repercutem cá fora como se fossem uma projeção do próprio Poder. Soube o Sr.
,

Zany Gonzaga, através da' direção que imprimiu à Presidência da Assembléia,
separar os eventuais reflexos negativos da atividade politica que se desenvolve no

interior da Casa das emanações do Poder que representa, estas preservadas na sua

inteireza e na sua dignidade. Não deixou o Deputado que o Legislativo fosse
envolvido pela crise politica. Antes, fez com que o Poder emergisse dela para se

impor sobre as suas manifestações, pelas quais não foi afetado. ,

Suas recentes declarações na cidade de Criciúma, na última quinta-feira,
correspondem exatamente ao conceito que qualquer comunidade deseja para o

Poder Legislativo que a rege. Vi nculou o Sr. Zany Gonzaga a independência e a

liberdade dos parlamentos à própria liberdade dos povos que representa, colocando
nessa associação uma stntese r do que' vem fazendo desde que assumiu a .

responsabilidade é dirigir os destinos do Legislativo catarinense. Palavras que
haviam deixado de, frequentar o vocabulário de alguns politicos, independência e

liberdade comparecem ao pronunciamento do Sr. Zany Gonzaga com o seu sentido
. mais claro e honesto, já que foram ditas sem medo de serem desvirtuadas, de vez

que quem as' proferiu sempre teve gestos e atitudes em favor da sua prática e da sua

defesa.·
.

,

_

,

•

Num julgamento sereno e mantido no plano do equilibrio, pode-se afirmar que o
atual Presidente da Assembléia vem há mais de um ano, no exerctcio do cargo e do
mandato, se empenhando'pelo aperfeiçoamento da atividade politica com o mes11'1O
ardor devotado à revalorização do Poder Legislativo. Num momento em que a vida

pública catarinense mantém a esperançosa e�pectativá de implantarmaior dignidade
e major, granc!P.p! 110 deset:l1wlpimentQ,das ativüjaç}fNüfllle lhe estão afetas, Q Sr.
Zany. .çqn?agqll!�m! 4."i,-Se,u J;rit.i#ri9m um., ,traba,lhot il1.i.çj(1d,o há longo, tempo,. I}a . .!. " ,

Presidência da Assembléia, pelo aprimoramento das relações p9.lI(icas em Santa
Catarina.

"

o aprimoramento da
atividade politica

------�t IÍlformação Gera' ....i-------.....

SUCESSÃO

As constantes notícias da cres

cente escassez de mão-de-obra

SUNAB.
,não qualificada na indústria da

Ontem. lerido o jornal O construção civil que, à primeira
ESTADO, notei que o Sr. De- "vista .podem demonstrar sérios
legado da Sunab Mário Wie-

.

problemas para o setor, a6rem,
thorn falava que teve muito

por outro lado, um horizonte de
trabalho para descobrir a ori- reflexões.

.

,

gem do desaparecimento do
óleo na capital e cidades vizi

nhas, e, por. isso, fiquei a

pensar chegando a 'conclusão
..

de que as casas comerciais

escondem tão bem que não dá
mesmo para pegá-lo de surpre
sa.

Mas, pergunto como é que
casas comerciais de Florianó

polis conseguem óleo para dar

de presente a quem comprar
um par de sapato?

Será que essas casas' tem
fabricação própria, de óleo pa
ra dar de presente aos fregue
ses 'de sapato? Não creio. Al

guém deve estar escondendo o

produto. Aldair Espíndola,
Fpolis.02/06/74.

Hoje é sábado. Amánhã é' domingo.
"Nada como o tempo para passar", como
diria o poeta. Se não sair entre segunda e

quarta, aí nem carece, porque a partir desse
dia...PRÃ FRENTE, BRASIL!!!.

ESPERA EM PARIS

Não só de telefonemas interestaduais
vive a sucessão catarinense. Com a Viagem de
dois Secretaries de Estado a Paris (srs. Plínio
de Nez e Paulo Aguiar) e mais os engenhei
ros do' DER Ernani Santa Rita, Jacopo Tas
so e Marcos Rovaris, a convite da empresa
Linck, que atua no ramo da venda de máqui
nas rodoviárias, as ligações internacionais en
traram no processo. Por sinal que o Secretá
rio do Oeste confidenciou a amigos, em Cha

pecó, na véspera do embarque, que pretende
espocar uma champanha no Maxim's, ao re
ceber a notícia da vitória dos. nomes de sua /

predileção, que considera -certa. A conta,
cuidou de frisar, será sua, porque o convite
da empresa não inclui; como é óbvio, esse

"extra".

ASSUNTO BARATO

O correspondente do tradiconal orgão
gaúcho "Correio 40 Povo" em Santa Catari
na não perde oportunidade de expressar de
forma tendenciosa os acontecimentos políti
cos catarinenses. Na edição de ontem, noti
ciando um fato policial que envolveu o de

putado Nelsón Pedrini, o mencionado jorna
lista descobriu-lhe conotações "revanchis
·tas", que, segundo a notícia, "teriam origem
em decisão das lideranças tradicionais, cujo
'procedimento vem sendo objeto de sucessi
'vos pronunciamentos feitos pelo ex-Presi
dente da Al." Trata-se' de um caso raro de
má-fé reunida com falsidade ideológica.
Aliás, o "complô" teve sequência na tarde
de ontem, quando o deputado Zany Gonza
ga, na qualidade de Presidente do Póder le

gislativo. esteve visitando o Presidente do
Tribunal de Justiça, a quem ofereceu a ver

são do episódio recolhida do' parlàmentar
envolvido. Entre outras falsidades, a matéria
inserida np "Correio do P.ovo" menéiona
que, a respeito do ..

complô· ... pronunciaram
-se setores políticos e oficiais. Além de não
ser verdade, o tema nein vale a pena - na

verdade, vale exatamente vinte cruzeiros, o
preço de uma' gerti4ão negativa no <:;artório
de Distribuição.

,

PONTO FINAL

Complementando e, ao mesmo tempo,
encerrando definitivamente esse problema
no âm.bito desta seção; informa-se aos espÍri
tos medianos e menos versados em inelegibi
lidades, que'apenas no caso de conde'lação à
detenção alguém se torna inelegível. Houve
uma ligeira confusão com as denúncias ofe
recidas perante a lei de Segurança Nacional,
'que provocam, a partir da sua aceitação, a
ineligibilidade. Logo, o "complô" deixa de
existir até por ,nem possuir objeto.

CABALÀ INGLESA

Depois de uma' campanha eleitoíal que
durou exatamente dois anos e 4 milhões de

cruzeiros, I') Sr. Jean-Marie Faustin Godfroid
Havelange apresenta-se ao colégio eleitoral
da FIFA, ao cabo de insistentes visitas aos

quatro continentes, da Terra do Fogo ao

Alasca, da África portuguesa a Moscovo,
sem esquecer o Oceania. Acontece que o

"eonsenso".que lhe cingiu a fronte na África
negra - território tão rico em votos quão
receptivo a qualquer .tipo de cabala - pas
sou, a 3 dias das eleições; com malas e baga
-gens para a senilidade dinâmica de Sir Stan
ley Rous, uma espécie ,de Benedito Valada
res do futebol.

Método de persuasão: uma suite para ca

da delegado africano rios,melhores hotéis de
Frankfurt. E duas louras.

DETRAN
(

O Detram está prometendo redobrar a

fiscalização no perímetro urbano da cidade,
a fim de evitar o excesso de velocidade que
muitos-carros desenvolvem em ruas e aveni
das com' movimento intenso. Vai atender, .

dessa forma; a inúmeras reclamações que lhe
têm sido feitas contra os "Pintacudas" que
vivem abusando do acelerador de seus car

ros. Para tanto, o Detran promete que vai
utilizar radar em várias vias centrais e de
bairros, efetuando também policiamento
com motocicletas. Ao anunciar a medida, o
Detran dá seu conselho: "Não se deixe sur

preender pela fiscalização. Seja consciente, a
infração não compensa".

ASSESSORIA NOBRE

Há uma assessoria especial no Banco do
Estado de Santa Catarina que está/destinada,
desde a sua criação, a nomes ilustres. O pri
meiro a ocupá-la foi o sr. Alcides Abreu, que
a deixou quando foi nomeado para o Tribu
nal de Contas, Nelson, seu irmão, 'aposenta
'do naquela Corte, veio substituí-lo. Agora,
com a sua próxima nomeação para a Secre-

- taria de Administração, a vaga devera ser

preenchida pelo desembargador Norberto de
Miranda Ramos, ex-Presidente do Tribunal
de Justiça e atualment,e em gozo de licença
·prêmio. A e"iemplo dos ,seus antecessores, o
sr. Miranda Ramos exercerá suas funções
junto ao ,Governo do Estado.

'

LAZINHO
A propósi,to, Evelásio Vieira.é a figura

central da caravana oposicionista que inva
dirá os sagrados domínios da Arena em

Nova Veneza. ,Lazinho, aliás, tem se mostra
do um hábil garimpeiro de simpatias por on·
de tem passado, onde tempera suas atitudes
e predileções ao sabor das conveniências 10-

.

cais. Outro dia, numa linha do interior do
Mondaí, onde à tarde foi visto jogando bo
cha com agricultores, à noite compareceu a

uma festa de aniversário, por sinal de uma

pessoa muito chegada ao Deputado Elgydio
Lunardi, que era na ocasião o mais ilustre.
convidado e teve que dividir pelo meio a

honraria_
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N °onallao ,

O' que pensa o governo sobre, a
,remuneração dos vereadores'

Cientista não acredita na
I

cura da doença de Chagas
r '

"O cientista baiano Zi lton Andrade, pes
quisador de doenças tropicais na Faculdade'
de .M�dic,ina da UFBA, afirmou que a doen

a de chagas ainda é incurável e considerou
, �egatlva a �titude de dois medícos pa�lista�
que anunCIaram, esta semana, suas pesqui
sas, pela imprensa; .gar�tindo a cura da

moléstia, antes de discuti-las em congresso
medico, ou publicã-las em revista cíentr-
fica.

'

, '

, ,

O professo): Zi lton Andrade, chefe do

'Departfllllento de Patologia e Medicina Le

al, disse haver estranhado o comportamen
, ro dos dois colegas ao ler suas declarações
nos jornais, uma _vez que. é praxe entre os

� cientistas que estão pesquisandosobre uma

determinada doença, discutir os resultados

dos trabalhos e testá-los com outros pesquí-

sadores, antes de levá-los a público.
O cientista baiano .ínformou que o

processo divulgado na imprensa pelos médi
cos paulistasAlberto' Barbosa Di as e Luis
Gonzaga Fernandes como curadores da I

doença de chagas, é um mecanismo seme

lhante ao que 'se faz com outras moléstias,
para obtenção do, soro.

'

Adiantou Zi lton Andrade, que a tecnica

já foi usada muitas vezes, com resultados
negativos ou parcialmente positivos: "em
ciência" ,- garantiu - "temos que ser céticos
até que se prove o contrario. E uma atitude
mental do cientista quando ouve fatos no

vos, até que ele venha a ser convencido pela
apresentação de documentação comproba
tória".

.

, ,

MDB vai convocar reunião para traçar
as diretrizes da campanha eleitoral

!
,

'O,deputaGO AI ceu Co lates (MDB-:-RS) sugeriu dadeira reforma agrária, política, etc: 8) fixação
ontem, ao 'presidente de seu partido, deputado, de esquema político a ser desenvolvido durante a

UI isses' Guimarães, a convocação de uma reunião campanha eleitoral pata as eleições de, 15 de no

extraordináJja do diretórionacional, com a finali- vernbro; 9) preparação, com a devida -antece

dade de traçar as diretrizes básicas para a ação
'

dêncía, de manual comos principais trabalhes so

polÍtica da opo�ição neste ano eleitoral.' ',bre problemas: polftícos, econômicos, sociais, fi-
Segundo Colares, da reunião devem participar nancelros, etc; e 10) fixação de, amplo roteiro

todos os líderes e dirigentes regionais, "já que político a ser cumprido' pela dir�ção partidária,
nenhum empreendimento, individual ou coletivo, durante' a, campanha eleitoral, deste ano" em en

pode aícancar êxito sem organização", o depu.', contros regíonaís; visando-se a coordenação"
tado gaúcho sugeriu 10 pontos para' exame do orientação e estímulo às lideranças locais para a

MDB na reunião. ' grande necessidade de êxito do partido oposicio
!, Se aprovada a convocação, ainda este mês, em nista na campanha.
Brasfl ia, 'O diretório discutirã os seguintes itens DÍVIDA EXTERNA

prefeienciais: 1) análise dos resultados da campa- O segundo vlce-presidente da Câmara, depu-
.nha eleItoral para presidente I:) vice, aspectos posi- tado Fernando Gama (MDB-PR) manifestou on

tivos e negativos; 2) análise da ação póhtica e tem sua apreensão com a notfcía de que a dívida

parlamentar de janeiro a maio; 3) análise da cria- externa brasileira pode atingi! 18 bilhões de dóla-
.

çâó dos órgãos no partido: comissão executiva, res e acentuou que "já estamos chegando ao ter

tesouraria, secretaria-geral, etc; 4) análise ampla mo de nossa capacidade de endividamento, cujas
sobre a conveniência ou não de reformulação da consequências poderão ser imprevisíveis".'
àção administrativapartídária,com o objetivo de Também o depu tados Freitas"Di niz
maior dinamismo e eficácia no desempenho das (MDB-MA) abordou o mesmo problema, dizen
atribuições que lhes são específicas; '5) análise da do que, "i nfelizmente, a esta altura dos aconteci-

,
conveniência ou riio de se criai órgãos auxilíãres mentos podemos antever publicamente o.malogro
do partido, como o Instituto de Ciências Polfticas da atual administração no setor", pois a primeira
e Sociais; 6) necessidade de criação dos departa- providência do governo "extinguir a coordenação
mentos trabalhistas, feminino é da juventuderZ) na administração pública, para que pudesse cen

análise das atuais estruturas pconômicas e sociais, tralízar as decisões no que diz respeito à econo

mostrando-se a urgente necessidade d: u�a\ ver- mia e âs finanças do país" ..

" A delegaçâe de vereadores gaúchos, que no . da vereança.
início da semana foi recebida pel'Ü"Minis1irEF da';-' (")\'C0nstittHitá'pdf;'S: vereadoresvmetade-da Are-

� Juiltiça;'rumiulô0'Palti<1<>';'Onlfélri"té{Ôrdo'U dê\Br.f.,�"�\na'><:e\'mêtâ'd'é·�ao "lV(D1f; ã·'êômlSsãó;"âSs\J�sb1à.dll
,s11! ia com a impiessã(j\i��Je; embota a-reivindi-' petos depulMb's que\(k' acoriiparíhoií' �''iHasI'1 ia,
. cação pelo restabelecimento da vereança remu- Heb-Borges (Arena) e Lélio Souza (MDB), na pró-
ne!ada ainda não encoritre eco junto ao governo xima semana iniciaIá o trabalho que lhe foi solici-

• federal, ela apeJ;las poderá se �ealizar'na medida tado pelo Mi nistÍo Armando Falcão. Conchiído
em que'n,ão esmorecer a campanha em seu favor. 'eie será remetido ao destinatário através do s�na

Apesar do Mi nistro da-Justiça ter evitado, du- dor Tarso Outra, que de comum acordó cO,m o

rante a audiência,' qualquer manifestação que fos- Mi nistro, se ofereceu para ser o portador do estu·

se entendida como o.aceno de, uma,esperança ou do.
, o prenúncio de um compromisso, os Gelegados do 'Durante a audiência, o Mi rustro afirmoJ! que
I Congresso Estadual de Vereadores, realizado em recebendo o trabalho dos vereadores gaúchos
Porto 'AI egre em novembro de 73, consideraram mandaria estudá-lo por sua assessoria, para poste
bastante estimWailte a solicitação que lhe fez Ar- rior, trans,formação em "dossier" a ser encami
m'ando Falcãp de um estudo s0bre a remuneraçãq nhado à consideração do governo.

\

TORNEIRO MECANICO
DVA (concéssio,:"c\rio Merce�es-Be�z) necessita elemento capacitado'

para o":'cargo acima. '(Salário de acordo com aptidões). Apresentar-se na
. .

.

,

Rodovia BR-101 � Km205, Barreiros - São José, com �r. Martim.
" '

/

,I
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Halles reabre as

portas dentro
de dez dias

/

As agências do Banco Halles serão reabertas dentro de

.10 dias, que é o prazo considerado suficiente para a reunião
dos acionistas em assembléia. A assinatura, do cntrato de

compra do grupo HaIles pelo BEG - Banco, do Estado da
Guanabara - foi realizada às 16 horas de ontem, no 90.
andar do edifício-séde do banco estadual.

O Banco Central e o Ministério 'da Fazenda decidiram

que os diretores do grupo Halles Ie�ponderão pelos
prejuízos apurados com' os seus bens pessoais, O BEÇ,
adquiriu as 18 empresas que compõem o grupo.. No caso

d-as agências bancárias, o BEG poderá vender aquelas que ,

julgar conveniente,' se houver superposição (agência -do
HaIles localizada próximo a UIl,J.a agência do BEG).

Em nota oficial divulgada ontem, o Banco Central e o

Ministério da Fazenda reafirmaram que a: compra do grupo
Halles, depois -4e 40 dias de negociações, representa o

empenho do governo em resolver a questão, aberta a partir
da intervenção.

Ueki fala novamente em

economia de gasolina
O Mi, nistro Shigeaki Uekí, das Minas e Energia,

confirmou ontem que o consumo nacional de combustíveis
no mês de maio manteve-se em nível inferior à estimativa
prevista. A retração do consumo de combustíveis alcançou
o. percentual de 11% e se essa taxa for conservada não
haverá necessidade de novos reajustamentos.

.

Ressaltou o Ministro das Mi nas e Energia que o objetivo
governamental de manter o consumo interno de
combustíveis em limites razoãveís está sendo atingido. Se'
for mantido este limite, cujo percentual está situado entre
11 a 12% por mês,' dentro, de um ano o país terá
economizado cerca de 300 milhões de dólares no setor, o

equivalente ao custo de uma usina hidrelétrica de \ milhão
de KW de capacidade.

Para o Ministro Shigeaki Ueki a diminuição, ou mesmo a

manutenção de uma taxa de consumo pré-estabelecida pelo
governo é o resultado das campanhas - oficiais e particulares
- dirigidas ao consumidor brasíleiro para que ele economize
combustíveis, rujo objetivo' principal é diminuir os gastos
com a compra de petróleo no exterior. .

,

- O Brasil não é uma nação rica, precisamos realmente
economizar divisas .gastas com o petróleo. O país necessita

.

de muitas obras prioritárias, cujos' recursos poderiam ser.

retirados. da economia feita no petróleo.
,

Assegurou o Ministro que .os dados oficiais referentes ao

mês passado, sobre o consumo de combustíveis em todo 0\

país, permitem uma perspectiva otimista sobre o futuro
imediato, mas caso o consumo se eleve e ultrapasse a meta

oficial' - nível do ano passado - o governo poderá aumentar
o imposto. único sobre combustíveis e lubrificantes, como
alternativa para manter sob controle o consumo nacional,

O.problema sucessório
segundo Ivan Bichara'

"',

Para o novo governador da Paraíba, Ivan Bichara, a

eleição indireta para Q governojíos Estados é a mais'
"

apropriadac para o m ntQ�;;:Iú.ã�:kehaciqll'e?41;"e:vóhrçao clôs" .s
.

ácontecímentoâpod 'lar à- OlÍtr��ieàlid�de, no próximo
pleito. Ontem ele foi recebido �,élo .presidente Ernestç
Geisel, no PaláCio do Planalto, sendo qlie na oportunidade o

Presidente recomendou-lhe que dedique "especial interess�"
,

à pacificação da Arena estadual, evitando 'o surgimento de
correntes que ponham em 'cheque a harmonia. partidáiía.
'Com esse objetivo, segundo informou :Ivan Bichara, o

Presidente da República disse-lhe que seria conveniente

que a escolha do candidato a vice-govérnador em sua chapa. /
recaísse �obre um nome de sua confiança pessoal, já que os
dois deverão trabalhar ,em estreita colaboração na chefia do
executivo estad:ual.,

;'

Geisel admite que,Oposicão
venha governar o Rio em 78

'"

o Presidente Ernesto Geisel disse ontem ao
'

deputado Walter Silva, do MDB Fluminense, que
o Governo admite, perfeitamente, venha a oposi
ção a governar o novo Estado do Rio de Janeiro
dentro de quatro' anos, através do jogo eleitoral,
'livre. 0 parlamentar esteve )10 Palácio do Planalto \"

em companhia de diversos outros participantes
do simposio de prevenção de incêndios em imó
veis urbanos, �m visita de cortezia.

Numa conversa rápida-e informal com o parla
rnentar fluminense, o presidente da República rei
terou que o governo, ao propor ao congresso o

projeto da fusão, não teve em mira nenhum motí-

I
vo subalterno, de natureza ,político-eleitoral
"mas o interesse Nacional". O General Geisel pro
meteu a Walter Silva examinar emenda de sua

, !�

autoria, que cria a região metropolitana norte�

fluminense

Ao ser apresentado a Walter Silva pelo depu
tado Faria Uima - que dirige 0 simpósio -, o

chefe do governo" disse ao 'representante oposicio-
nista:

,-,.,

O MDB vemcriticando, acerbamente, o proje
to da fusão. O deputado oposicionista explicou
ao presidente da República que no episódio,

=-come fluminense, é favorável à reitegração terri-
torial.

,Meu primeiro pronunciamento no congresso'
acrescentou o deputado - abordou esse aspec

to do problema. O que o MDB reclama, porém, é
do processo político-institucional que preside à
devolução da Guanabara ao Estado do Rio.

Mas o governo - insistiu o General Geisel -

não pensou. Como se disse, é causar prejuízos
políticos ao MDB.

Ántes de se despedir, Walter Silva declarou ao

chefe do governo que apresentou emenda ao pro
jeto da fusão', determinando a criação da região
metropolitana do norte Fluminense, com centro
em Campos, acrescentou que a região esvaziou-se
com a venda de usinas da área.

Lamento, deputado, mas o governo não tem

nada a ver com isso. Walter Silva explicou que
após a posse do novo governo federal, os usinei
ros estavam deixando de 'negociar suas usinas. A
transferência de usinas permite que os produtores
de outros Estados, suspendendo 'a produção nó

Estado do Rio, passem a completar suas cotas de

açúcar noutras regiões, em condições mais eeonô
micas. '

\

�.

O Presidente Geisel concordou que, no caso,
"tratava-se portante; de mero interesse' econômi
co". Não prometeu apoio à emenda do represen

, tante do 'MDB, mas assegurou-lhe que a sua suges
tão seria examinada "com simpatia".

•

," UM PROGRAMA
oscar berendt

(}.I

"'[igÍg!igl'I���::1111!
I' DE lTERCA-A SÁBADO· às' 21,10
II

rádio guarujár ','

I'NÕTi1RNÕ:�fli!;�4�1!1', '
�t�::::::::::::::::::::::r::::::::::::::::::�:1:�:::::::;:::�:::::;�::;:::::;:;:;:::::::::::::::::::::::::::.:.:.:;:;:::::::::::::::;:::::::::;:;:;::::::::��ttt:::::.:.::::t�::::;:;::::)�rf

)·colab()raç·ao� ,prof.'A.SEIXAS"'NETO
sociedade,CELSO PAMPLONA

\

.. '\.!.- _-
'

"

':. irífo'rrpasom, ALLAN .BRAGA
comunica'ção; DAVINA PRÀTTÉS

phonogram:·som, MIGUEL BERGLER
, �

esportes;,'NEV aOTTO GUIMARAES
"

,
'I,

Para batizar o novo empfeendimenl1:o da CEisA, lançado em homenagem 'ao bom gosto, à beleza e às coisas boas da vida, chegaram a Florianópolis

�:;;:���, I:��;a��s��an�a ��:���. �����s��.aSM��lhte:re;e�acSOCoiedNadeoeUfoOPéMiamOIVNi�enlto�ramA'
o

aterEopXANortoHercíHbOLURAZ,
onde

fBoralAmrecNe.bidCAas
por

Alexandra e Bmnca conheceram os detalhes do
.

empre�ndimento. E a CEISA pôde mostrar qúe bei�za e .

bom gosto não é privilégio europeu.
'

'
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Delegacia
convoca

menor

Ladrões
assaltam
residências

Marcos Antônio Raupp,
o menor que foi agredido
pelo deputado Nelson Pe
drini na manhã da última'

quarta-feira e convocado
pelo delegado de Seguran
ça Pessoal, a' comparecer
ontem àquela Delegacia a

fim de se submeter ao exa

me de corpo delito para a

constatação de possíveis
lesões corporais, até o final
da tarde de ontem não ha
via se apresentado, confor
me informações do delega
do Jorge Cesar Xavier.

"Quanto ao andamento
do inquérito policial -,
'continua o delegado - não
foi ainda iniciado e o não

comparecimento de Raupp
para os exames está contri
buindo, juntamente com

os cuidados que devem ser I

tomados com o inquérito
devido a condição do de

putado Nelson Pedrini, pa
ra o atraso desse andamen
to",

O delegado da DSP de
clarou que "a partir de se

gunda-feira próxima já te
rão sido tomadas as provi
dências, necessárias e será
iniciado o inquérito poli
cial solicitado pelo' diretor
do Forurn de Florianó
polis, juiz Paulo Peregri-

- no".
-

Joinville(Sueursal) - Dois
arrombamentos foram registra
dos nas últimas horas em Join

ville, colocando toda a equipe
de plantão 'na Delegacia de Po
lícia da Comarca em ação. O

primeiro ocorreu na residência
de Osnildo dos Santos Rocha,
localizada à rua Saí no. 119,
tendo os ladrões levado diver
sos objetos, jóias além da im

portância de Cr$ 2 mil. O se-

gundo arrombamento foi na

residência dó Sr. Leodor da

Silva, localizada à rua Jaguarão
84: foram levadas mercadorias
no valor acima de Cr$ 5 mil

ontem pela manhã os policiais
realizaram completa blitz no

centro da cidade detendo inú
meros elementos desocupados'
que foram levados para o inte
rior da Delegacia para serem

interrogados. Entretanto até
ontem não se conseguiu T)e�'
nhuma pista que pudesse levar

aos verdadeiros autores dos ar-
'

rombamentos.
, ,

As detenções de desocupa
dos'nos bares e casas de tole

rância vão prosseguir. O cres

cente número de arrombamen

tos, futtos e assaltos, registta
dos nos últimos dias tem preo-

-cupado a polícia pois são mui
tas as queixas regis tradas dia
ríamente no -ôrgão policial.

,

"

GOVERNO DO ESTADO
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS

Â����� aguas e saneamento

EDITAL
'TOMADA DE P'REÇOS Nº 040/74

A COMPANHIA CATARINENSE I"lE
ÁGUAS E SANEAMENTO - "CASAN", -

sociedade de economia mista, registrada na

Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438,
I C.G.C. do' Ministério da Fazenda no.

, 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes
no. 17, em Florianópolis - S.C., torna públi
co que fará realizar no dia 24 (vinte e quatro)
de 'Junho de 1.974, às 15:00 (quinze), horas,
em sua sede social, á TOMADA DE PRECOS
No. 040/74, destinada a selecionar propostas
para contratar a execução-de SERViÇOS DE
LUZ e FORÇA no Sistema de Abastecimento
de Água da c_idade de BALNEARIO CAMBO
RIÚS.C..

Um Conjunto de especificações, deta
lhes e demais elementos sobre a Licitacão,
denominado PASTA DE LICITAÇÃO, pÕderá_
ser adquirido na sede da "CASAN", mediante
o reembolso das, despesas de reprodução no

valor de Cr$ 50,00 (cinquenta cruzeiros).
Florianópol is, 06 de Junho de 1.974�

A D I R E T O'R I A

Patrícia
ratifica
decisão

Trânsito
causa mais
duas vítimas

A emissora KPFK de Los

Angeles, informou que rece

. beu, na manhã de ontem, um
comunicado gravado de uma

Joinville (Sucursal) -'- No

Hospital São José, com

fraturas em ambas as per
nas, está internado Mar
cíl ia Dias Viana, que on

tem à tarde foi atropelado
por um Volks, sem placa,
dirigido por Jorge Tren
tini. O atrope lamento
ocorreu na rua Guanabara,

mulher que 'se identificou co-

.
mo Patrícia Hearst e adi�tou
que a fira poderia provocar
uma "mudança importante no

controvertido caso".
.

A rádio convocou os jorna
listas para uma entrevista on

tem à tarde, quando divulgou
o conteúdo �a mensagem que'

segundo o porta voz, "é de
>

Patty e outros". Na fita, Patrí-

cia, que se identifica agora
com o nome de "Tânia",disse:
"ter renascido no dia 4 de fe
vereiro quando foi sequestrada

quando O pedestre tentava

atravessar a .via sendo co

lhido violeritamente pelo
veículo., O motorista cau

sador do acidente apresen
téu-se às autoridades poli
ciais. Também vítima de

atropelamento deu entrada
no Hospital São José, João
Hercílio Rosa, que ao atra

vessar a rua Albano Se

hmidt, no Di strito do Boa

'vista, também foi colhido

por um veículo não identi
ficado. Após atropelar o

pedestre o motorista
.

do

veículo imprimiu maior ve
locidade desaparecendo na

madrugada. Com ferímen- , .

tos por todo o corpo Rosa
foi transportado P9roperá
rios para o Hospital.

peloExército Si mbiones; pre
terider continuar sua luta de li

.bertação ao lado desse exérci-
to e não ter tnedo de morrer".
Patrícia .desrnentia ainda os

boatos de que teria sido sub

metida a uma lavagem cerebral

para aderir ao grupo guer
rilheiro. Por outro lado, ela es

tá sendo acusada em São Fran

cisco, por um juri federal, de
assalto a um estabelecimento
bancário daquela cidade, nó

qual os assaltantes se apodera
ram de 10.690 dólares.

GOVERNO DO ESTADO,
.SECRETARIA DOS SERVICOS PÚBLICOS

Â CASAN, \� cia catarinense de águas e saneamento

EDITAL
TOMADA DE PREÇOS Nº 041/74

A COMPANHIA CATARINENSE OE
ÁGUAS-E SANEAMENTO - CASAN - soci
edade de encqnornia mista, registrada na Jun-
i

.

ta Comercial do Estado sob o no. 34.438,
C.G.C. do' Ministério da Fazenda \

no.

82.508.433/001 com sede à Rua Tiradentes
no. 17, em Florianópolis - SC., comunica que
se encontram à disposição dos interessados,
nó endereço acima mencionado, os e,I�_mentos
\
da TOMADA DE PREÇOS no. 041/14 desti
nada a selecionar propostas para a aquisição
de HIDROMETROS para o Sistema de Abas-

'

tecimento de Água da cidade de JOINVILLE
·-SC.

O EDITAL encontra-se afixado no mural
da recepção da CASAN, andar térreo, local
onde deverão ser entregues as propostas até (JS

15:00 (quinze) horas, do dia 25 (vinte e

cinco) de Junho de 1.974.
.

Florianópol is,'06 de Junho de 1.974.
ADIRETORIA.

,J

Graça; à tua generosidade,
inúmeras famílias· pronunciam esta

frãse diariamente'. Outras nem

rnesrrro precisaram abandonar a

Cidcde Azul.,Mas,.pora o trabalho
de reconstrução de seus .lares,
é predso muito ânimo.
Muita coragem e fundamenta lrnêfíte ,

condições.
Condições que só nós

podemos 'lhes proporcionar.
Não vamos deixar que faltem
alimentos e agasalhos em Tuborõo,
poro que nossos irmãos tenham
urrr mínirno de tranquilidade paro
trabalhar na tarefa de reconstruçõo.

AÇÃO SOCIAL -,

ARQUIDIOCESANA
,DE FLORIANÓPOLIS
.
COM A COLABORAÇÃO
DO L10NS CLUBE

ESTAMOS-
. '

,

VOLTANDO
PARA·

'" ."

TUBARAO· Processo Minislêrio da Fazendo

n!: 0915·50477 74.

"

-

CAMPANHA DE REINrEGRAçAO DO SUL

Polícia

Nesta escola, que funciona no interior da 'Penitenciária.
Estadual, 70 hOJ1,1,ens 'se preparam para, quando ganharem

a liberdade.disputar um' emprego no competitivo
mercado -de- tr-abalho.,_ '

..
-

.,

I'

A reabilita,:ão
do sentenciado

Com a, finalidade de evitar a ociosidade dos presos, que seria
O treinamento que' está sendo realizado na Penitenciária,

� capacitará seus.frequentadores para as p' rofíssões de marcen,eíro,
bastante prejudicial para a sua recuperação, todos são obrigados

- '!'-a:fer 'uma- ocup'ação'p'rodütiva�issim, após o término dos cursos
'carpinteiro, sapateiro, tipógrafo, estofador, alfaiate e pedreiro,
possibilitando aos aprovados obterem um certificado de

ora em andamento, as atividades das: oficinas não cessarão, pois

conclusão do curso, que será impresso pelos próprios detentos na
além de continuarem a produzir os mais diversos objetos, que,

. vão desde roupas e sapatos para consumo dos próprios detentos,
tipografia existente na Penitenciária.

'Todo esse treinamento ministrado aos presidjários"está sob ª
até vassouras e móveis" peças e tabuleiros de xadrez para

supervisão do professor Erich Carlos Korb, do Serviço Nacional comercialização, sempre 'haverá novos sentenciados a quem

de Aprendizagem Industrial (Senai), o qual declarou que antes de deverá ser ensinada uma ocupação. Pel� seu trabalho, que não é

serem iniciados us cursos para detentos, foi dado aos mestres das de graça, cada preso também tem direito a. um pequeno soldo

-t
diversas e completas oficinas da Penitenciária, o curso conhecido mensal - cerca de Cr$ 60,00 - o qual porém não lhe.é entregue
como "1WI", também ministrado pelo Senai em indústrias, ou em 'espécie, e sim sob a forma de vales, que lhe permitem

,

locais onde se faz necessária uma orientação para aprimoramento comprar 'Y.írios artigos de, sua necessidade, na cantina da

da mão-de-obra. Tal curso, em suas três distintas fases, consiste penitericiária , como cigarros, dentifrícios, etc.
no ensino da profissão, de relações humanas, e de demonstrações Os' monitores das oficinas, ,( contribuem com iltl\a grande
práticas, além de rioções sobre estudo dirigido.

"

parcela, na recuperação do detento. Ao invés 'de apenas

BOM APROVEITAMENTO resumirem seu trabalho ao ensino de uma profissão, "têm

O professor Carlos Korb disse ainda que o aproveitamento necessidade de usar uma grande dose de psicologia para fazer

dos ensinamentos, d�um modo geral, está sendo muito bom po r com que, o indivíduo encerrado atrás das grades, fato que muitas

parte dos sentenciados, levando-se. em consideração que a vezes o deixa bastante recalcado; além do desejo natural de

maioria .nunca 'teve sequer alguma espécie de profissão. Para isso, liberdade inerente a todos os homens, sinta alguma motivação
contribui também I'> fato de haver muitos indivíduos' com para o trabalho". Esses fatos, aliados ao isolamento e à nostalgia
avançado grau de inteligência e com grande capacidade de que a lembrança dos familiares da vida passada em liberdade

assimilação. provocam 'no preso, dificultam enormemente a tarefa penosa da'

Alguns, inclusive, chegam a ter inegáveis qualidades artísticas, regeneração de um c�iminoso.

A Secretaria da Justiça.i em convênio com o Departamento
Nacional' de Mão-de-Obra e a Delegacia Regional' do Trabalho,
está realizando cursos de Treinamento Profissional para

habilitação de 70 sentenciados, internos na Penitenciária
Estadual,

. A iniciativa, que visa dar melhores condições _à habilitação
.

profissional dos detentos, é uma realização de âmbito, nacional. '

Cursos idênticos também. estão sendo ministrados em outras

penitenciárias do País. Tal fato, vem de encontro à nova política
penitenciária brasileira, a qual tem como princípio básico" não
apenas fazer com que o sentenciado cumpra seu período' de

reclusão, e sim, fazer com que neste período se processe sua

regeneração, para "tomá-lo um indiví-duo' útil à sociedade na
.

hora de ser posto em liberdade".
TREINAMENTO DIVERSIFICADO

"Paraguaio", especialista nos trabalhos em madeira
�

Uma "ocupação produtiva", arma para o combate- a ociosidade

\' ,

como é o caso de 'um boliviano, conhecido por todos como

"Paraguaio"; cuja especialidade é o entalhe em madeira,

produzindo móveis considerados verdadeiras obras 'primas.
Outro, por exemplo, mostra com indisfarçável orgulho seu livro

de
.
matemática, e diz. que está estudando para os próximos

exames do Supletivo de 20. grau, )

Inf?rmou lainda o professor· Korb; 'que a instrução é

ministrada aos d�tentos de uma forma individual, 'apesar de ,

estarem divididos em grupos de dez, por tipo de curso, cuja
duração varia :de 200 a 300 horas. Desta forma, com uma

atividade de oito horas por dia, calcula que � ,entrega dos

certificados de conclusão deverá ocorrerer até o final do próximo
mês .

TRABALHO OBRIGATORIO
'

Cada "estudan te" recebe um peaueno salário ,{Cr$ 60,00

Os cursosoferecem especialização em seteprofissões.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



! fAVAí

Antes da notícia da "folga", os jogadores fizeram uma pelada entre pretos e brancos.

Jogadores terão
folga até se

A alegria entre os jogadores do Avaí na

manhã de ontem, era fora do comum. Não

que eles tivessem recebido os salários e bi

chos atrasados e sim porque haviam sido

liberados pelo treinador Manoel Cordeiro

até segu'nda-feira a tarde, quando se apre

sentarão para iniciar os trabalhos visando o

último jogo do nacional contra o Bahia.
,

O treinador compareceu ao treino e ape
nas assistiu a pelada entre pretos e brancos.

Embora Cordeiro tivesse solicitado aos jo
gadores omáximo cuidado para evitarem as

bolas divididas devido o péssimo estado do

gramado, o treino virou urna autêntica

"guerra". Pela primeira vez, com gols de

Lica e.Veneza, os pretos venceram por 2 a

o.

Rubens, Gerson e Balduino, recupera

dos, treinaram normalmente. Apenas, Saba
rá (fratura no nariz), Zenon (pancada no

joelho), Jaico (contusão no tornozelo),'
Souza (distenção na virilha) e Carlos Ro

berto (pancada na coxa), não participaram,
pois foram ao Hospital dos Servidores,
onde foram medicados pelos médicos Luiz

Carlos Espíndola e De Vicenzi. Apesar da
,.] :;11 S'1"

folga.neste final de semana.reles continua-

rão fazendo tratamento diariamente.
NÃO ACEITOU

Embora a diretoria continue insistindo

para Manoel Cordeiro permanecer na dire

ção técnica da equipe para o campeonato
estadual, ele dificilmente aceitará.

- Será muito difícil eu permanecer
como treinador após a partida contra o Ba

hia, onde pretendo entregar o cargo, com a

consciência tranquila de ter cumprido o

meu dever. Dificilmente, repito, acredito

que a diretoria possa apresentar uma pro

posta superior aos meus vencimentos. Além
de tudo, ainda sou funcionário da Universi

dade, tenho meu escritório com uma clien

tela muito grande, pois advogo desde 1962

e não tenho muito tempo disponível.
Sabendo dos problemas de Cordeiro, a

diretoria inclusive já pensou até em contra

tar um treinador apenas para orientar o

time nos treinamentos obedecendo a sua

esquematização tática. Mas mesmo assim

ele, que tem recebido diariamente apelos
para continuar, não aceitará".

- Vim para o Avaí apenas para ajudar.
Acho que está chegando a hora de, ceder
meu lugar para outro..

FIGUEIRENSE

Time viaja amanhã para Imbituba

,jogará com União de Nova Brasília

O Figueirense segue amanhã para Irnbí
tuba onde vai inaugurar o estádio daquela
cidade, jogando amistosamente às 15 horas
contra o União de Nova Brasílía.

Enquanto isso, a diretoria do clube da

capital continua pensando no jogo da pró
xima quarta-feira contra o Vasco da Ga

ma, com o objetivo de alcançar uma boa

. arrecadação, visando amenizar os' proble
mas financeiros do time Entre cota, passa
gens e diárias, o clube carioca vai receber
um total de Cr$ 53 mil cruzeiros.

Além do Botafogo no próximo dia 19, a
diretoria do Figueirense programou uma sé
rie de amistosos. Primeiramente vai fazer
duas partidas em Goiania, uma dia 23 con

tra o Vila Nova e a outra dia 26 com o

Goiás.
Posteriormente o Goiãniavirã a Floria

nópolis, onde realizará duas partidas. A pri
meira no dia 30 contra o Figueirense, e a

segunda, a 3 de julho, contra o Avaí.
Este entendimento foi efetuado entre as

duas diretorias dos clubes da capital, pois o
Guarani de Campínas, a convite do Avaí,
também fará dois âmístosos em Florianó

polis, sendo um contra o Figueirense.
ANIVERSÁRIO

Em comemoração aos festejos de aniver
sário do Figueirense, a diretoria programou
para o dia 12, às 10 horas, missa no está"
dio; às 11 horas, visita às dependencias do
Orlando Scarpelli; às 12 horas coquetel e às
21 jogo com o Vasco.

'

'NACIONAL

Jogos de hoje pela 18a. rodada: - Grupo A: América(GB) x
Olaria - O América, já classificado, e o Olaria, fora das semifinais do

campeonato nacional, jogam às 16 horas, no estádio de São

Januário, uma partida que deverá agradar pela movimentação das
duas equipes que usam um bonito toque de bola. Outro incentivo'

para o torcedor, é que o Olaria ainda não foi derrotado por nenhum

time carioca.
Nessa partida, '3 maior atração será o atacante Luisinho, do

América, que ao marcar dois gols no jogo de quarta-feira passada
contra o Remo, assumiu a liderança da artilharia do campeonato
nacional, ao lado de André, do Vi tóría, ambos com 12 gols. Tanto
Paulinho de AI meida, do Olaria, como Danílo AI vim, do América,
não têm problemas pl!fa escalar lIS equipes. ,

'

O árbitro será Joel Cavalcanti Rocha e as equipes deverão formar
assim: AM�RICA - Rogério, Cabrita, .Alex, Mareco e Álvaro,; Ivo e

'Renato; FI echa, Bráulio, Luísinho e Gilson Nunes. OLARIA - Jorge
Vitório, Moreira, Mário Ti to, IGilberto e Da Costa; Dirceu, Gessé e

Roberto Pinto; Antonínho, Jair e Jair Pereira.
Coritiba x Vitoria - Ambos já classificados para a fase semifinal

do campeonato nacional e cada um com vitória em sua última

partida, Coritiba e Vi tória deverão realizar às 15h30in., no Estádio

Belfort Duarte, uma excelente partida e que deverá agradar aos

torcedores, por causa do futebol ofensivo que praticam as equipes.
O Coritíbajá atingiu os 19 pontos ganhos para assegurar a sua

participação nas semifinais e para essa partida o técnico Hidalgo
, afirmou que ficará satisfeito com um empate e promove. o retorno

,

de Nelson Lopes ao meio de campo. O Vitória, que já está com sua

vaga assegurada às semifinais, com 22 pontos ganhos, jogará
tranquilo e tem como grande atração o atacante André, co-líder na
artilharia do campeonato.

O árbitro será AI círio Walter Agostinho e as equipes deverão
formar: CORITIBA - Jairo, 'Zé Maria, Di , Cl áudio e Nilo; Dreyer e
Nelson Lopes; Tião Abatiá, Helio Pires, Zé Roberto e AI adím,
VITÓRIA - Joel Mendes, Roberto, Dutra, Valter e França; Paulo,
Gibira e Osni;Natal, André e Mário Sérgio.

Paissandu x Itabaiana - O time do Paissandu entrará em campo
às 21 horas, no Estádio Evandro Almeida, somente com o objetivo
de vitória, pois não poderá empatar .com o Itabaiana, já fora das
semifinais do campeonato nacional, para poder continuar pensando
em se classificar pelo critério técnico.

'

O Itabaiana ocupa a 19a. colocação na tabela de classificação do

Grupo A, com dez pontos ganhos e 22 perdidos. Já o Paissandu, que
está numa posição incômoda, pois conta com 15 pontos ganhos e 17

perdidos, um simples empate amanhã ou em sua próxima partida, o
tirará definitivamente das semifinais.

O juiz será José Assis Aragão e as equipes deverão atuar com:
PAISSANDU - Ornar, Silva, Nilo, Nilson e Augusto; Jair Santos e'
Roberto Bacuri; Manoel Maria, Luisinho, Adilson e Moreira.
Itabaiana - Wilson, João Carlos, Paulo, Assis e Messias; Cagnani e
Tatica, Gustinho, Paranhos, Duda e Gaúcho.
Grupo B: Santa Cruz x Fortaleza - Na partida das 21 horas de hoje,
'no colosso do Arruda, contra o Santa Cruz, penúltimo colocado no

Grupo B, com 11 pontos ganhos e 23 perdidos e já desclassificado
da fase semifinal do campeonato nacional, o Fortaleza não deverá
encontrar dificuldades para vencer e assim garantir a sua vaga
passando às semifinais.

A equipe do Fortaleza tem no atacante Marciano o seu artilheiro,
com sete gols, e nele estão depositadas as esperanças de vitória do
time. Já o Santa Cruz, que não tem a menor motivação para o jogo a

não ser apagar da cabeça de seus torcedores a goleada de quarta-feira
última por 3 a O, imposta pelo Sport, tentará somente atrapalhar o
seu adversário no caminho da classificação.

O árbitro será José Marçal Fi lho e as equipes deverão começar
assim: SANTA CRUZ - Detinho, Orlando, Levi, Antonino e

Betinho; Paulo Ri cardo e Givanildo; Paquito Ramon, Luciano e

Fernando Santana. FORTALEZA - Lulinha, Louro, Basílio, Osiris
e Bauer; Zé Carlos e Lucinho; Beijoca, Hamilton Melo, Marciano e

Haroldo.
'

Ri o Negro x CSA - O Rio Negro, que ainda tem possibilidades
de conseguir a sua classificação às semifinais do campeonato
nacional, temum fácil compromisso às 21,horas, no Estádio Vi valdo
Li ma, contra o Centro Esportivo Alagoano , 'ultimo colocado no

Grupo B, com apenas quatro pontos ganhos fi 30 perdidos.
O Ri o Negro é uma equipe que tem em Denilson o seu maior

líder e ídolo da torcida, ainda tem em Jorge Demolidor e, Alberi os
seus artilheiros, mas sendo que o primeiro não irá atuar porque foi
expulso na última partida do time contra a Portuguesa, quando a

íusa venceu por 1 ii Õ.-No csA- a única motivaçâo poderá ser a de

conseguir a sua segunda vitória no campeonato nacional.
'

O j uiz será Jaime Batista Monteiro e as equipes deveráo formar

assim: RIO, NEGRO - Borrachinha, Sabará, Zé Carlos, Bi luca e

AI mír; Denilson e Serginho; Zezinho, Jorge Cuica, Alberi e João

Lúcio. C.S.A - Dida, Mendes, Alexandre, Zé Leite e Jaiminho;
Soareste e Pires; Mánueizinho, Jorge Nunes, lvfí sso e Ademir.

CEUB x América(MG) - O CEUB e América, ambos com o

mesmo número de pontos ganhos, 12, e de perdidos, 22, e já
desclassificados para a fase semifinal do campeonato nacional, farão
às 18 horas, no Estádio Nacional de Brasfl ia, uma das piores e mais
fracas partidas dessa atual fase do nacional.

"

O América, que é uma equipe muito diferente da que disputou
essa competição no ano passado, terá hoje o retomo do meio de

campo Pedro Omar, que já cumpriu a suspensão, automática de uma

partida, por ter sido expulso no jogo América O x Náutico 3. Já
AI encar, meio campista do CEUB, não poderá atuar, cumprindo
suspensão por ter sido expulso na partida em que a equipe foi
derrotada pelo Náutico por 2 a O.

O juiz será Paulo Roberto Chaves Duarte e os times deverão
atuar assim: CEUB - Mão de Onça, Luis Carlos, Emerson, Pedro
Pedrera e Rildo; Péricles e Douradinho; Xi sté, Cardosinho, Marco
Antônio e Gustavo. AMÉRICA(MG) - Vagner, Baiano, Vander,
Luis Alberto, e Cl áudio; Pedro Omar e Juca Show; Edson, Vildredo,
Spencer e Alemão.

Fortaleza, Rio Negro
e Paissandu não

podem nem empatar

NãoVénderíamos carros usados
que ceusassem

problemas para você e para nós.

Carro usado é negócio muito sério, E, por isso mesmo, levamos esse

negócio com muita seriedade,
,

Quando vier comprar um carro usado em nossa loja. você levará
um carro testado e revisado, Você levará, também, um certificado de garantia, que
faz do seu carro usado algo mais do que um simples carro usado,

,

Depois, você contará com assistência técnica e serviços autorizados de
um Concessionário de Qualidade Chevrolet

Se você está procurando um bom carro usado" venha até a nossa loja.
Isso nunca vai pesar no seu bolso, nem na nossa consciência

M.t§li.lmr

LEIA E DIVULGUE
O ESTADO

Caixa Econômica Federal

Loteria Esportiva
COMUNICADO

A Caixa Econômica Federal - CEF - comunica que, por
motivo de força maior, a relação contendo os números dos

Cartões que não concorrem, referente ao Teste no. 187 não
pode ser publ icada nesta data.

.No entanto cumprindo-se o que dispõe o parágrafo 20. do

art.igo 90. da Norma Geral dos Concursos de Prognósticos
, Esportivos, a referida relação está afixada desde hoje, no

prédio da Caixa Econômica Federal à rua Fulvio Aducci,
1221 - Estreito, independentemente, da publicação que será
efetuada amanhã dia 09/0604 neste jornal.

Construa sua -"CASA DE PRAIA" com
madeiras e materiais de

construção de

PHlllPPI & CIA.
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú
cones: 65�O -ô368

VEÍCUlOS USADOS DE QUAlIDADE

Veículos S.A.
Av. Ivo Silveira 999

Fones: 3566 - 2466
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AMADORISMO

De concentrações semelhantes sairamMárcia e Mara para as pistas da Itália.

Jogos Estudantis
reunem 500 jovens

Com aproximadamente 500 jovens con

centrados no estádio Atlético da Escola de

Aprendizes Marinheiros foram abertos na

manhã de ontem em Florianópolis os IV

Jogos Estudantis de Santa Catarina, promo
vidos pela Divisão de Educação Física da
Secretaria da Educação.

O cerimonial de abertura contou com a

presença do Secretário Paulo BIasi e demais

autoridades, com os municípios participan
tes � Florianópolis, Criciúma, Blumenau,
Joinville, Rio do Sul, Lages e Concórdia ,

representados pelas Coordenadorias Regio
nais de Educação desfilando pelas pistas do
estádio, no momento em que os auto-falan-

! tes anunciavam a história do desenvolvi-

O handebol foi a modalidade que atin

giu o' maior número de agremiação inscri

tas, comprovando desta forma o desenvol
vimento deste esporte no estado catarinen
se.

O município de Florianópolis até ontem
à noite conseguiu excelentes resultados em
todas as modalidades disputadas, principal-
mente no basquete quando derrotou o mu-

nicípio de Criciúma por 107 a 27.
'

No ginásio da Fac foram disputados os

jogos de voleibol masculino, com Blume

nau vencendo Criciúma por 2xO, com sets

de ISx6. Lages venceu Rio do Sul por 2xl,
com sets de 8x15, 15xJO e ISxI3, enquan
to Florianópolis derrotou Criciúma por

mento sócio-econômico e a participação .Zxl , com sets 5x15, 15x6 e ISxI2.
nos Jogos Estudantis de cada cidade. Foi No voleibol feminino, também na Fac,
ressaltado também os nomes de Máric Xa- Blumenau venceu a Joinville por 2xO, com
vier da Silveira e Mara Fhurmann, atletas sets de 15x7 e 15x3. Florianópolis venceu
que integram a seleção brasileira estudantil 'Criciúma por 2xO, com sets de 15x3 e

nos Jogos de Florença, na Itália, ambas re- lSx6 e Joinville ganhou de Criciúma por
veladas nos Jogos Estudantis Estaduais. 2xO.

'

A Tocha Olímpica foi conduzida e acesa O basquetebol foi disputado no ginásio
por Jones Cesar Fernandes, de Floriano- de Capoeiras, com Florianópolis vencendo

polis, tendo o juramento doatleta sido bem a Criciúma por 107 a 27; Lages 76

prestado pela blumenauense Ângela 'Maria Joinville 63; Blumenau 63x Florianópolis
Von Hoehndov.' 46 e Lages 93 Criciúma 49. No handebol

As competições foram iniciadas às 14 niasculino, Blumenau venceu Criciúma por
horas nos ginásios da Secretaria da Educa- llx7 e Rio do Sul 14 Joinville 9. No femi

ção, em Capoeiras, onde se concentrou o nino, Concórdia 7 Rio do Sul Z e Floríanó
maior número de expectadores, no ginásio polis 7 Criciúma 1.
da Fac-e Ivo Silveira, do Colégio Catarinen- - Hoje à- Noite, no ginásio de Capoeiras,
se, nas modalidades de basquetebol, voleí- será realizado uma demonstração de ginãs
boI e handebol, cujos jogos se prolongaram tica, no intervalo das partidas de basquete
até altas horas da noite e disputados dentro bol, através da equipe de ginastas do Insti
de um excelente nível técnico e disciplinar. tuto de Educação.

Instituto de Educação e A. �. Besc
são líderes no futebol de salão

Organizado pela Federação Catarinense
de Futebol de Salão, o campeonato cita

dino continua movimentando os meios es

portivos da cidade e levando muita gente
ao ginásio Ivo Si lveira, como aconteceu

na noite de ontem quando foram realizadas
duas partidas. Instituto de' Educação pela
Chave A, e A.A. Besc pela Chave B, ambas
com 1 ponto perdido, são líderes do certa-.
me.

A Celesc também lidera a Chave ao lado
do Besc, mas tem um jogo, a menos e preci
sa fazer sete gols no seu próximo adver

sário, o Colegial, tarefa que não será difícil.
No primeiro jogo a A.A. Besc aplicou

uma sonora goleada na Cotesc por 7xl,'

com gols de Armando, Aviton (�, Sérgio,
Renato e Carlos (2). Alvanir fez o gol de
honra para a Cotesc. O Besc venceu com

Fernando Armando, Aviton;Sérgio, Rena
to, depois Carlos, Valmir e Maurici. A Co-

, tese perdeu com Aloysio, Sérgio, Alvanir,
José, Luiz e depois Antonio, Ernesto e

Walter.
Na segunda partida Cupido e Instituto

ficaram em OxO. O C ido jogou com Júlio,
Acioli, Franz, Lázaro e Raul. O IEE com

José, L ucio, Sérgio, Edson, Rui e depois
Marcelo.

Ronaldo Polli e Valtoir Me regotto fo

ram os árbitros, auxiliados por Gerson De

maria e Abdon OI iveira ..

co leu ladora
dismac junior
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ADVERSÁRIOS

Iugoslavia sem três
titulares para jogo
estréia com o Brasil

Frankfurt - O 'técnico 'MiJja�ic, 'da Iugoslávia, anunciou
ontem depois de um treino tático que sua equipe fez no estádio
de Frankfurt, que não poderá contar para o jogo do dia 13,
contra o Brasil, com três de seus melhores jogadores.

'

-

O meio campo 'Holcer e o lateral direito Krivokuca, estão
contundidos, sendo que o primeiro foi cortado da relação dos
vinte e dois' inscritos e o atacante Baicevic, ainda cumprindo
pena de suspensão por ter sido expulso de campo numa partida
contra a Grécia, serão os desfalques da seleção Iugoslava.

Falando espanhol, que diz estar se aperfeiçoando porque
depois da Copa do Mundo irá para a Espanha, dirigir o Real
Madrid, Miljanic falou sobré o jogb inaugural da copa contra o

Brasil e, imitando Zagalo, apontou o Brasil como franco favorito.
Disse ele, que �lém do Brasil jogarum futebol superior e ser o

campeão do mundo, seu time sofreu dois desfalques sérios no

amistoso que disputou na quarta-feira, com a Inglaterra.
- Eu .já tinha um problema, que era a ausência de Baicevic,

que está suspenso pela FIFA e somente poderá jogar na segunda
partida da copa e agora fiquei sem um zagueiro e um

meio-de-campo e isto perturbou todo o nosso trabalho - disse
Míljanic..

.

Para ele, seria muito melhor que a Iugoslávia estreasse contra
o Zaire. Mas ter de enfrentar o BRasil logo na estréia, considera
uma desvantagem pata seu time.

De qualquer forma, no entanto, diz ter esperanças de um

bom resultado, admitindo que se conseguisse um empate daria
um bom passo para a classificação. Isto sifnifica, que é possível
que venha a jogar fechado na defesa, tendo inclusive dito
claramente, que o Brasil se perturba e caí muito de rendimento,
quando' o adversário executa um bloqueio rígido de defesa.
Negou, porém, que tivesse essa intenção, explicando que "numa
Copa do Mundo" os times tem de procurai a vitória.

O que faz Miljanic ter esperanças num bom resultado contra
o Brasil é que seu time tem revelado uma maturidade muito boa
em jogos internacionais. Ele lembra a partida decisiva contra a

Espanha, aqui mesmo em Frankfurt, quando a Iugoslávia
alcançou a sua classificação, para afirmar que "aquela partida
demonstrou que nossos jogadores tinham adquirido uma

experiência e uma-auto confiança muito importantes em jogos
como esses que teremos agora,".

- Nossa seleção - disse Miljanic - vai jogar desfalcada, sem a

formação que desejávamos, mas é um time impreyisível, que as

vezes joga surpreendentemente mal e em outras é capaz de
ganhar de, qualquer adversário.

- Eu não sei - concluiu - o que ,pode acontecer dia 13,
contra o Brasil, mas como enfrentar os brasileiros sempre motiva'
"qualquer adversário, acho que meus jogadores poderão superar os

problemas e realizarem uma grande partida.
'

Nesta copa, Miljanic está fazendo' a 'sua despedida- como,
técnico oficial da seleção Iugoslava, porque logo depois seguirá
para a Espanha, para dirigir o Real Madrid, com o qual fez um

excelente contrato.
Hoje; no próprio estádio' de Frankfurt, Miljanic dirigiu um

treino tático da sua seleção, que começou com os jogadores
fazendo exercícios de corrida e bate bola, séguindo-se um

coletivo entre. titulares e reservas, sem valer! gols. O técnico
alinhou os dois times e houve .uma partida em que as jogadas
terminavam quando a bola chegava nas áreas.

Pelo que se notou, os iugoslavos estão jogando bem fechados
na defesa e quando atacam usam muito os extremas. Quase todas'
as jogadas eram orientadas por Miljanic no sentido de abrir pelos
flancos onde os extremas desciam rápidos, principalmente,
quando a bola estava com a ponta esquerda Dzajic, o seu melhor
atacante. Este, aliás, era o único que 'procurava penetrar área a

dentro com a bola, mas as jogadas preferidas eram os centros
altos para a frente do gol, onde os pontas-de-lança Surjak e

Acimovic tentavam as cabeçadas.
'

Técnico da Escócia
não quis conversa com

imprensa e torcedores
Elegantemente uniformizada, bastante alegre, mas evitando

qualquer contato com pessoas estranhas a seu grupo, a delegação
da Escócia chegou ontem por volta das 12h30m a Frannkfurt e

imediatamente foi conduzida num ônibus especial para
Erbismuhle, onde ficará concentrada. '

Nem mesmo o técnico Ormond quis falar algo sobre sua

equipe, principalmente ao saber que o interesse partia da
imprensa brasileira. Mostrando-se grosseiro, o trinador disse que
não tinha, nada a declarar e entrevistas só poderiam ocorrer após
o treino marcado para hoje.

Ao chegarem. no Erbismuhle hotel, os jogadores foram
levados a seus aposentos e após o almoço, impedidos de

,

caminhar pelos jardins que cercavam a casa - devido a chuva e o

vento frio. - foram para o bar, onde não dispensaram algumas
doses de uísque,

A maioria, no entanto, preferiu dormir; mas alguns podiam
ser vistos - através das janelas do hotel - no bar, com um copo
na mão, conversando animdamente com algumas hóspedes.

Embora sem; tapumes de madeira, conforme se fez na

concentração 'da 'Seleção Brasileira, um forte esquema de
segurança foi armado para impedir a entrada de pessoas estranhas
nas dependências do hotel.

Os policiais pareciam favoràveis a deixar que' alguns
jornalistas pudessem entrar para conversar com os jogadores, mas
a intransigência de Ormond, fez com que eles deixassem de lado
o sorriso amigavel, para imediatamente expulsar quem' quer que
fosse.

No Hall do Hotel, cinco policiais a paisana e -outros três
uniformizados, faziam a guarda. No alto da escada, que
terminava neste recinto, podia-se escutar perfeitamente a voz de
Ormond, ordenando que a entrada estava proibida para a

imprensa..
- Quem' quizer saber alguma coisa sobre a Escócia, que nos

procure após o treino de amanhã. Agora, não tenho nada a,

declarar e ao descer gostaria que não houvesse mais nenhuma
pessoa estranha aqui no hotel - disse o técnico aos policiais.

César não
terá mais

chance.

.Jair 'vai

para ameia
Frankfurt - A seleção brasileira vai jogar contra a Iugoslãvia no

próximo dia 13 em Frankfurt, na abertura da Copa do Mundo
lançando Jairzinho na ponta de lança e Valdomiro na extrema, pois
a Comissão Técnica chegou à conclusão de que apesar das
oportunidades, Cesar não soube mostrar nenhuma qualidade para a

posição no meio do ataque.
'

O técnico Zagalo, adotando a mesma atitude quando da fase de
preparativos no Basíl, disse que s6 dará a escalação do time que
jogará dia 13 - na estréia, contra a Iugoslávia - momentos antes da
partida. Estando decidido que Jair sairá da extrema direita, pois no

meio do ataque, mostrou-se muito mais eficiente que todos os já
testados na posição. '

'

'Justamente por achar que Cesar dificilmente entrará em forma
tão -cedo, pois a cada teste continuava errando ainda mais, é que a

Comissão Técnica liderada por Zagalo resolveu chamar Mi randinha e

não um outro meia cancha, como Carbone. A situação de Cesar
chegou a tal ponto de insegurança diante da Comissão que
Mi randinha está inclusive mais cotado do que ele para jogar no

ataque, caso Jairzinho em algum momento precise volta à ponta
direita.

No início dos treinamentos logo depois que Cesar se apresentou
o próprio Antônio do Passo acreditava no jogador .. Na ocasião os

preparadores físicos programaram uma série de exercícios para
César, a fim de que ele perdesse os dois quilos que tinha a mais para
o mesmo adquirir a antiga forma física e técnica 'apesar de muito
prestigiar o jogador mesmo assim nada deu certo. Agora eles vão
deixar o jogador se cuidar sem a preocupação de ter que jogar
imediatamente, talvez isso até ajude o jogador.

O que vinha acontecendo é que todos queriam que o atacante
marcasse gols e fosse presença constante nos lances de área e Cesar
não conseguia nem uma coisa nem outra talvez conforme opinião de
alguns dirigentes o jogador estando mais tranquilo e sem _nenhuma
obrigação de acertar volte a jogar como fazia no Palmeiras. '

O técnico Zagalo prefere aguardar a escalação para anunciar no

Fim para treinos

individuais. Agora só

trabalhos táticos
Frankfurt. - Hoje às

15h30m, o Brasil iniciará num

campo bem próximo da con

centração rui cidadezinha de

Hofheim, perto de Frankfurt,
uma série de três treinos táti
cos, em que Q técnico Zagalo
dará à seleção os retoques fi
nais antes de sua estréia na Co

pa do Mundo, dia treze, contra
a Iugoslávia.

'

ficarem prontos a tempo, o

técnico, antes de ir para o

campo iniciar essa nova etapa,
dará uma aula prática à seleção,
brasileira, mostrando como a

Iugoslavia se comporta defen
siva e ofensivamente. A idéia é
explorar ao máximo as possí
veis falhas que o adversário po
derá apresentar na partida de
estréia.

Ficou também acertado
que o Brasil irá por esses dias'
ao estádio, onde fará sua pri
meira partida, para que os jo
gadores 'façam um reconheci
mento do local.

O segundo esta progra
mado para amanhã e o último
deverá ser realizado na terça
feira, na mesma hora e local.

Os treinamentos indivi
duais e técnicos foram pratica
mente encerrados ontem, no

mesmo campo, pois os prepa
radores físicos sabem que de
nada. mais adiantariam, já que
os jogadores estão bem condi
cionados e o mais importante,
neste momento, é fazer com

que eles mentalizem as diver
sas táticas que a equipe poderá
usar contra os seus adversários.

o' potencial ofensivo da se

leção brasileira foi o que mais

impressionou aos que foram

ontem à tarde a Hofheim assis

tir ao treino, pois o técti.ico

Zagalo colocou Nelinho e Pau
lo Cesar na extrema direita e

Marinho (B) na esquerda, cen
trando para os chu tes ,e cabe

çadas de Leivinha, Jairzinho e

Cesar. Em nenhum momento
Jairzinho foi à ponta centrar

para os companheiros, confir
mando a impressão geral de

que o treinador pretende apro
veitá-lo na ponta de lança, sem
que isso o impeça também de
fazer jogadas pela extrema.

Tendo observado bem os

iugoslavos em Belgrado, na

partida que terminou em em

pate de 2 a 2 contra a Inglater
ra, Zagalo, nesses próximos
treinos, pretende explorar ao

máximo os pontos fracos dos
adversários, se os filmes roda
dos em Belgrado, sobre o jogo,

Valdir Peres faz

exames mas Mirandinha

já começa treinamentos
Frankfurt - Valdir Peres e

Mirandinha chegaram ontem à
tarde a Frankfurt, sendo rece

bidos no aeroporto pelo super
visor Carlos Alberto Cavalhei
ro, que os levou imediatamen
te para a concentração do ho
tel em Rossemberg, onde eles
jantaram com os demais mem-
bros da delegação. ,

Nenhum dos dois chegou
com grandes esperanças de fi
car entre os titulares, princi
palmente Valdir Peres, que
confessou sua inexperiência in
ternacional, "pois esta é a se

gunda vez que saio do Brasil e
meus únicos jogos contra equi-

pes estrangeiras foram os que
fiz pelo São Paulo na taça li
bertadores da america deste
ano".

Os dois jogadores foram di
reto do aeroporto para a con

centração onde chegaram às
18h301l). e jantaram com a fle
legação. Hoje pela manhã, Val
dir Peres deverá fazer alguns
exames médicos com o Dr.
Lídio Toledo, pois é a primei
ra vez que .se- apresenta, já que
Mirandinha esteve presente a

toda a fase de preparação, sen
do cortado dias antes do em

barque para a Alemanha.

César eMarinho (Santos) fora do primeiro jogo da Copa?
dia do jogo "porque assim o adversário não saberá como se armar,
ou melhor terá dificuldade porque eles podem pensar que o fulano
entra na ponta e se prepara para isso e o fulano acaba jogando no

meio do ataque.' Também eles podem pensar que devido a tal
escalação de determinado jogador o time já deve ter uma

determinada maneira de jogar." por isso o técnico não quer dar logo
a escalação.

No entanto a única dúvida ainda estã em saber se Marinho do
Santos vai jogar ou não, pois ele aiÍtda continua com dores perto do
tornozelo apesar do tratamento intensivo que está fazendo, desde
que sofreu .a contusão na partida em Strasburg. Zagalo está em
dúvida se coloca Alfredo ou se deixa Piazza ali fazendo entrar Paulo

• César do Internacional no antigo lugar de Clodoaldo. Isso será
decidido até segundá-feira.

Ainda sobre a ida de Jair para o meio o técnico acredita que pela
sua maneira de jogar com muita coragem "ele naturalmente sofrerá
muitas faltas perto da área e vamos" ter que aproveitar essa,

. vantagem ". Até agora Zagalo tem várias fórmulas para as batidas de'
faltas assim como a tabela com um jogador na sobra entrando para
chutar. Outras de corrida para enganar o adversário ou então de
toque para-o lado, outra fórmula é a do .chute enviesado de Nelinho
que será outra arma para o Brasil explorar. Sendo Jair marcado com
violência tudo isso vai acontecer e daí pode sair até gols para a
vitória conforme acredita o técnico.

Jair está feliz em ir para o meio do ataque' e acredita que vai
mesmo ser importante essas faltas nele - o que me interessa é vencer
o jogo e para isso vou entrar mesmo firme contra os adversários. Se
eles deixarem só termino no gol, mas se fizerem falta pelo menos em

cada duas vamos fazer um gol porque com tanta gente chutando tão
bem essas penalidades serão -quase o mesmo que pênaItis 'a nosso

favor'-acrescentou o atacante, agora bem mais alegre por se9tir que
será escalado para' ficar dentro da área" local que poucos no

momento conhecem tão bem quanto ele.

Zagalo confirmou:
Alfredo pode subs�ituir
Marinho no 10. jogo'

/

FIF� �
-

---_
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Frankfurt - Zagalo confirmou Alfredo como substituto de
Marinho (Santos), caso ele não se recupere a tempo de ser escaÍado
no jogo de estréia. Marinho, conforme estava programado, reiniciou
os treinamentos, mas voltou a sentir um poúco de dor no último
terço da perna direita, o local onde sofreu a contusão..

Embora tenha havido alguns momentos' de angústia, pois com

isso todos esperavam que ele ficasse abatido e não participasse da
primeira partida da Copa, o próprio jogador devolveu o otimismo e

,

alegria, afirmando ter sentido muito pouco e dizendo estar certo de
sua presença no time já no dia treze, contra a Iugoslávia.

- Eu jogo até hoje, se for preciso, é por isso que estou confiante
na minha recuperação, ainda a tempo de' participar da abertura da
Copa - afirmou.

Cláudio Coutinho foi quem o orientou nessa volta aos treinos e o

próprio .preparador confessou só ter poupado Marinho nos

movimentos de impulsão, evitando que ele batesse forte com o pé
no chão. Quanto aos outros exercícios, Coutinho exigiu bastante de
Marinho e no final confirmou a presença do zagueiro no treino desta
tarde.

A recuperação do Marinho .tem sido excelente e acho assim que
ele tem muitas possibilidades de estar recuperado na próxima
semana - explicou.

Mesmo assim, Zagalo já confirmou Alfredo como seu substituto,
caso não tenha condições. Zé Maria foi o único que nem apareceu
no campo e o médico Lídio Toledo voltou a afirmar que o lateral do
Coríntians' não terá mesmo condições de voltar ao time contra a'

Iugoslávia.

FederaçãoEs�ocesa
puniu jornalista. Ele
divulgou' a verdade

A brigq entre cronistas esportivos e dirigentes de associações
esportivas segue o seu curso natural em todo o mundo sempre, é
claro, que alguma publicação cai no desagrado de atentos "carto
las".

A última experiência no gênero foi vivida pelo jornalista esco

cês, John Mackenzie, do Daily Express, de Gl asgow. Ele não
poderá acompanhar a delegação de futebol de seu pais para os

jogos da 'C0Pl! do Mundo, pqr ter escrito uma matéria, considera,
da pelos dirigentes escoceses como, Ui njuriosa e exagerada".

Mackenzie, um dos mais respeitados cronistas esportivos da
Escócio, apenas teve a coragem de publicar norteias sobre o com

portamento de alguns jogadores da seleção. Na sua matéria ele
escreveu �' e disse que prova - que, ao invés de ficar na concen
tração descansando para uma partida amistosa. em Oslo, "os

[ogaâores Bily Bremner e Jimmy Ohnstone ficaram na ma até
altas horas da noite bebendo em um bar da cidade".

O jornalista, ao 'publicar tudo aquilo que' o torcedor tem
direito de saber, .descobrindo fatos que os dirigentes preferem
que nâo ganhem as-páginas de jornais, jamais imaginou fosse
preocupar tanto os "cartolas"da Federação Escocesa.

Mas John Mackenzie não é o único no mundo a sofrer repre
sâlias - às vezes não muito suaves - de dirigentes. E também não
é o único a se defender afirmando que "mais uma vez determina
das associações esportivasme dão a impressão de serem contro

ladas por um grupo de amadores".
E, como castigo por divulgar-um pouco do que o torcedor

tem o direito e.gosta de saber, Mackenzie não poderá viajar para
a AI emanha no mesmo avião em que irá a delegação e todo
resto da imprensa escocesa.

Havelange aguarda com

tranquilidade eleições
da próxima semana

Frankfort - "Trabalhamos seriamente em nossa preparação
para esta Copa do Mundo, por isso esperamos chegar a final e
ganhar", declarou, na manhã de ontem o Presidente da Confede_
ração Brasileira de Desportes, João Havelange.

O dirigente brasileiro tem o mesmo otimismo com relação a
sua eleição como Presidente da Federação Internacional de
Futebol (FIFA), mas afirma: "isto é como uma partida de
futeboL. temos que esperar o resultado".

Havelange, que chegou quarta-feira a Frankfurt, concedeu
uma entrevista exclusiva a The Associated Press, na manhã de
ontem no salão de recepção do hotel Intercontinental, onde está
hospedado.

C) tema da entrevista foi a luta eleitoral entre Sir Stanley
Rous, da Inglaterra, 'atual Presidente da FIFA, que pretende a
reeleição, e a indicação d� João Havelange pela,Confederação
Sul-Americana de Futebol para esse importante cargo do mundo
do futeboI.O Continente Americano procura assegurar, pela
primeira vez, que um representante seu assuma ii direção do
futebol mundial, que, por quase um quarto de século, esteve
dominado pelos ingleses. ,:1

Ao falar de suas possibilidades na decisão que adotará o

Congresso da FIFA, na terça-feira próxima, dia 11, sobre SUa
presidência, Havelange disse:'

.

"Se- todos os ,84 países que me prometeram apoio
participarem, poderei ser eleito na primeira rodada. Se isto não

,

acontecer, teremos que esperar para a próxima votação, onde é
exigido uma maioria simples para ser eleito", reiterando: "é
como uma partida de futebol, temos que esperar d resultado e o
saberemos no dia 1".

Comentou que, além do apoio que, recebe da América do Sul
e Central, "muitos outros países -da Europa e outras partes do
mundo observam com simpatia a minha candidatura e estariam
inclinados a dar-me .o seu voto. Tenho entendido que os países,
da Europa Oriental mostram-se favoráveis a minha eleição e isto
me enche de Satisfação e gratidão, porque seria um apoio muito
forte.

"Por outro lado, estive duas vezes em Moscouconversando
,com o Ministro de Esportes e recebi uma boa recepção e a

promessa do voto da União Soviética".
,

Havelange referiu-se então as reformas que se propõe realizar,
no caso de ser eleito, entre as quais figura a expans ão do número
de finalistas de 16 para 20 na Copa do Mundo na Argentina e de
20 para 24 a partir do mundial de 1982, que será organizado pela
Espanha.

REFORMAS,
O dirigente de 58 anos de idade assumiu a direção da CBD em'

1958 e conduziu o Brasil a conquista de três mundiais quase
consecutivos: 1958, 1962 e 1970.

Havelange foi preciso na explicação das causas das reformas,
"Quando a Copa do Mundo foi disputáda pela primeira vez,

há mais de quatro décadas", disse, "a FIFA tinha 40 membros.
Hoje tem 141, de modo que as reformas são necessárias. 0
mundo' evolui e é necessário fazer-se as modificações adequadas a

essas mudanças".
Outro de seus planos é a criação de um campeonato mundial

juvenil, para menores de 20 anos, "porque o mundo de hoje
pertence a juventude e não aos velhos".

Este campeonato sería realizado a cada quatro anos, sendo
intercalado com a Copa do Mundo.

Ao insistir no tema da eleição dá FIFA do próximo dia 11,
terça-feira, Havelange disse: "Cabe a America Latina o direito de
aspirar a presidência da FIFA, que em 74 anos de sua existência,
tem estado sob o controle europeu. Dentro do sistema
democrático em que nos orientamos neste mundo, acredito que
qualquer outra região pode ter a mesma aspiração. Por outro
lado, a eleição é por um período de quatro anos, e, por esse

.mesmo sistema democrático, o presidente pode ser substituído
ao terminar seu mandato, se o seu desempenho não for
satisfatório". I

Havelange finalmente referiu-se a ascendência do futebol
brasileiro, destacando o fato de que, mesmo em seus jogos de
treinamento, atraía umas 100 mil pessoas para 'assisti-los. ,

"Realizamos '58 jogos de treinamento, trabalhando
seriamente, de maneira que aspiramos chegar a final, e conquistar
esta copa do mundo", disse.

-

Emerson fez o quarto
tempo nos treinos para

o GP da Suécia
Anderstorp, Suecia - Emerson Fittípahíí classificou-se

em quarto lugar, e José Carlos Pace em decímo-sexto, no
tremo de ontem para o Grande Prêmio da Suécia, de
domingo, ficando a melhor marca com o austríaco Niki
Lauda.

.

Lauda, com sua Ferrari 312-B, chegou na frente, na
primeira das duas sessões dor treino, com tempo de'
1.26.947. Na segunda, ninguém conseguiu melhorar as
marcas devido a forte chuva que caiu sobre a' pista de
Anderstorp.

,

O sueco Ronnie Peterson, com seu JSP Lotus, fez um
tempo de 1.27.444, sendo o segurido classificado.

O corredor sueco, que colheu excelente vitória, há
duas semanas, em Mônaco, disse que gostaria muito de
vencer em seu país e refazer-se do que' aconteceu no

Grande Prêmio de 1973, quando liderou a prova até a

penúltima volta, quando foi superado pelo neo-zelandês
Dennis Hulme, devido ao estouro de um dos pneus de
seu carro,

_,

O tempo de Lauda .foi um segundo superior ao
recorde da pista, estabelecido por Hulme, no ano

passado. Os organizadores da prova, porém, decidiram,
reduzir a velocidade em troca de uma segurança maior.

O sul-africano Jody Scheckter foi o terceiro, com
1.27.539 dirigindo um ELF Tyrrell. _

Emerson foi o-seguinte, com seu Mclaren, e tempo de
1.27.724, sendo até o momento o líder do campeonato
mundial, com 24 pontos, dois a mais que o suiço Clay
Regazzoni, segundo colocado.

O francês Jean-Pierre Jarier, num Uop 'Shadow,
chegou logo em seguida, com 1.27_829, enquanto Hulme
foi o sexto, com Mclaren, e tempode 1.28.01.

A maior surpresa do tremo foi Bertil Roos, em outro

Uop Shadow, que chegou em décimo-terceiro, com

1.29.186 e pela primeira vez participara de um Grande
Prêmio. No ano passado, Roos, que é sueco e tem 30
anos, venceu o campeonato norte-americano de
super-fórmula V.
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pedem assisténcia jurídica
I

. para garantir seu salário

Balneário Camboriú (Sucursal de Itajaí)"
Enquanto a Companhia Catarinense de

Águas e Saneamentó prossegue as obras. de
implantação do novo sistema de abasteci
mento de água do Balneário Camboriú com

a edificação da estação de tratamento na

, .rnargern da BR-I0l, visando assegurar um

suprimento para atender toda a' demanda
na temporada como aconteceu no último,

. verão, a Prefeitura Municipal realiza estu

dos para melhorar o traçado urbano da cio'
dade. Algumas edificações com cerca de 20

pavimentos impedem o alargamento de de
terminadas vias públicas que possuem ape
nas, 5 metros de largura, eis qyç as indeni
zações destes prédios consumíaam- grandes
importâncias do \erário munícipal. Contu
do, um programa de obras está sendo exe

cutado pela Municipalídade.jjncluindo o

alargamento de diversas ruas 'e'''calçadõ'es '

como é o caso da Avenida Atlântica onde o

passeio para pedestres está sendo aumenta
do para ji metros. Mas, a Prefeitura tem

queixas contra alguns ocupantes de terre
nos situados na faixa de Marinha que conti
nuam proibindo o recuo de seus muros e

Itajaí (Sucursal) - A Ste
mac - Sociedade Técnica
de Maquinas e Acessórios
- instalou em Itajaí uma,
subsidiária, com o objetivo
de atender.o mercado con

sumidor do Estado de San
ta Catarina. Seus principais
produtos comercializáveis
são bombas Weibe: siste
mas de irrigação por asper
são Perrot, reversores ma

rítimos ZF, geradores GE
e Toghiba, grupo gerador
para navegação, equipa
mentos marítimos Sperry,
motores a gasolina, moto-:
bombas e motores elétri-
cos Arno.

.

A solenidade de inaugu-
-

ração da subsidiária da Ste
mac em Itajaí foipresidida
pelo Prefeita Frederico
Olíndío de Souza e contou
com a participação do di
retor da empresa, Jorge
Luiz Buneder e outras au

toridades. Após a benção
das instalações, o Prefeito

.

Municipal e Q 'Sr. Jorge L.

'DIA DOS

NAMORADOS

COMPRE SEU
PRESENTE NO
PONTO CHIC

Rua r:elipe SChmidt, 11
- Fone 4323

cercas de suas propriedades.
TERCEIRA AVENIDA

Paralelamente, a Secretaria de Obras do
Balneário Camboriú executa os trabalhos
de abertura da Terceira Avenida, cujo pro
jeto estabelece a abertura de duas pistas de
rolamento-separadas por um canteiro cen

tral. A avenida terá 26 metros de largura e

uma extensão de 2.300 metros. A nova via I

parte da Avenida Central.>- a ,principal en
trada do, balneário -, seguindo até a Rua
3.100, atravessando o viaduto metálico da
BR-101, nas imediaçõesdo Iate Clube, e
possibilitando acesso a Vila Real pela Rua
Dom Henrique. Enquanto uma equipe de

.

operários realiza o); serviços de abertura da
Terceira Avenida nas imediações da Aveni
da Central, a Municipalidade procede a in

denização de imóveis por onde passará a

via. , _

Quanto à abertura da denominada Quar
ta Avenida, fonte da Prefeitura do. Balneã-

.

rio Camboriú informou que os trabalhos já
foram iniciados, partindo da Avenida do
Estado.l O projeto é idêntico ao da Terceira
Avenida e sua extensão é de 1.500 metros.

Buneder desataram a fita
simbólica, dando por inau

gurada a nova firma co

mercial de Itajaí.
,
A implantação dessa

nova empresa de Itajaí faz
parte do plano de expan-
são industrial e comercial

,
que o Governo Municipal
vem implantando. A Ste
mac, que tem matriz insta
lada em Porto Alegre e fi
liais em vários Estados bra
sileiros, funciona em Itajaí
à avenida República Ar

gentina, .178.

A Festa do

Camarão

inicia hoje
Joinville (Sucursal) - A III
Festa do Camarão começa.
hoje em Pinheiros, no mu-

I nicípio de Joinville e tem

como atração a tradicional
corrida de barcos na barra

.

de São Francisco, e a insta

-lação de barracas para a

comercialização de produ
tos do mar.

A festa, que durará até.
domingo à noite, objetiva
este ano proporcionar sua

renda à obra de construção.
do Colégio do Distrito de
Boa Vista, que está sendo
realizada pelas Irmãs Ca-:' !
nossianas.

A abertura do tradicio
nal festejo está programa

. da para às 15 horas, com a

participação de Prefeitos
da Região. O Departamen
to de Turismo da Prefeítu
ra objetiva incluir em seu
calendário anual a promo
ção programada para este

final de semana em Pínhei
ros .
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Surto de piolho fecha
escolas em Joinville '

Joinville' (Sucursal) - O Departamento Autôno
mo de Saúde Pública poderá na próxima segunda
feira determinar o fechamento de várias escolas de
"Joinville em face do surto de piolho que atinge
todo o município. .

Reunindo ontem à tarde representantes da im
prensa em seu gabinete, o sanitarista Laerte Cas
caes de Lisboa, Chefe do Centro de Saúde de Join
ville, disse que a epidemia está preocupando seria
mente as autoridads medicas do município e "se
não for erradicada quanto antes poderá se tornar.
num problema de difícil solução. Revelou que de
zenas de escolas situadas nas zonas rural e urbana
estaõ contaminadas de piolho e, por isso, necessi
tam ser fechadas temporariamente.

Recomenda o dr. Laerte Lisboa a utilização de
neocide para a pulverízação dos estabelecimentos
de ensino e residências particulares e às pessoas um
banho à base de água quente e sabão.

Explica que o surto de piolho em cidades como
.

Joinville não. constitui novidade alguma nesta esta

ção do ano. Acrescenta, todavia, que deveria haver
medidas de combate ao piolho para se evitar situa-

Obras barrocas de Olivé
são vistasem Blumenau

/
.

Blumenau {Sucursal) _ Urna exposição de Arte Sacra-Barroca,
com oitenta peças de estatuária, paramentos bordados e outros
objetos 'de ex-culto será inaugurada. na próxima segunda-feira. A
Casa do Artista de Blumenau, promotora do evento, estará
recebendo convidados a partir das 20h30m. As peças fazem parte de.
coleção particular de Paulo Roberto de Olivé..
\ UMA HERANÇA SAGRADA

O expositor, mineiro de Ouro Preto, paulista por adoção, herdou
de seu pai grande parte dos objetos de arte sacra-barroca que hoje
possui. Confessa que a maior parte de seu acervo foi adquirida em

diversos Estados no norte e nordeste do país, embora sua coleção
reúna peças européias, a maioria pertencente ao século XVI. Paulo
Roberto. de Olivé destaca. entre as peças que entrarão na exposição
um Cristo em marfim da época das cruzadas e uma madona com o

Cristo em madeira esculpida em um 'só bloco de mádeira.
-:- Para se conseguir - explica - objetos pelo interior do Brasil é

necessário e indispensável um
-

bom relacionamento com os

possuidores. É'o que acontece comigo. Tenho um. significativo
número de amigos. Chego até a ganhar peças. Também pudera! Há
algumas que se encontram em verdadeiro estado de decomposição .

.

Olivé é modesto quando reconhece que um curso rápido de

restauração de objetos antigos corno o que ele fez não habilita
ninguém. Tanto que suas peças são entregues a um antiquário
paulista. •

.

NOVOS CAMINHOS
O colecionador' lamenta o descaso dado às obras de arte

históricas. Ressalva o Estado de 'Minas, o único em que o governo
realmente dá apoio à conservação histórica, Ele mesmo já
encaminhou expedientes ao Patrimônio Históricoxao Ministério da

.

Educação e seus apelos deram em nada. De sua exposição, a primeira
realmente pra valer - á primeira foi particular, em São Paulo, feita
apenas para colecionadores - ele espera fm bom resultado financeiro'
para rea-lizar seus novos, planos.

\- Quero, no momento - confessa: - desfazer-me da maioria das
. obras e arrecadar dínheiro que possibilite urna ida a Londres.

.

Na .volta, ele pretende adquirir um sitiozinho no : interior de
Santa Catarina e "curtir" urna diferente. Novos caminhos que talvez
o distanciem, por tempos, das velhas peças de arte herdadas de sua

famíl ia.

ções como essa.

Os primeiros sintomas da pediculose é a coceira
no couro cabeludo e outras regiões do corpo. O
surto de piolho, segundo o titular do Centro de

· Saúde, deve ter' começado na zona rural, onde há
maior incidência. O fechamento de escolas na pró
xima semana será obrigatório se até segunda-feira
não houver outra solução pára o problema.

. O Centro de Saúde de Joinville não tem condi
ções de combater a epidemia de piolho, de acordo
com a informação do seu titular, mas desencadeará.
uma campanha que objetiva prevenir a população
do mal. .

Hoje e amanhã, técnicos doDasp e da Prefeitu
ra Municipal deverão desenvolver trabalhos de pul
verização em estabelecimentos de ensino e residên
cias particulares, na tentativa de erradicar o surto

·

sem precisar paralisar as atividades nas unidades de
ensino. Mas, O sanitarista Laerte Cascaes adianta
que dificilmente. se conseguirá pulverizar todas as

escolas do município no sentido de acabar com a
· epidemia.

8,0 trabalhos de Olivé na Casa do Artista.

DIÁRIO ALEMÃO DESTACA· BlUMENAU -,

'OrquestraMunicipal de Langenhagen ", em frente duma casa de estilo germânico de arquitetura, vendá-se ao /ado da foto, parte do comentário
do jornal alemão "Niedersachsische Allgemeine Zeitung", é Hannover, na Baixa-Saxônia, 'e referindo-se a Blumenau brasileira.

A "Niedersaechsische Allgemeine Zeitung" -

em 'sua edição de 27 de maio de 1974 -

publ icou importante artigo com relação aos

festejos do Sesquicentenário da Imigração no
.

I

Brasil, ressaltando em especial ÍI nossa cidade de

Blumenau

_. \ -

Ainda nao term InOU a repercussao que teve no

exterior o impressionante artigo publicado na

revista "Die Bunte" - provam isto as' inúmeras
cartas' provenientes da Alemanha e de outros

países, e que continuam chegando às mãos do

prefeito Félix Theiss - é que um Diário editado
em Hannóver. referindo-se em sua reportagem
às festividades pelos 150 anos de, imigração
.alernã no Brasil. destaca em particular a nossa

.cidade.
Hep r ndu z irnc s aqui alguns trechos desta
bel íssima reportagem:
150 anos de imjgràção alemã no Brasil

"A beleza da Baixa-Saxônia" ressoará também

no Brasil
I

É no dia 28 de setembro ge J 974, que a famosa
"Orquestra Municipal da Cidade de

11_ Langenhagen" (perto de Hannover), dará início

j.l sua "Tournée" pelo Brasil. A orquestra - for-

:1 mada por 50 excelentes rnúsicos, sob a direção'
do maestro ErnstMueller - dará um brilho ta-

I

I
.1

río especial aos festejos do Sesquicentenário da tancialmente para o custeio da "Tournée" pelo
Imigração Alemã no Brasil, destacando-se a sua Brasil.
apresentação em Blumenau, Estadci de Santa A orquestra de Langenhagen - hoje mundial-
Catarina. e que já elaborou' um extenso progra- mente conheclóa - foi fundada em 1958 .

.l-

,ma festivo a esta data dos 150 anos del imigra- Heelizou a sua- primeira viagem ao exterior em

ção alernâ. ,
1966, visitando "Le Mans", na França. - Em

O caminho para Blurnenau. começou para os .1970 foram aos Estados Unidos, e em 1971 a

componentes da orquestra de Langenhagen, Inglaterra e a Bélgica. - Em 1972 voltaram pela
igualmente em BI umenau - a pequena cidade segunda vez aos Estados Unidos. - Finalmente,
alemã perto de Wunstorf, que desde 1972, man- "em 1973, foram os músicos de Lanqenhaqen, a
tém um interessante intercâmbio cultural, com primeira orquestra da Alemanha Federal, a se

a grande "cidade irmã", a Blumenau brasileira. apresentar em Moscou.
Foi nesta pequena Blumenau da Alemanha, que Agora, em 1974, a orquestra terá a oportu-
os músicos d� Lanqanhaqen, 'há dois anos atrás; nidade de viajar pela primeira vez ao Brasil.ço-
tiveram pela p-rimeira vez a oportunidade 88 co- mo autênticos "Embaixadores da Baixa-Saxô-
nhecerem - nãr só blumenauenses brasileiros - nia". e principalmente em BLumenau, é que eles
'como também brasileiros de outras regiões das- serão recebidos' com uma feliz combinação da
te imenso país, que é o'Brasil., "meticulosidade alemã", com aquela tradicional

"gentileza e hospitalidade brasileira".
I
A cidade de' Blumenaú, fundada em 1850, pelo
farmacêutico Dr. Hermann Blumenau, não es

queceu o' seu fundador e a grande obra por ele
realizada. Em 2 de setembro de 1974, data da
fundação da cidade, os restos mortais do Dr.
Blumenau serão transladados de Braunschweig,
para o Brasil. - Assim, após 75 anos, o major
desejo do grande colonizador alemão será reali-

_z_a_d_o_-_t....er_a_su...a...,_Ú_lt_im_a_m_o_ra_d_ia_em_'_"s_u_a_"_B_1u_--Jl�
"

.menau.,

_

Após correspo'ndências trocadas com a Prefei
tura de Blumenau (Brasil), cujo Prefeito, desde
o in ício, tem demonstrado grande interesse nu

ma apresentação desta orquestra nesta cidade, é
que a direção da Orquestra Municipal de Lange-
n h agen, teve de enfrentar os grandes
problemas do financiamento desta longa via
gem. Foi finalmente a cidade de Langenhagen,
como também o próprio governo da República
Federal da Alemanha, que contribu íram subs:

Trabalhadores de Joinville

Joinville(Sucursal) - O presidente do .!l tal imposição por parte do patrão. e
'

Sindicato dos Empregados I).O Comercio de muitos tem receio de denunciar o tato às

Joinhlle, Sr. Adolar Schulz, manifestou on- autoridades porque temem/ficar desempre
tem sua preocupação pelo elevado número gados.
(le empregados no comércio local que pro- Finalizou o Sr. Adolar Schulz dizendo

cura assistência jurídica para reclamar seus que é necessária uma fiscalização rigorosa
direito� negados pelos patrões. Queixou-se

.

por parte das autoridades, 'sem entretanto
o dirigente classista que a maioria dos que solicitar oficialmente providências da Dele

\lcorrem ao Sindicato reclama que assinam gacia Regional do Trabalho neste sentido.

recibos com valores de salário mínimo, mas Talvez o dirigente classista entenda que
não percebem a importância estabelecida basta somente divulgar uma situação irregu
nas folhas de pagamento. lar para que os infratores da lei passem a

Ao condenar o procedimento dos em- cumprir as norm,as vigentes, esquecendo-se) .

'pregadores, o Sr, Adolar Schulz acrescen- inclusive de defender os interesses de seus

tou que o salário mínimo já. é uma impor- associados, promovendo uma representação
tância pequena para o sustento de uma fa- ao órgão competente para as providências
:�ília. Contudo, explicou: que a maioria

_
que se fizerem necessárias, em defesa da

nesta circunstância é obrigada a sujeitar-se própria classe.

Prédios e residências, impedem a Prefeitura do Balneário de alargar as rúas.

'\
. Camboriú vê com atraso se.u

problema de infra-estrutura.

Stemac instala-se em Ita;aí

TRIBUNAL DE JUSTIÇA. '

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO-E PUBLICAÇÕES

)DECISÕES 00 TRIBUN.'L PLENO EM 05.06.74.

HABEAS�CORPOS ,

No. 5.105 _ BRAÇO DO NORTE _ Irnpte. Dr. Gentil
Fernandes. Pacte. João .Kestring. Rei. Des, Eduardo Luz _

, "Negaram a ordem. Maioria de votos;'. Vencido o Des. Rela
tor. Designado para lavrar o acórdão o Des. Alves Pedrosa.

No. 5.111 _ SÃO FRANCJSCO DO' SUL:.. Impte. Dr.
Aifred' Darcy Addison, Pacte. Eduardo Grubba. ReI. Des.
Marcílio Medeiros _ 'Negaram ii ordem. Unânime."

No. 5.113 - CHAP.ECÓ _ lmpte. Dr. José de Brito
Andrade. Pacte. Oscar de Campos. ReI. Des, Ary Pereira Oli

veira _ "Denegaram a ordem. Unânime."
'No. 5.114 - FLORlANÓPOl:IS _ lrnpte. Dr. Iram

Wosgrau. Pacte. Eugênio Amaro Duarte. ReI. Des, João de

Borba _ "Denegaram a ordem. Unânime," ,

No. 5.16 - CURlTI'BANOS - Impte. Dr. Alzira da

Motta Santos. Pacte. Lindolfo de Souza. ReI. Des. Aristeu

Schiefler _ "Denegaram a ordem. Unânime."
No. 5.11� _. FLORIANÓPOLIS _ lmpte. Dr. Cassio José

Poffo. Pacte. Otaviano Serafim Ricardo. Rei. Des. Eduardo'
Luz - "Denegaram a ordem. Unânime."

.

No. 5.l!' _ FLORIANÓ,POLlS _ lmpte. AntônioVitor
de Melo Lubi. Pacte. José Rogério Campos. ReI. Des, Waldyr
Taulois - "Concederam a ordem para julgar extinta a punibi
lidade, pela prescrição. Unânime."

RECURSOS DE HABEAS-CORPUS
.

No. 1.1'2 - FLORIANÓPOLIS _ Recte. o Dr. Juiz de

Direito da 311� Vara Criminal, ex-officio. Recdo. José João

Borges. Rei. Des. Marcílio.Medeiros - "Negaram provimento..
Unânime."

No. 1.1'5 - VIDEIRA - Recte. o Dr. Juiz de Direito,
ex-officio. Recdo. José Alderico Pedroso. ReI. Des. João de
Borba -� "Negaram provimento. Unânime."

Zenon Vitor Bonnassis Filho
Diretor
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COMÉRCIO DE'

AUTOMÚVEIS
lIf1.'MtljttMJ@WJ
VOLKSWAGEN
FUSGÃO - Amarelo Texas .

. FUSCÃO - Branco Lótus � .

FUSC,ÃO - Laranja Granada ..

-VARIANT - Azul Diamante : .

VARIANT - Branco Lótus .

T L - Branco Lótus ....•..... .' .

FORD .

MÀVE RI CK - Branco /........ OK
CORCEL CUP� - Branto Nevasca : 1972
CORCEL CUP� - Marrom Canela I 1972
CORCEL CUPÊ - Vermelho Calipso � :.. 1971
CORCEL CUPÊ - Marrom Canela 1969

GM

OPALA CUPÊ -Vermelho ·1974
OPALA CUPÊ - Amarelo G. Prix 1973
OPALA CUPÊ - Caramelo Metálico 1972
OPALA4'PORTAS- Branco Everest 1971
CHEVETTE - Am?relo G. Prix : : 1973

POSSUIMOS CARROS ZERO QUILOMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 6312

Florianópolis,

((� DlElIRA .MAR )J
COMERCIAL BEIAA MAR 'VEICUlQS E REPRESEM'fAÇÕES LTOA

Av e, Rubens de Arruda Ramos, (Beira·M� Norte), 210
FONE - 43-77

'

Financiar é fácil! Venha falar conosco.

Volks 13()0 Amarelo 1973
Votks t

êüü

azut pavão 1972
Volks 1300 verde 1972
Variant azul diamante : 1971
Kombi 130Ó bege · , 1969,
Vólks 1300 azul real .. : : , 1967

Pagamos à vista o melhor preço pelo seu carro usado.

NOSSO OBJETIVO É SERVIR BEM

.G.ATÃO
IAUTOMOVETS

-, \

Francisco Tolennho, 13 .: Fone 29-flO
CHEVETTE BRANCO .' " OI(
OPALA CUP� ROSA .. : 1974
1500 AZULPÀVÃO

F' 1972
·1300 VERMELHO· 1968
1200 CINZA .' :- 1966

� JENDJROBA ��AUTOMÓVEIS LTOA.�
R. &lldanha Marinho Esq. de João Pinto

FONES: 4673 - 2952

OPALA VÃRIAl:? CORES � : ; 1974
DODGE 1.80O-VÃRIAS CORES 1974
Galaxie 'Landau Ok cor Ouro Libra Met: TIVinil Bege: .. 1974
JEEP 1 , ••••••••••• ,.: 1973

. gg�g:C�.���:��.�:::::::::;;::::::::::�:·:::�:j��::::�::,:.:::�:�:�::�: .,.;:���. <,
. ���;��::::::::::::�:::::!��:�::i:�:'::::::::::::':::�7::?:':':�:::.:::'��;-'���

CHEVROLETCAMARO \ :. 1968
LANCHA FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS

'

NÃO FI;':C,HAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AtJfOMÓVEIS, BARCOS

. Financiamentos até 36 meses.

c. RAMOS S.A.
COMÉRCIO E AGÊNCIAS

Revendedor Autorizado Vólkswagen
Rua: CeI. Pedro Demoro no. '1466

.

FONES:Dep. Vendas: 63ª1
) . Pe�s: 6244 i'

Oficina: 6585
Administração : 225�

VE rcu LOS USADOS
TIPO: COR: ANO:

TL - Vermelho, � .. ,. , . : . . . . . . . . .. 1970

1.300 - Azul Diamante' :., � 19'70

Variant-Vemêlha '; ,

·

.. 1971

TL 4 - Vermelho :! .1972

1.500 - Azul .. , ............•............. 1973

Dispomos de motores 1300, 15(:)0 é 1600,
novos, ou recondicionados à base de treca.

VENDE-SE
OPALA 71, PNEUS, PINTURA, MECÂNICA 100%

IMPOSTO ATÉ 75, TOCA FITA ivlecA STEREO,
RÁDIO,.4 PORTAS - A VISTA Cr$ 17.000,00.
Tratar na Rua Vitór-ia, 53 - BLUMENAU.

MERCEDES 72
-Vende-se um automóvel marca Merce�es

ano 1972, em otimo estado de �ons�rvaçãe,
super equipado.

Tratar à rua Santos Saraiva, 76, das 16 às

20 horas.

CORCEL 1973
Vendo Standard duas portas, branco, em

ótimo estado de conservação. À vista

Cr$ 23.000,00. Tratar com Femando pelo
·fone 2118..

.'

, 'DERMA10LOGISTA
.. Ora. Maria Carmem 'de S. Santos Ber,er

Doenças na pele, couro cabeludo'e unhas

Limpeza de pel�, depilação
.

Consultas no período da tar.de
, Consultório: Rua Demdoro, 15 � s/202 - Fone

4138 - Flori�nópolis.

1973"
1972
1971
1972
1970
197'1

MÉDICOS
, Dr. JORGE LUIZ JORGE

GASTROENTEROlOGIA
Curso de especialização na Santa Casa de

Miseric6rdia do Rio'de Janeiro - GB.

Dr. LUIZ LUPI
. PSIQUIATRIA
I '

Curso de especialização na ABMM - Rio de

Janeíro - GB.
,

.

Consultôrio: Rua Deodoro no. 22 - sala 33 -

�riamente das 14 às 19 horas.

Uma casa de alvenaria, com 3 quartos, sala,
cozinhá, ? banheiros, porão habitável e' gara
gem Terreno, de. 540m2. Rua Melvin Jones,
230 - Estreito. Tratar no local aos sábados no

horário das 14 às 18 horas.

Vende-se uma' fazenda no Município de Palhoça,
distante. da BR-l0l, 812m, próximo ao Município de

Pa,uló 'Lopes, com área aproximada de

4.000.000,00mt�, a razão de Cr$ 2.000,00 por
hectar. j

Especialista em GiRecologia e Obstetricia. � ,
, Tratar na Imobiliária Sta.. Clara à Rua Fúlvio

Residência de dois anos no Instituto de GinecoIQ-' Aducci, 922 - Fone: 6257. Com o .Sr. Milton ou

gia da LJ. F. R.J.. '.

J
Mário Leal.

, Consult?rio: C�sa de Sa�de São

SebastiãO.
M 2a. a

'.
I

'-::====::;::::==::::;::�============.=..=.=_.:;6a. das 16 as 18 horas." ,.
..... . - .-

Pones; Consultório 3153 - Residência 3263

"
VENDE -SE '

Ora. MIRIAM K.:TAVARES DA CUNHA MELv
\

..
'. CORRETORES

Necessitamos de Corretores (as) com experi
ência, de preferência que. possuam automó-
veis.

Rendimentos altamente compensadores .:
Os interessados deverão dirigir-se à Rua

Gal. Liberato Bittencourt,406, s(102 ou pelo
Fone 64,29 - Estreito.

MOÇAS, SENHORAS/E SENHORES
Precisamos para admissão imediata. Possibilidades

de grandes ganhos.
Felipe,Schmidt, 27 - Edifício Dias Velho,...sala 303 ..

- Oiretor Comercial"_:

CECRISA-CERÃMICA CRIC-IUMA S/A
CGC-MF. -83.647.289/001

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁF,UA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO'

.

_. Ficam convidados os senhores acionistas, a se reunirem em

assembléia geral extráordinária, no dia 22 de junho de 1974,
na sede social, no Km 1 do acesso norte a,BR--l0l ...:. Bairro

Próspera, Criciúma SC, às 9 horas, afim de deliberarem sobre

. asequinte
ORDEM DO DIA:

. 10.) Homoloqação do' aumento de capital, por subscrição
de Cr$ 22 ..502.720,00 para Cr$ 2�.000.000,OO, em ações
.ordinárias, aprovado péla assembléia geral de 18 de maio de

1974;
20.) assu ntos diversos de interesse social,

Criciúma, 10. de junho de 1'974.
Dr. Manoel Dilor de Freitas

FIGUE}R§}ISE FUTE-S,O L .CltJBE
.

'EDITAL "

O Figueirense ,Futebol Clube, cornunicaa quem interessar
. possa, que se acha aberta a "Concorrência para I nstalação e

Utilização do Hestaurãnte Alvi-Negro" anexo ao' Estádio
Orlando Scarpslf .

Os interessados dev,erão se, diri.gir.à Secretaria do Clube,
no horário comercial, onde obterão as informações' necessá
rias' a apresentação das propostas que serão abertas rio dia 15

de JUNHO de 1974 às 10,0_0 horas.'
.

Florianópolis, 29 de maio de 1974
Christaldo de AraiJjo

V.ice-P�esidente de Administração
.

,
.

, .f,_,

FEDERAÇÃO DOS TRABALHADORES
j NAS INDUSTRIAS DO ESTADO DE

SANTA CATARINA
EDITALDECb�VOCAÇÃO'

Pela' presente Edital de 'Convocação, fica convocado o Egrégio
Conselho: de Hep re se ntan te s da FEDERAÇÃO DOS
TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS Da ESTADO DE SANTA

CATARINA, em pleno 90Z0 de seus direitos sindicais, para as

Assembléias -Gerais Ordinária e Extraordinária, á realizarem-se nos

.-dias 25 e 26 de junho de 1974, à rua Vidal Ramos, esquina com a

rua Jer-ônimo Coelho - Mezanino do Edifício Javrne Linhares. nesta
cidade éle Florian6pólis�SC, às 14:00 horas' em primeira·
convocação, e não havendo número legal de conselheiros, far.-se-á em

segunda, convocação, uma hora após, funcionando com qlolalquer
'.número presente, a fim de deliberar, por escrutínio secreto, sQbre a

seguinte:
.

ORDEM DO DIA
Ordinariamente:
Dia - 25/06/74 - às 09:00 horas:
1. Apresentação de crede�ciais dos DelegÇldos.
às 14:00 horas:

,
\

1. Leitura, apreciaç.ão e aprovação do Relatório da Diretoria,
referente ao exercício de 1973;' balanço patrimonial comparado.;
balanço financeiro e demonstração· da apliCação da Contribl!Jição
Sindical e demais peçás componentes, exigidas através a· Portaria
Ministerial no. 3.209, de 25.03.70, com pare;cer do· Conse'lho Fiscal.

Dia - 26/06/74'- às 09:00 horas: �,
.

1. Leitura, apreciação e aprovação, da suplement.. ",ão e

retificação da Pmposta Orçar:no:!ntária para o exercício de 1974, com'
o parecer do Conselho Fiscal.

às 1 :00 horas:
1. Leitura, apreciação e aprovação, das peças componentes 'da

Proposta Orçame;ntária 'para o futuro exercício de 1975, com o

respectillo parecer do Conselho Fiscal. •.

Extraordinaria.mente:
.

Dia - 26/06/74 - às 14:00 horas:
1. Ratificar atos da Diretor'ia, em especial, sobre i'l permuta e/ou

·compra do imóvel, sito à rua Tenente Silveira, 76, esquina Álvaro de -.

Carvalho, medindo 129,05m2 pelo Mezanino do Edifício Jayme
Linhares, situado a rua Vidal Ramos, esÍ1uina com a ·rua Jerônimo

Coelho, o qual mede 493,43m2.
Florianópolis, 05 de junho. de 1.974

ARY SCHUBERT
Presidente

CE RTI FICADO 'EXTRAVIADO

Foi perdido o Certificado de Propriedade do veí'culo marca I

Volkswagen, placas AB-5441, motor no. BH�122.257, chassis

BS-002.845, pertencente 'fi Copiad0ra Gatarinense Ltda.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a carteira nacional de haoilitaçãó categoria_ profis

sional '.;A" .[l0. 268641 pertencente.a Adelino Fran�.isco Vieira.

CERTIFICADO EXTRAVIADO

Foi perdido o Certifiáldo de Pm'priedade do veículo marca Lam

breta, motor LB150LlR71091K, ehassis no'. L15018424, pertencen-,
te ao sr. J0sé Nicolau.- Souza.

,

"

·CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado 'O certificado de propriedade do carro Volkswagen

placa AB-5434 amarelo cajú. de propriedade do sr. Pedro Altino da

'Silva - li'polis.

, (

.{

'
..

VENDE-SE URGENTE'

Casa de' alvenaria, com 3 quartos, sala,.cozinha,
banheiro, porão habitável. Jardim Panora"?a.

'

,ALUGAM-SE .

-

Salas para escritório'
,Apartamentos e casas residenciais:

Tratar à rua Vitor Meirelles, 38 - 10. andar, fone
\3083. .

PRÉDIO - ALUGA-SE
Aluga-se 'um prédio sito a rua Antônio Luz no. 185, nesta

, Capital. Tratar com o Sr. José de Brite Andrade à rua Felipe
Schmidt 37 - 50. andar horário comerbial..

"-

ACEITAMOS PEDIDOS DE TODO ESTADO:
. "

Com seu estoqué sempre .ern dia, para atender
seus clientes e .amigos dispondo de materiais para,

Engenheiros, Arquitetos, Desenhistas, Topografos,
Artistas, Propaganda em Geral.

Represe ntan te exclustvo dos produtos
"KERN".

Trabalhamos com Cópias Heliográficas na hora .

Faça-nos uma. visita, sem compromisso.
./

R�a Tte.:Silveira, 66 - Fone 47'.... 14

\

.' AVEUN01JOÃO DA' SILVA
li se, QAB -1541'- CPF QO�645639'
ACiATAR FARIAS DE MEDEIROS

OAB ;_ 0668 ,... CPF\070287769
Causas Chfeis - Criminais - Trabalhistas

Cobranças - Assessora-nento

Es'critório: Rua Felipe Schmidt, 27, - Ed. Dias Velho

;_·20. andar - Conj. 214 - ,Florianópolis - SC.

Estamos admitindo funcionário do sexo mas

culino bastante ativos- salário Cr$ 800,00 a

1.000,00.
Admitimos também corretores.

Procurar Sra. Marlene Faria no horário comer

ciaI. Rua José Cândido da 'Silva, 721 .-

Estreito. '

MISSA DE 1 º ANO
Viúva Leocádia Medina Hintz, ·.Carlos Arnaldo �

Marco Antônio Hintz, convidam parentes e 'amigos
,

. \
.

para a missa de 10. Ano de .falecim�nto c!e seu.

inesquecível esposo' e pai
AR.LlNDO CARLOSJ'IINTZ

a re�lizar�se no dia 10 do corrente, (segunda-feira). às
6 horas da manhã, na Capela Irmao J�aquim.

Antecipam agradecimentos.
. ,

MISSA DE ,7 º. DIA
THEODORO DAL GRANDE BRUGGEMANN

i

Esposa, tilha, genro, netos, bisneta', irmãs, cunha-',
das e sobrinhos, profundamente consternados com o

falecimento de seu ente querido Theodoro Dal

Grande Bruggemal'll'l, ocorrido no dia 3 de Junho

último, nesta capital, agr�decem as manifestações de

pesar e convidam parentes, amigos e pessoas conhe

cidas para a MISSA DE 70. DIA, que em intenção a,

alma, mandarão cele�rar no dia J,9 do, corrente,

,segunda·feira;
.

al! 19 horas, na Capela do Colégio
Catarinense, à Rua Esteves Jun.ior.

AUTO VIAÇÃO SÃO CRIS.TÕVÃO SIA
De Plorianópolis para:

LAGUNA - às 15,00-18,45 e 21;00 horas.
TUBARÃO � CRICIÚMA - ARARANGUÁ às'

9,00·lLOO-13,30-15,OO-16,OO-18,45 . 20,30 e 21;00
heras.
SOMBRIO - SANTA ROSÃ - OSÓRIO e PORTO.

ALEGRE - às 9,00-15,OO-18,45,e 21,00 horas.

Carro leito para:

TUBARÃO - ARARANGUÁ - PORTO ALEGRE -

L ;,

22.�:O': . �__

IMOBILIÁRIA BERCATON LTDA.
R. Cei; Pedro Demóró, 1791- FONE 6674

CRECI no. 119
ALUGAM-SE

Estreito - Fpolis. SC
. SALA. no 20. andar. c/sanitário' - p/escritório a rua CeI. Pedro
Demoro (correio).' ,

SALA rio 10. andar c/sanitário, acarpetada e cortinada, rua
CeI. Pedro Demoro, (co"treio). . .1-.. .

CASA E CHURRASCARIA em Guaporanga - praia de São
Miguel.
SALA para comércio c/sanitário a rua Dib Cherem .;
Capoei raso r

. . VENDEM-SE
3 CASAS a rua Almt�- Carneiro p/35.aDO,DO - 37.oàQ,QO e

Cr$ 40.000,00 c/uma.
CASA' a rua Buchele c/área p/outra construçã?
p/Cr$ 45.000,00
CASA citadas dependências e garage a rua Tupan
p/Cr$ 90.000,OÓ ,

CASA de PRAIA toda mobiliada e/garage perto de S.Miguel
p/Cr$ 45.000,00.
CASA de PRAIA clterreno de 1.1 00m2 e estacicnarnento em .

Sambaqui p/Cr$ 40.000,00 ,

'

2 CASAS a rua Pe. Schroedér na Agronômica
p/Cr$ 65.000,00.
CASA c/terreno, de », 11.200m2 em Saco Grande
p/Cr$ 60.000,00.

.

2 CASAS em Córrego Grande rua Joe Collaço de alvenaria
p/Cr$ 75.000,00.

I
LOJE c/488m2 no Jardim ltaquaçu - Coqueiros
p/Cr$ 100.000,00.

.'

LOTE c/360m2 de esquina a rua Na. Sa.. Rosário

I.. p/Cr$ 25.000,00,

r

IMOCAP - IMÚVEIS
E ADMINISTRACAO LTDA. CRECI-13

Para melhor lhe atender escrirórlo no Centro e no Estreito.
VENDE: ;

TERRENO l=M SÃO MIGUEL - medindo 8,OOm x 20,OOm.
PREÇO: c-s 10;000,00 (a combinar)
3 TERRENOS �ARRE'IROS - medindo-12,OOm x 30,OOm

I�

cada um.

PREÇO: c-s 9.000,00
CASA JA8DIM ATLÂNTICO - de madeira, medindo 7,OQm
x 9,00m, com 03 quartos, sala, .éozinha, banheiro: despensa e

abrigo p/carro.
-

PREÇO: -Cr$ 10.000,00 - 'saldo financiado pelo Província
Crédito Imobiliário (12ànos)
'CASA BARREI ROS - de madeira, medindo 4,30m x 4,30m.
PREÇO: Cr$ 13.000,00
CASA ESTREITO � de madeira, medindo 5,OOm x 9,50in.
PREÇO: Cr$ 42.5,90,00
SALA Ç5NTRO - uma loja com balcão, prateleiras e

estoques.
,

PR E ÇO: Cr$ 80.000,00' _

CASA CENTRO - de alvenaria, medindo 8,20m x 10,00m.·
PREÇO: c-s 100.000,00
CASA COQUEIROS - de alvenaria, medindo 120m2.
PREÇO: Cr$ 170.000,00
3 APARTAMENTOS MANSÃO LAFONTAINE - medindo
134,60m2. ,

PREÇ(): Cr$ 200.000,00 -, R. Silva Jardim -'- N0 Centro.
ALUGA:

'

C�SA JARDIM ATLÃNTICO - Av. Atlântica. no. 777, com
03 quartos, sala, copa, cozinha, garagem e banheiro.

.

I".REÇO: Cr$ 500,00
\

.

Orgulhamo-nos por termos a maior quarnidade de imóveis
negociáveis da Capital.

.

.

Visite-nos e Comprove, ampla faixa de financiamento .

NO ESTREITO - Rua Gal. Liberato Bittencourt, 406 s/102
FONE 64 - 29
Na CAPITAL - Rua Trajano, 18 sobre loja, 5/12.

CASA VENDE-SE
Vende-se uma casa na Praia de Canasvieiras com a frente

para' o .asfalto, � 100m da praia, .tctatmente mobiliada .

Terreno de 14 x 35m Tratar com o Sr. Perci Adão Hahn, a

rua Luis Delfina 34 das 12 as 14 e das '18'as 20 horas. r .�

Com 3 quartos/banheiro SOCial/Banheiro
'Privativo/ Copa-Cozinha/Dépendências de

empregada/Área Serviço/Sala' Living/ Gara

gemi. Acabamento de primeira-Cortinas plás
tlcas=pastilhas externa. Entrega em. Agosto,
No primeiro/segunde/terceiro andar.

. Tratar' Ed. Dias Velho-sala 16-fone:4403.

NEGOCIO. URGENTE
Vende-se uma casa mista, no Estreito, medindo'

112,00m2, com. 04 quartos, garagem,. terreno dê"

412,00m2, murado, 'Iugar alte,'. à 20 -metros do

calçamento, �.

Só' esta semana - Preço; - Cr$ 45,000,00
Proposta e maiores detalhes pelo Fone 64-29 ou à

Rua Gal. Liberato Bittencourt, 406, s1102 - Estreito.

APARTAMENTO VENDE-SE
Com 2 quartos, sala, cozinha, banheiro, área de

serviço e garagem. Cr� 10.000,00 de entrada. Finan

ciado pela Apesc. Tratar à rua Joaquim, Vaz, 1436.
Praia Comprida - São José. ) .

".

.� MTPS - INPS
.. 'fi . EDITAL

.

. MÉDICOS-RESIDENTES
A Superintendência Regional do I NPS, no

PÇlti:má, comunica aos interessados que estão
'abertas as inscrições para.

Bolsas-de-Resídência, no Hospiral Santa Cruz,
destinadas a me'dicos com até dois (2) anos d�
formados, 'no regime de dedicação e�cfusiva.

As inscricões poderão ser feitas até 'o dia
!

•
� �

15 de junho das 8 às 11,30 e das 14 às 17,30,
_no andar térreo do Hospital Santa Cruz,

.
.

mediante a documentação relacionada abaiXio:

1) . apresentação de doci:Jmento
r
que

Icomprove haver o candidato colado grau até
.

dois (2) anos.antes da data da inscrição; . \

2) apresentação dos documentos de inscri�
çãq e quitação com o Conselho Regional de
Medicina do Estado;

II

3) apresentação do documento de quita-
ção com o Serviço Militâr no Brasil, se o

candidato for do sexo masculino; .1,

)
4) �presentaçã<? do Título de Eleitor; !fi

\ 5) ªpresentação, de dpis (2) retratos recen-.
tes, datados, tamanho 3x4.

,
Outros detalhes poderão ser solicitados,

.

pelo telefone 22-5845.

Curitiba,7 de maio de 1974

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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IStodieckl
E ainda está passando "Hamlet", do russo Grigori Korintzev. Hoje, às 10 da

noite, amanhã às 10 da manhã. No Jalisco. Prá quem gosta de um bom filme,
é a pedida .. Excelente, por sinal. Um detalhe: tem legenda em português?

Porque hoje. � sábado, dia de saias' e se outras noites houvessem, a

curtas, vivos olhàres e sorrisos largos, situação seria a mesma Ora se não.

todos estão querendo fazer alguma coi-

sa, ir a algum lugar. E o que fazer em Florianópolis, noturna e divertida
Florianópolis? é a pergunta mais do que mente falando, é urna cidade morta,
geral. NADA, e a resposta. Também onde empresário algum tem coragem

geral. Não há novidade alguma que faça (ou .estã faltando idéia? ).de montar um
entreter o florianopolitano (e o floríano- bem montado complexo de diversões. O

. politano só gosta de novidades) ou campo é bom - quem disser o contrário
outros afins, nas sete noites 'da semana mente. '

Mas a Laguna não está tão
. .

morta' assim. Ao menos hoje.
Se bem que na Laguna tem coisa prá gente fazer: hoje, na boate Arrastão,

pleno Mar Grosso, Nivaldo Mattos, estará recebendo amigos e admiradores para
festa em honra a Odin, Deus supremo dos vickings. Celso Pamplona já gritou lá.
de trás: Olêlê-olâld- vamos lá.

I
Já estão de malas prontas, para mais uma viagem "internacional", rumo ao

Recife, a Veneza Brasileira, onde participarão· de um Encontro Nacional de

Jornalistas, os "alegres rapazes" da imprensa catarinense Adolfo Zigelli, José
Nazareno Coelho (Coordenador Estadual de Relações Públicas), Osmar Schlind-'
wein (d'O Estado), Moacir Pereira, Hugo Silveira Lopes (da Casa do Jornalista) e
aro Barreto. Boa viagem e divirtam-se.

.

�II
desde a �a visita ao Palácio Alvorada,
em companhia de Amália Lucy Geisel, e'
de Hebert Pastor, from Brusque, até o

momento em que foi apresentado ao

Presidente Ernesto Geisel, depois do
show de Gilbert Bêcaud no Teatro

'-1
__ ...._�...........__.j i
Martins Pena --o e para o qual esteve eJllY

Brasília, a convite de José Halfin, da Air
France. Parabéns, Carlos Müller.

Enquanto isso, quem está retornan
do de Brasília e o jornalista Carlos
Salum Müller, do Jornal de Santa Catari
na. E trouxe, entre a sua numerosa

bagagem, uma sensacional reportagem
que, a estas alturas, deve estar deslum-

........_b_r...,an_®__gr_$_g.9L e ..,trQ.iªnos, mQ_s1LlillQQ
tudo RO que fez·(e:' �ãn deixou de fazer)
na Capital Federal.rf tudo' ja mostrou e

falou no seu programa de televisão:

De pai e filha

Durante recente
.

acontecimento social,
Denise Richard' foi vista

(por Paulo Dutra)
palestrando animadamente
com seu papai, Lamartine, .

que não é o Bab,o.

Jovem Alcaide e Bonson se enfrentam no Vic's

Quinta-feira, por volta das 11,45 da noite, devidamente mocozado atrás de
um discreto terno preto, o Prefeito Nilton Severo da Costa, na companhia de seu
Secretário de Educação,' Wolney Mills, jantava, no Vic 's, Suculento filé,
acompanhado de fritas. Até ai nada de mais: todo homem tem de se alimentar;
seja lá quem for .;__ mesmo que seja o Jovem Alcaide. Mas acontece que, à sua

frente, tentanto fazer um rápido lanche, Bonson, o cartunista daqui d'O Estado,
não sabia se curtia, a comida ou 'olhava pro Prefeito: afinal estava f�ente a frente
do seu modelo predileto e não poderia perder aquela chance de mais sacar alguns.
lances da inconfundivel figura municipal..

o filme que passou aqui está passando como lá

O filme que passou esta semana na considerado pela crítica especializada
ilha "O Emissário de Mackintosh", e como um dos mais importantes lança
que ontem já não passava mais, de mentos do ano.E aqui, pelo que parece,
autoria de John Huston e com Paul
Newman e a bela Dominique Sanda, passou em brancas nuvens, sem maiores
estreou no Rio e em São Paulo junta- estardalhaços. E no São José. Mas .não
mente com Florianópolis. O que, sem há de ser nada. Prá quem ainda não' viu,
dúvidas, e coisa rara. Raríssima até. E o Jalisco deverá relançá-lo num elos
mais: o filme em questão está sendo 'próximos dias...

Pensamento do Momento

Quem má cama faz, nela jaz.

Cinema Darci Costa
� - .-'

BRDE

Durante o mês de maio a agência de Floria

nópolis do Banco Regional de.Desenvolvimento
do Extremo Sul atendeu e aprovou cerca de 55

projetos de financiamento para empresas Sul-de

.

Santa. Catarina, envolvendo recursos num mon

tante aproximado de 35· milhões de cruzeiros.
NO CLUBE DOZE

.' Continua com sucesso a exposição do pintor
Aldo Beck, no Clube Doze' de Agosto. Os
trabalhos de Beck tem recebido' favoráveis
críticas de nossa imprensa.

ROSE MARY E MÁRIO ANTÔNIO
As 19 horas do próximo dia 15 na capela do

. Divino
I
Espírito Santo vão receber a 'bênção do

casamento, Rose Mary Garcia e Mário Antônio
Brito.

O Arquivo Secreto (The Jerusalem File) de John

F7ynn.

ANJO LOIRO - Segundo longa metragem do

diretor Alfred Sterheim; produção nacional contan
do uma história inspirada em O Anjo Azul, de

Marlene Dietrich. O anjo do título é Vera Fischer,
que seduz o professor Mário Benvenutti. Ela quer
ser atriz e precisa de um produtor com dinheiro. O

professor, apaixonado, retira' suas economias do

Banco e acaba ficando sem nada. No filme também
estão Ewerton de Castro e Célia Helena. Eastman
colar - 18 anos. São José 3-7,45 e 9,45 horas.

O ARQÚIVO SECRETO (The Jerusalern.File)
Uma história desenrolada nos dias de hoje, envol
vendo judeus e arabes, com grande part.e da ação
em Jerusalem, onde' se situa o foco dos conflitos.
Bruce Davison, o atar visto há pouco em Calafrio, é
.0 protagonista, acompanhado de Nicol Williamson,
Daria Halprin e Donald Pleasance. O diretor chama

se John Flynn e é desconhecido, Metrocolor. 18
anos. Ritz 5-7,45 e 9,45 horas.

'

O PECADO (Bianco Rosso e... ) Uma história
que procura por em pauta o conflito entre a

vocação religiosa e o amor. Sophia Loren é um

Irmã, atuando como enfermeira num hospital. O

personagem masculino é Adriano Celentano. Fer

nando Rey, Juan Luiz Galiardo e Tina Aumont

completam o eleneco, sob a direção de Alberto
Lattuade, cujo último acerto foi Venha Tomar Um
Café Conosco. Coral 3-8 e 10 horas.

O HOMEM QUE BURLOU A MÁFIA, de Don

Siegel com'Walter Mathau. .

ANTES QUE O DIVÚRCIO CHEGUE, de Vit
toriç de Sica c/Nino Manfredi - Roxy 2 e 8 horas.

ISTO E PELÉ _ Jalisco 8 horas. Censura 14
anos.

. A SOLDO DA CORRUPÇÃO, com Franco
Nero e Florinda Bolkan. Technicolor. 18 anos.

Glória 8 horas.
OBSESSÃO, com Jece Valadão e

Rosana Ghessa. Eastmancolor, 18 anos. Rajã- 8
horas.

CINEMA ESPECIAL: Hoje às 22 horas, no Cine

Jalisco, no Estreito; nova apresentação de Hamlet,
de Grigori Korintzev. Versão soviética do clássico
de Shakespeare em excelente termos de cinema,
com Innokent Smoktunovski e A nastã cia Vertis
kaia. Entrada Franqueada ao público.

Horóscopo Omar
Cardoso

-CHEGANDO

Chegando de uma viagem de 10 dias a

Buenos Aires as bonitas' sras. Deputado Angelí
no Rosa, (Walecy) e Prefeito de Xanxerê, Sady
Marinho , (Lourdes).

," '

. .

DEBUTANTE

Raquel Carolina Piazza de Souza uma das

lindas Debutantes do baile branco que se realiza.

.em agosto, no Clube Doze, viaja' paraSão Paulo

onde v�i escolher seu vestido longo em um

renomado costureiro daquela cidade.

GEORGE

Deve . chegar a nossa cidade na'proxima
\

semana para novos contatos para montar sua

luxuosa loja de decoração a Av. Otton Gama

D'Eça, o conceituado decorador da capital
paulista, George von Hoff.

I

KART

Num patrocínio da Firma Michael Eden,
participarão amanhã do campeonato Estadual
de Kart na cidade de Criciúma Addo e Paulo

Guimarães, discutidos moços de nossa Socieda-
de.

�

DISCO

Maria Tereza Lenzi um broto elegante àe
,oK""t f r" ....� ';:--:;'�\�'� •

.,.,�,�:,. � _- -:> � ,""

.

nossa sociedade," fbi visto na Brunetti Discos,
adquirindo o ,LP, que traz a música da novela

"Os Inocentes".

EM SÃO PAULO
,

,
. Para o lançamento da Mobrasa - Modo'

Battistella Reflorestamento, esteve em São Pau
lo na última .semana, o Superintendente do

.

Grupo Atlântica Boavista de Seguros, Sr. Carlos
_
Fernando Priess.

BANCO NACIONAL DE HABITAÇÃO
O Banco Nacional de Habitação enviou

comunicado à Companhia Nacional de Habita

ção do Estado de Santa Catarina, aprovando o

pedido de empréstimo formulado pelo orgão
éstadual, para ser aplicado pela Prefeitura Muni
cipal de Canoinhas, em obras de pavimentação e

melhoria urbana do conjunto residencial 'daque
la cidade.

ÁRIES - O seu forte magnetismo pessoal, hoje
I deverá' atrair simpatia alheia, o que lhe dará
\,benefícios, novas' e duradouras amizades, êxitos em
todos os meios de comunicação, transportes, rela-
ções públicas e amor.

. .

TOURO - Dia positivo para suas atividades artísti-
. cas, intelectuais, culturais ou científicas. Os lucros
e negócios, através dos esforços empreendidos no

tr.ilialho deverão aumentar porque Touro está
vivendo período de sua casa astral de sua fortuna, .

riqueza, amor tambem favorecido.
GEMEOs..� 'Não é totalmente um dia favorável
pará tratar de assuntos relacionados com dinheÍÍo.t·

.

Não descuide enquanto o sol estará em seu signo de'
'sua aparência pessoal.
CÃNCER _ Negativo fluxo astral as mudanças
incluindo as de emprego de atividade. de residência.
Você está no período mais difícil do ano, dentro
de pouco mais de 10 dias está dentro de seu

próprio signo.
.

LEAO - Dia dos mais indicados para viajar,
mudar-se. Espetacular fluxo para as questões jurídi
cas, firmar contratos, começar qualquer coisa
ligado a diversões, viagens e amor favorecido,
VIRGEM - Benéfica influência astral parfl tratar
de assuntos sociais pendentes. Disputas ou discus-·
sões no lar., deverão ser evitadas principalmente
com as pessoas nascidas neste período do ano.

-LIBRA Boa i?fluêricia astral para tratar de
assuntos relacionados com arte de um modo geral. .

Libra tanto quanto Gêmeos e Aquário está agora
na melhor fase do ano, para ganhar em jogos e até
acertar na loteria.
ESCORPIÃO Dia pouco indi.cado para negócios
e assuntos comerciais ou sociais. A indicação de
períodos de acidente, coisas que deve Escorpião
evitar, como tudo que possa prejudicar a sua

tranquilidade no lar, no trabalhó"e seu bom nome.

SAGITARIO Ótima influência astrológica para
i solucionar questões domésticas. Lucros através do
cônjuge ou de. pessoas de sua estima, será bem
sucedido' nas coisas do amor, do esporte e o

'público jovem.
CAPRICÓRNIO - Bom dia para normalizar sua

situação financeira. Ótimo para cuidar da saúde,
contratar empregados, assim como para adquirir
máquinas ou ferramentas, Êxito amoroso e viagens
bem sucedidas.

.

AQUÁRIO - Como está sob a 5a. casa astral tem
hoje muito bom dia' para fazer-experiências, cientí
ficas, O fluxo o favorece tanto quanto de chances

para ganhar em jogos,
PEIXES - Boas influências sideral, para as transa

ções, para tratar com terras, casas, viagens, mudan
ças, compra e venda de metais. Ótima também para
depositar em sua caderneta de poupança.

Teatro

Sra. Regina d'Avila Nascimento prepara-se para
uma viagem a� Rio e São Paulo ainda este rn:és,

_ o (_,rul'" :,:::tral NÓS apresentará sábado' às is
horas e de ... iingo às 10 e 16 horas a peça infantil
ADORAVEL GATINHA de Nilson Mello e Luiz A.

Silva. Leve seu filho ao Teatro. Teatro é Cultura.
_ A' Pró-Música de Fpolis apresentará no dia 7 de

junho as 21 horas o CORAL DA ESCOLA SUPE

RIOR DE MÚSICA DE BLUMENAU.
.

- Hoje às 21 horas, última apresentação da peça
Greta Garbo, Quem Diria Acabou no Irajá.

AMÉBAS?
COLITE?

ESPINHAS?
/

..

ARUCASE .ZURITA .; comprimi-
dos-
ARUCASE ZURITA

. em todas farmácias e drogarias

COQUETEL
Foi bastante concorrido o coquetel realizado'

no salão nobre' da' Assembléia Legislativa, oca
sião da abertura da 8a. Convenção do Clube de

Diretores Lojistas de Santa Catarina. O serviço
que circulava entre os convidados foi da tão
comentada equipe de'Manolo's.

CONVÊNIO
O Secretário Marcelo Bandeira Maia, na

Guanabara deverá assinar convênio com a Fun

dação Nacional· do Bem-Estar do Menor -

FUNABEM, no valor aproximado. de

Cr$ 1.500.000,00. Os recursos serão utilizados
em reformas físicas e aquisição de equipamento
para o. Centro de Recepção e Triagem,
Educandário.25 de Novembro e PROMENOR
na capital do Estado.

D. LAURA

Com um jantar festivo realizado quarta-feira,
assumiu a Presidência do Clube Soroptinista de '

Florianópolis, a Sra. Laura Carriço de Oliveira.
INDÚSTRIA

O jovem industrial Ingo Fischer, Diretor
Presidente de Irmãos Fischer S.A., indústria

metalúrgica que fabrica máquinas e equipamen
tos para industrialização do . pescado, muito'
.satísfeito com as exportações que sua organiza
ção acabava de fechar com a Venezuela, Peru e

Equador, jantava com amigos no Manolo's, na
última quinta-feira. Irmãos Fischer S.A é da
cidade de Brusque.

[vete Schappo será uma das debutantes do Baile
Branco do Clube Doze file Agosto.

EMBAIXADA NA UNIVERSIDADE

O Embaixador' do Canadá' no Brasil, Sr.

Barry Connell Streers, em sua visita oficial em

nossa cidade inaugurou 'uma exposição de gra
vuras canadense, na 'Universidade Federal de

Santa Catarina.

IVETE
IIvete' Schappo, um broto em foco de nossa

Sodiedade, também será uma das lindas Debu

tantes do Baile Branco que se realizará
.

em

agosto no Clube Doze.

Minam Nóbrega Bauer volta a sernottcia em nossa coluna de hoje .

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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,

pode levar
óleo até ,a Cr$10,Q'O,
o Conselho Interministerial de Preço - DIFICULDADES'

CIP - em sua reunião de ontem, resolveu Com a queda dos preços da soja em grão
liberar imediatamente o preço do óleo de no mercado internacional, os produtores de
soja, sendo esta a única medida considerada' soja vinham tendo dificuldades de coloca
viável para solucionar o problema do abas- ção da mercadoria no exterior. Dos exce-'
.tecimento interno' do produto. O Ministé-,' dentes exportáveis fixados pelo governo -

"

rio da Fazenda, acredita que o preço Iibe- 2 milhões e 500 mil toneladas - osprodu- \

rado não deva se situar em, nível,muito su- tores ainda tem em mãos cerca de dois mi
perior ao estabelecido pelo recente aumen- lhões de toneladas; que não apresentam
to de lO%. Com esta medida, o governo condições favoráveis, de exportação este

pretende resolver definitivamente o proble- , ano. Além. do preço no exterior estar baixo
ma da deficiência no abastecimento do o prazo de colocação da mercadoria nacio
óleode soja; nal vai apenas até o mês de agosto, quando

entra a safra dos Estados Unidos.
AUMENTO

A comercialização do óleo vegetal livre
de tabelamento, possibilita que os produto
res de soja obtenham maiores margens en

tre a venda do produto no mercado e os'

custos obtidos com o plantio.
SUNAB/S€

'

O Delegado Regional da Sunab, Sr..�á
rio Wiethorn, declarou ontem que o órgão
não ÍE;m conhecimento da possível libera
ção do preço da lata de óleo de soja.'Afir
mou que a tabela prevê o preço máximo de
Cr$, 5,50 para a lata de 900ml e que os

comerciantes devem observar esse limite.
-

- Se, o preço será livre no futuro, não
estamos autorizados a-garantir, mesmo por:
que 'essa ainda é uma medida potencial.

Segundo os varejistas, a medida ocasio
-nará o aumento imediato do produto, po
dendo a lata de óleo atualmente tabelada a

'

Çr$ 5,50 chegar aos, Cr$ 10,00 Acredi
tam, contudo, que à médio' prazo, este

aumento possibilitará a completa regulari
zação no abastecimento.

De acordo com informações dos técni
cos do governo, a liberação dos preços dos
óleos vegetais tem o objetivo de proporcío- ,

nar aos produtores de soja .em' grão maior
rentabilidade com a comercialização da
saca de 60 quilos da mercadoria, já que as

indústrias terão com a medida, condições
de pagarem melhores preços pelo produto.

Os ônibus trafegam-portando artazes de propaganda, como os7Jondeslde antigamente. A carne de segunda tem �a salda; a de lâ. 'encalha.
,

ónibus traz a

Propaganda �m

ernbrarcado bonde
A propaganda interna' nos coletivos foi

.concedida à Veicular Propaganda Ltda. que
num espaço total para 22 cartazes irá colo
car 16" .todes elaborados segundo as mais

,

modernas técnicas e também plastificados,
tendo em vista principalmente tomar a pro
paganda agradável aos olhos, evitando casos

que já merecem o conceito de.poluição vi-

Talvez com lances menos pitorescos que suàl:
o antigo "olhe o tipo faceiro ao seu lado" e 'Para a .propagandq externa, foi contra-

tada a Sbol Propagánda Ltda., prevendo-sediversos outros, mas com uma elaboração
que, como o empreendimento significamais sofisticada que os comumente apare- mais um elemento para o aumento da recei-

"

cidos anúncios de.festas, excursões, bailes,
domingueiras e vendas de fim de estação e

ta, diversas outras empresas ainda irão inte-
ressar-se pela idéia.de final de ano, a propaganda colocada nas

laterais dos carros e em seu interior, devera; CRONOGRAM'l-\ ATRASADO
assim dar o "seu recado". Até o fifi do anomais 16 novos ônibus

, deverão ser incorporados à frota dos atuais
Como diz o diretor da Empresa'Associa:" 98 da Empresa Associadas, sendo que 6 de-

das, Sr. EIi Francisco de Souza, não, verão ser recebidos até o fim de junho e
interessa se a propaganda ti bonita, se o mais 10 até-o fim de dezembro, para éntão
aspecto do carro é estético ou não, o caso é

serem distribuídos entre as 26 linhas da cir-
que isto já é comum e há muito tempo, em culação existentes. '

muitas cidades e, se isto ajuda ao fatura-
_ O diretor EIi Francisco de Souza acredi-

mento de uma firma é muito válido.
'

ta J que a Mercedes-Benz fabricadora dos
Assim, 3 ônibus 'da Empresa já contam chassi�, realmente entregue a encomenda

com tal "decoração" em sua carroceria e é dentro do prazo estabelecido, uma vez 'que
provável que .os 16 novos carros a serem a maior dificuldade na aquisição dos novos
incorporados à frota até o final deste ano, carros está na demora com que os coletivos
também venham contar com a inovação. são liberados paraa entrega.

Tal como insólitos bondes londrinos, cu
riosos ônibus de BUenos Aires e seguindo o

exemplo de já diversas cidades brasileiras,
às Empresas Associadas começam a osten
tar cartazes de propaganda com o lógico
intuito de aumentar, o' seu faturamento
pelo aproveitamento de um veículo de "pu
blicidade' itinerante",

'

+- CENTRAIS ELÉTRICA� DE SANTÂ CATARINA S.A.

� SETOR FLORIANÓPOLIS
CI!LESC

- C O l\II U,N I C A C Ã 0-
A CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA -CATARINA S/A - C,ELESC r: SETOR

FLORIANÓPOLIS, comunica a seus consumídores que, Domingo, dia 09(06/74,
haverá falta de energia elétrica nos seguintes locais 'e horários:

'

bas 6,30 às 9,30 horas - Ruas: Almirante Lamego, Esteves Júnior, -Bocaiúva, Frei
Caneca, Av. Trompowsky, Presidente Cóutlnho.r vlsconde :

de Ouro Preto, Durval Merqu iades de Souza e Transversais.

OBS -- Os desliqamentos acima visam possibilitar os trábàlhos dos nossas emprega-

r dos na manutenção da rede distribuíção primária.
'

Florianópol is" 07 de ju nhQ. de ,1.974.
,-A EMPRESA �

Praias d�) continente: esgotos e IÍgua parada.

Consumo da
I

em 40°10 na Cidade
, Depois do último aumento da carne, cu- ,ta da alimentação, ao homem brasileiro só
jos preços flutuam numa tabela livre, -hão são adquiriveis a um custo desproporcionaI.
foi mais possível aos consumidores adqui- O custo de vida determina o valor relativo
rirem tanto quanto' antes o tãe precioso que deve ser dado aos gêneros alimentícios.

,
elemento' do regime alimentar. Nos açou- E para não ser exceção, o peixe apesar

, gues de Florianópolis a venda da camé caiu d� custar menos ao quilograma, rende o

numa média de 40% contando-se as carnes mesmo tanto por cruzeiro, confirmando o

de lá, 2a e 3a. A carne.de primeira.ã a que custo elevado, da proteína. Sabe-se perfei.
está sendo menos consumida. É encontrada tamente que substituir o-consumo da carne
em menor proporção no boi mas é' a que "bo�ina pelo da carne de peixe" diminu] em
mais sobra. Seu'preço exorbitante fez, com quase nada o orçamento familiar relativo às
que a classe média desistisse dela em favor alimentação. I

doconsumo da carne de segundai' TAINHA �

Como, que para agravar, a situação dos' Isto, "é, claro, salvo nos dias de âbundân.
'

,açougueiros que se não chegam a ter p�ejuí� da da, saf� de tainha. O preço do peixe,
zo não têm o mesmo lucro de antes;o 'pre- para equilibrar com o da carne de boi deve
ço da carne de galinha desceu de Cr$ 8,00 ser de aproximadamente Cr$ 8100.
para Cr$ 6,00, o que fez 'com que muitas A safra da tainha dura em média um'
donas de casa passassem a incIuir com mais mês e meio" quando o consumidor pode
frequênc-a este produto em seus cardápios. valer-se do saboroso peixe todos os dias.'E
Para poder 'vender a carne de la, os. açou- conforme a abundância deste pescado, o

gueiros do Mercado Municipal vendem-na preço oscila entre Cr$ 8,QO e 9$ 2,00.
Cr$ 2,00 abaixo do preço estipulado pela Nos dias em que está abaixo de Cr$ 5',00,
.Sunab, que é de Cr$ 22,00. as vendas nos açougues caem a 40 ou 50%
'ÓPÇÔES do normal. "É muito difícil vender cama-]

Por outro lado, a carne de porco tam- por esses dias, esteja a que preço estiver a,
bém e por demais dispendiosa, conforme o tainha" são palavras do "seu ,Manuel", um
caso menos compensadora que a carne de dos açougueiros do Mercado Municipal.
boi; A Carne de carneiro raras vezes'aparece É uma luta incessante adquirir carne, se
no mercado, não é um produto normal- ja de que tipo for. A bovina por causa do

.

mente 'consumido pelo brasileiro, exceto preço, e a de porco e de peixe. Outras pela \

em raras ocasiões de lugar ou tempo. Tam- raridade. �as o' proverbial "dar um jeíti
bem, no Brasil 'não há cIima para que o nho" está presente nisso também. Até o

, caprino seja tão compensador em grandes proprietário, faz um pouco dé, força para
rebanhos quanto' o gado vacum: Com coe- obter tainha. Isto decorre de uma série de

lho, a rã � o cavalo ocorre a mesma coisa, fatos, dos quais os principaissão o "uma
)

além de certos preconceitos que envolvem vez por ano" e 'o sabor. Mesmo simples-
,

estas fontes de proteínas. .

mente 'frita no. azeite" a tainha �presenq.
O PEIXE um frno sabor.

.

A proteina e de grande importância no Por isso é praticamente um' sacrilégio
regime alimentar do homem, só podendo não ingerir' ào "menos uma garfada deste
,s,er encontrada com verdadeira abundância, peixe uma vez por ano, E asabedoria p,opu
nos diversos tipos de carne. Apesar desta lar evita 'este "pecado" em prejuízo dos

.

,
.

{.
'

imprescindibilidade, os produtos de.consu- ,'qne sobrevivem, comercializand,o, outras
mo tradicional que proporcionam esta face- carnes. I

<i'

.Esqoíos
clandestinos

agravam noh.icao '

4
,

Apesar dos constantes alertas da popula
ção, interessada em sanar o problema dos

, esgotos clandestinos da cidade, é enorme o

número deles nos mais diversos pontos,
tanto na ilha como no continente. Esmo'
despejando'diariamente detritos, restos elo
acais e dejetos nas praias da capital, conta
minando lentamente suas águas, impedindo
o uso pelos banhistas, e acabando de uma

vez com a beleza no azul do mar floriano
politano.

,

Há promessa da Casan em iniciar a cons

trução da' rede de esgotos já a partir do ano
,

que vem; o que será feito em três anos. No
entanto, enquánto tal não acontece - e pro
vavelmente mais de três alieis passarão até
que os dejetos tenham outro' destino - o

,

mar, será 'seu túmulonatural, numa "agres
.são à natureza e ao bom senso ",

SEMPRE ESCONDIDO
Uma constante verificada ao longo das

praias locais, com raras exceções, é a ten

dência dos proprietários de-irnôveis em es

conder, ou simular o mais que podem, a

saída para b mar de sua rede particular de
esgotos. Esta é bem pouca conhecida, o

que à diferencia da pública, visível na Ave

nida Rubens de Arruda Ramos e no-canal
da Hercíl io Luz.

Em Itaguaçu,' o dono de popular "Las-

.Piedras Bar" construiu uma safda para .o
mar ao lado do bar, encobrindo o mais que
pode, sob a areia. Seria talvez o receio da

fiscalização do Departamento AiitônomO
,
de Saúde Pública o motivo de tal procedi
'mento, Na praia do Meio, ao lado do Tritão,
um mitigo riacho foi transformado/ em
emissário praiano. de boa parte dos esgotos
das residências da região.

No bairro de Bom Abrigo a água do mar

já mostra, de' uma distância considerável,
sua cor cinza" proveniente da lenta polui
ção ocasionada por vários emissários clan
destinos. Dizem os moradores das imedia
ções que com a maré cheia, os esgotos en-

topem, para' exalar um fétido mau-cheiro
quando a maré baixa. O dono do único bar

daquela praia comentou desgostoso que "o
ideal seria fazer um abaixo-assinado; para
pôr fi� a este estado de coisas. Se Curitiba
tem sua rede de esgotos, porque 'nossa cida-
de não tem? "

,

Todos disseram que, vez por outra,' os

fiscais, às vezes da Prefeitura Municipal, ou-
'tras do DASP, "aparecem por aqui, fazem
perguntas, mas não resolvem.nada", Com o

tempo, Bom Abrigo está deixando de ser o

bairro ideal para casas de veraneio, toman
do-se estritamente residencial, O mar está
ficando cada vez mais um adorno sem utili
dade nenhuma.

CASO CRÔNICO
Al iás, mais que um adorno, as praias do

Balneário estão servindo, há muito tempo,
exclusivamente como destino final de inú
meras redes de .esgetos. São Jncontãveís os

tubulões de cimento que entram mar aden
tro - três a quatro metros - levando toda
sorte de detritos e sujeira. Um outrora ria- �

cho, entre as ruas Osvaldo Cruz e Vereador,
'Batista Pereira, tem suas águas escuras, suo,
jas e fétidas';

,

Por 'ele, circulam os esgotos das resi
dências da região, e também do Bairro da

,'Coloninha, à qttase dóis quilômetros de dis;
tância. Segundo Antônio, Carlos de Souza,
moi:ador da Batista Pereira, "dava paFa to-

mar banho nessa praia, há nove anos atrãs,
Hoje, não é mais possível. O pessoal se as

susta só com a cor da água". ,

Além do, riacho, os tubulões são uma

prova' inconteste da falta de sensibilidade
de grande parte da população ante os pro-.
blemas da poluição. Afirmam eles que se

deveria fazer' alguma coisa para impedi-la,
\ mas é necessária 'a intervenção"dos fiscais

(rara e Sem nenhum efeito, opinam os mo

radores), para sustar uma 'ou outra rede ps·
condida .. A praia do Balneário já é um caso

(

Crônico, e, na opinião de sanitaristas do

DASP, é provável que nunca mais se. recu

pere, nem com emissário submarino.
Tudo indica que muito em breve as pra-.

ias da capital serão apenas saudade, para os

banhistas e veranistas q",e costumam fre

quentá-las. Cercadas por todos os lados,
tanto na ilha como' no continente, estão'
perdendo todo seu colorido. Aos poucos
estão ficando completamente contamina-

\ das, provocando sua interdição, como já
ocorreu e� verões passados. O wogresso
"trouxe à capital todos oS seus inconve

\nientes: ,barulho, confusão no trânsito, e

poluição". São palavras de Abelardo Lima.

79 anos, 75 de Florianópolis, 'e morador d<1
Balneário.

' '
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